

BAÑISTAS



Trajes de baño, oficialmente aceptados por la Municipalidad de Santiago; tal es el título con que acompaña esta fotografía una revista...

Los billetes falsos

EL EXITO

M. Maitre terminó:
—Para empezar tendrá usted cuatro mil ochocientos francos.
—¿Cuatro mil ochocientos?
Leopoldo no puede reprimir su gran emoción. Haber perseguido durante tanto tiempo a la suerte y encontrarla de improviso! Las lágrimas empaparon sus ojos.
—Cuatro mil ochocientos francos!
Ve, en su imaginación, un magnífico escritorio con un tintero monumental; la caja; el santuario en que trabaja tras las rejillas como un poderoso del dinero.
Y, en seguida, como en un limbo de luz ve aparecer a la dulce Ivonne que pacientemente y entristecida lo espera sin desmayar. Esa misma tarde correrá a besarle las manos y gritarle: "Has creído que yo era indiferente, frío, pero te equivocabas. No podía... un muro nos separaba... Mientras que ahora, Ivonne, escuchame, te amo... te ofrezco mis horas y mis días, ¿quieres ser mi mujer?"
Pero mientras se abandonaba a la alegría, se sintió helado de terror al encontrar bruscamente en los ojos de Ivonne, desconfianza y descontento de M. Maitre.
—¿Qué os ocurre?... ¿Qué os ocurre?...
—Nada... no tengo nada!
—Pues bien, ahora, terminemos en algunos días más...
M. Maitre ha hablado con una voz seca, autoritaria, ampatada; Leopoldo, desilusionado, vuelve a la vida ordinaria a la 3000. Por lo haber sabido que su suerte, en un momento, se había comprometido irremediablemente su suerte. M. Maitre ha tenido miedo de haber cometido un error ofreciendo un puesto envuelto en un infeliz; se ocupa de negocios y no de beneficencia. Leopoldo, viendo escapársele la fortuna, insiste torpemente:

—No podemos firmar inmediatamente el contrato?
—No hay ningún apuro?
—Sin embargo...
—Déjeme pensarlo; adviértame que todavía no le he hecho una proposición formal.
—¿Podría decirme cuándo puede volver?
—Le escribiré.
Así, pues, la suerte le había llegado y el pobre no había sabido acoger al espíndido huésped. Era necesario usar cierta política alta-mera, cierta negligencia deterente; y Leopoldo se había inclinado demasiado, se había emocionado mucho, había descubierto completamente su pobreza, ignoraba el tratamiento de la felicidad...
Habiendo tocado respetuosamente la punta de los dedos, que tuvo la consecuencia de alargarse el señor Maitre, y balbuceando una despedida estúpida, el pobre hombre se encontró en la calle hostil, en que cada uno empuja su inútil persona. Conciente de la pérdida irreparable que acababa de sufrir, piensa en la carta que tantas veces ha recibido: "Con todos mis sentimientos, crea señor..." Se reprocha a sí mismo haber sido tan humilde, tan resignado, tan sin energía...
En medio de su amargura, la viene al pensamiento de una noche en que tropezó con una cartera, en la que era el bofetado, la cogió, y al examinarla encontró que contenía diez billetes de mil francos, los primeros que había visto en su vida. Heroicamente, Leopoldo llevó su hallazgo a la comisaría. Su orgullo se sintió entonces satisfecho, mientras que ahora el desdichado duda hasta del honor. ¡Sin embargo, en esto insiste una idea extravagante, lo es, incomprensible, la fortuna el cobro. Hacía más de un año que había encontrado el tesoro... desde entonces ninguna noticia... se había olvidado de la recompensa habitual a esta clase de acción... Pero, si el propietario de esta fortuna...

na no la hubiera reclamado!... Si la cartera estuviera esperando ahí olvidada en algún cajón, a la disposición de Leopoldo, si fuera él, en fin, él paría, a quien perteneciera hoy esta suma enorme!...
Faltóle y se sintió vasilar bajo el peso de la ansiedad de tal esperanza. Pero reaccionó, apresuró el paso impulsado por una idea fija; primero a la comisaría, en seguida a la oficina que se le indicó. Luego los acontecimientos se precipitan, se atropellan; los detalles pierden su valor propio; un temor le asalta ante la ventanilla misteriosa; con un ademán vacilante escribe algo, firma grandes hojas, muestra papeles de identidad... y en seguida... y enseguida, ahí está... la cartera le pertenece! es de él!
"En su pieza antes las diez hojas azules, recién parece comprender; Leopoldo llora; llora hasta desahogar su corazón de todas las humillaciones, de todos los sufrimientos, de todas las bajas acumuladas durante su larga miseria.
Entonces se siente poseído de una fuerza extraordinaria. El flujo de estos mágicos billetes corre por sus venas; hace brillar sus ojos y levantar su frente; una risa sana y poderosa lo estremece.
Al día siguiente, a pesar de haber pasado una noche afebrada, se levanta con agilidad, se viste con un traje nuevo; en su bolsillo coloca toda la moneda sencilla, que ayer era todo su capital y ahora le servirá para los gastos menudos.
Se dirige donde M. Maitre, donde lo hacen esperar con impaciencia; M. Maitre le dice con un tono despreciativo:
—Mi querido señor... he reflexionado... Los gastos... la clase de trabajo que Ud. puede hacer...
El joven maestro se ha sonreído que un empleado como Leopoldo no puede aspirar un sueldo de esa importancia... doscientos francos al mes serían suficientes. Es cuestión de resolverse inmediatamente, aceptando o no.
Pero Leopoldo se encoge de hombros y le dice:
—Estoy muy satisfecho con su falta de palabras. Estoy libre por no haber mantenido su primera proposición que, después de haberlo pensado bien, me ha parecido insuficiente. De ninguna manera me convendría aceptar menos de seis mil francos al mes.
Está sentado confortablemente en el gran sillón, discute con desenvoltura, con las piernas cruzadas, en una actitud familiar, y con voz neta y clara, M. Maitre, asombrado al principio, se ha suavizado. Ha manifestado a Leopoldo una consideración simpática y de confianza.
Dos horas después, Leopoldo abandona el escritorio llevando en su bolsillo un contrato de seis mil francos... Una vez afuera, él domina en la verdad; es él quien atropella a un ocioso, se indigna contra un tipo; corre donde Ivonne y besa la frente de su novia.
Esa misma noche, saliendo de la casa de su futura familia, después de una comida con que han festejado su éxito, Leopoldo encuentra un amigo a quien le comunica el resultado de su fortuna y le muestra la cartera mágica. Después de examinar rápidamente los billetes, el amigo le pregunta:
—¿Has visto alguna vez un billete de mil francos?
—Nunca antes de estos.
—Mira, compañero, esa es tu excusa; los papeles que tú me muestras sólo valen veinte centavos; encontrarás semejantes en todas las casas de comercio que venden accesorios para los teatros. Tu cartera ha sido perdida por un actor, quien no ha tenido interés de reclamarla, y los billetes sobre los cuales fundas tantas esperanzas, son los mismos que un Ar-

mando Duval de algún pobre teatro de las afueras, arroja magistralmente todas las noches al rostrero de una Margarita Gautier.
Estupefacto, Leopoldo piensa en el contrato firmado por M. Maitre, en su situación sólidamente establecida, en su matrimonio acordado, en el porvenir que se presenta hercúleo de promesas; comprende que la verdadera fortuna es la que se lleva en sí, y mirando el puñado de papeles sin valor, se asombra de haber sacado tanta energía de semejante ilusión.
Louis Roubaud

Alfredo Padovani

La temporada lírica que se inicia el próximo 13 de Agosto en el Municipal tiene como garantía de su bondad y, por consiguiente, de su buen éxito, el nombre de Alfredo Padovani.



En efecto, el joven maestro considera a Chile como su patria, ya que fue aquí, en Santiago, donde se educó.
El Conservatorio Nacional de Música tiene absoluto derecho para enorgullecerse de Alfredo Padovani; en sus aulas aprendió la música y allí se preparó para ser primero un violinista eximio y después un gran maestro.
Si en Santiago se educó Alfredo Padovani, aquí fue también donde recibió los primeros aplausos como director de orquesta, y la primera ópera que dirigió fué "Bohème" en el Teatro Municipal, presentado por su hermano Arturo, de feliz memoria para los aficionados a la ópera en Chile.
De raza de artistas, Alfredo Padovani quiso hacer honor a su nombre, y se lanzó por el mundo del arte sin más ayuda que su batuta y este estímulo que su entusiasmo.
Primero en Buenos Aires y después en Italia y España, durante siete años Padovani ha recorrido los escenarios líricos dirigiendo y concertando óperas, con aplausos del público y de la crítica y el elogio laureado de los compositores y grandes maestros.
Hoy día, el nombre de Alfredo Padovani, es respetado en Italia, donde Mascagni, Puccini, Leoncavallo y demás maestros le han rendido testimonio de su afecto, y es popular en España, en cuyos principales teatros ha dirigido y organizado las obras de Rita Ruffo.
Y vuelve, pues, Alfredo Padovani, a su patria de adopción, cargado de laureles y con un nombre conquistado en legítima lid.
Natural es, pues, que desee llegar aquí como merece, y hacer comprender a sus amigos que su fama es cierta.
Y he ahí la razón por la cual creemos que la temporada lírica de este año debe ser magnífica. Alfredo Padovani ha organizado él la compañía, ha seleccionado los artistas y él nos ofrecerá el repertorio.
Y confiados en su talento y en su amor a esta tierra, tenemos que presumir que esos artistas son buenos, que el repertorio será escogido, y por lo tanto, que la temporada será magnífica.
El público tiene este año la garantía de un nombre: Alfredo Padovani, alumno ilustre del Conservatorio de Música de Santiago.

Mujeres de valor

El hombre que acertare con una mujer de valor, se puede desde luego tener por rico y dichoso, entendiendo que ha hallado una mujer oriental, o un diamante preciosísimo, o una emeralda, u otra alguna piedra preciosa de inestimable valor. Así que esta es la primera alabanza de la buena mujer, decía, que es difícil de hallar. Lo cual, así, es alabanza de las buenas, que se avisa para conocer generalmente la flaqueza de todas. Porque no sería nunca ser buena si hubiese mu-

JOFFRE Y PERSHING



El general Joffre, jefe de las fuerzas expedicionarias norteamericanas en Francia, con el generalissimo Joffre.

chab buenas, o si en general no fueren muchos sus sinistros anales. Los cuales son tantos, a la verdad, y tan extraordinarios y diferentes entre sí, que con ser un linaje y especies, parecen de diversas especies. Que como, burlando en esta materia, o Faciles o Simónides sería decir en ellas solas se ven el ingenio y las manos de todas las suertes de cosas, como si fueran de su linaje; que unas hay cerriles y libres como caballos, y otras resabidas como raposas, otras laboriosas, otras más pesadas, como hechas de tierra, y por esto la que entre tantas diferencias de mal acierta a ser buena, merece ser llamada buena.

El Espíritu Santo a la buena mujer

El Espíritu Santo a la buena mujer no la llamó como quiere; buena, ni dijo o preguntó: ¿Quién hallará una buena mujer?, sino llamóla mujer de valor, y usó en ello de una palabra tan rica y tan significativa, como es la original que dijimos, para decirnos que la mujer buena es más que buena, y que, esto que nombramos bueno es una mediana de hablar que no allega a aquello excelente que...

ha de tener y tiene en sí la buena mujer; y que para que un hombre sea bueno le basta un bien mediano, más en la mujer ha de ser negocio de muchos y muy subidos quilates, porque no es obra de cualquier oficial, ni lance ordinario, ni bien que se halla adoguera, sino artículo primoroso y bien incomparable, o por mejor decir, un amontonamiento de riquísimos bienes.

FRAY LUIS DE LEON.

Lloyd George y las papas



El premier británico, acompañado del jefe del Departamento de Producción de Alimentos, estudia personalmente el resultado de su ensayo de cultivo de papas.

Advertisement for Alimento de PRATT. Text: Sus POLLITOS se desarrollarán con rapidez, sanos y robustos, si Ud. les suministra nuestro Alimento de PRATT Para Pollitos. Este es el más grande ahorrador de dinero y el mejor salvador de POLLITOS que jamás se ha puesto en venta. Importadores de los Alimentos y Remedios de PRATT: Cia. SUECA-CHILENA, Holmgren Hnos. y Cia. Estado 30-36, Casilla 273.

Poderoso argumento | "Se vende una vaca y un caballo"



—Escrita, por favor dame una hebra de sus cabellos; para ponerlos disimuladamente en mi ropa. Si el hombre se lo pudiese que yo no tengo suerte con las mujeres...
—El comprador, disgustado: Si este es el caballo, prefiero la vaca; si esta es la vaca, prefiero el caballo; si es vaca y caballo a la vez, no lo necesito.

Hotel WACHTER. Plaza Independencia, CONCEPCION. Considerado por su distinguida clientela como El mejor Hotel en Chile. GRAN LICOR CAFE ARABE. Agosto 12. SANTOS: Aniceto y Clara. CAMBIO. Bancario 13 1/8 Comercial 13,5/32 equivalentes en cambio. Pídale en su almacén. Bébalo en bares, clubs, por mayor. A. MELOSSI y Cia. Galería Alessandri 28. Teléfono 641.

TEATRO MUNICIPAL. Empresa Concesionaria RENATO SALVATI. TEMPORADA OFICIAL de 1917. Precios del Abono: Palcos de segunda fila \$ 5,000. Más el premio del remate. Sillones de orquesta 500. Sillones de atrás 450. Lunetas de platea 410. El abono a platea será de 25 funciones a elegir sobre las 40 de la temporada y quedará cerrado el 15 del actual inclusive. Desde el SABADO 11 está abierto el abono a las matinees. DEBUT 18 de Agosto.

Para PUENTES, CANALES y COMPAÑIAS MINERAS, le ofrece a Ud. la
Barraca y Fábrica "Iberia" Avenida Matucana 745,
entre Rosas y S. Pablo. Teléfonos Inglés y Nacional,

Maderas de Roble en todos Gruesos y Largos hasta 10 metros y entregables a las 48 horas de hacer el pedido

Raulf Lingue y Laurel XX EXTRA SECOS para Muebles.

FRANCISCO GARCIA PAZ.

Empresa de Pompas Fúnebres "LA CONFIANZA"
A. BOHER
ESTADO Número 11 Teléfono Número 689
Debido al estenso ensanche de sus talleres esta casa está en la situación de ofrecer al público los servicios fúnebres MAS BARATOS EN PLAZA.
Completo y variado surtido en urnas, ataúdes, coronas, coronados, etc. importados y nacionales.
Consulten nuestros precios para evitar abusos de otras casas.

DEFUNCION

Ha dejado de existir nuestro inolvidable deudo, la señora
Celia Ormeño de Campos
Sus restos fueron sepultados privadamente en el Cementerio General.
LA FAMILIA

REMATE JUDICIAL
DE MERCADERIAS SURTIDAS
MAQUINARIAS, CUCARAS DE ALAMBRE GALVANIZADO, CALZADO, RIELES DECAUVILLE, ETC., ETC.
865 - Agustinas - 865
Mañana Lunes 13, a las 10 de la mañana
Y EN LA TARDE DESDE LA 1.30 ADELANTE
Por orden del 2.º y 5.º Juzgado Civil, otros consignatarios y seguros.
HAY
300 Pares calzado para señoras y hombres, en charol, cabritilla, gamuza blanca, id. de colores.
500 Docenas toallas afelpadas lisas.
100 Docenas de sombreros de paja para hombres.
50 Piezas casinetas y brines.
17 Cajones ají Pimentón importado Marcia, Fulgencio, Alemán.
Sardinas Curbera, Azul Ultramar, Mariscos en conservas. Achicoria, Licores surtidos, 40 cajones Champagne Comte, Montauban y Duc De Gramont; 20 cajones Coñac Martello, Jarca manilla delgada, Candados, Aceites finos ralojeros, Carbonazol en paquetes, Clarificantes Appert para licores azucarados, Lactina para vinos, colorantes para vinos blancos, Negro o carbón animal para vinos, Mangueras de goma con alambre para transvasiar, Cuellos de goma, Artículos para modistas, etc., etc. Relojes de oro y plata con cadenas.
2.500 METROS VIA DECAUVILLE de 9 kilos por metro, con durmientes de madera.
40 Rollos cerca de acero galvanizado de 58", para potreros.
100 Jamones ahumados y Costillares, en perfecto estado.
MAQUINARIAS. — Motor a gas y parafina, Fuelles, Máquina revoladora, Aprestadora de ladrillos, Sembradoras, Arados, Cañones de loza para abonos, Bombas para agua, Moldes para decoraciones de yeso, Cañerías de fierro negro, Romanas para formar, Pilsadora de papel, Instalación completa de Ischeria, Alquitrán vegetal en tarros, Pintura Matolin y otras clases, Aceites.
300 SACOS AZUFRE DOBLE REFINADO PARA VINA y muchos otros artículos a la vista desde hoy.
VICTOR ARAYA,
Martillero de Hacienda.

REMATE
El 27 del presente, a las 4 P. M., se procederá ante el Notario infrascrito, Huérfanos N.º 1242, al remate de las casas de la Comunidad Aróstegui Cerdá, ubicada en la calle de la Compañía N.º 1850, 1852, 1856 y 1868, y por el
MINIMUM DE \$ 40,000.00
cada una y cuyo precio se pagará con \$ 15,000 al contado y el saldo con la mitad a 6 meses y la otra mitad a un año plazo, con el interés del 5%.
Títulos y antecedentes en la Notaría y en Manuel Rodríguez N.º 851.
La propiedad se puede visitar todos los días de 2 a 4 P. M.
MANUEL GAZTE PAGALDE

POMPAS FÚNEBRES La Central
SOC. ANONIMA
\$ 600,000 Capital
Por ensanche de los talleres se han fijado los siguientes precios:
URNA, Carroza a 4 caballos, 2 coches y capilla ardiente 500 pesos.
ATAÚDES, Servicio completo desde 60 pesos hasta 320 pesos.
Diligencias del caso, todas gratis y sin recargo en los servicios.
Dirección:
MERCEDES, esquina SAN ANTONIO (frente Botica DAUBE), Atiende personalmente
EL GERENTE
Las sociedades más importantes se sirven en esta casa.

POMPAS FÚNEBRES Empresa ZENTENO
A. Prat No. 711, frente a Dicz de Julio, Teléfono Inglés 2724.
Sucursal "La Internacional" San Diego No. 286.
Teléfono Inglés No. 5115, antes "La Chilena"
Esta hace servicios nocturnos sin recargo.
Ambas tienen urnas metálicas y gran surtido en mercaderías concernientes al ramo.
Servicios completos, desde cien a mil pesos.
Servicios de ataúd y carroza de vidrio. \$ 35. Servicios de ataúd y carroza blanca 30 pesos.
JUAN A. ZENTENO V.

VINA PRA SANTIAGO
Vinos especiales para Familias
MEDOC.. Bot. \$ 0.80 sin envase
PINOT.. Bot. \$ 0.70 " "
BLANCO Bot. \$ 0.80 " "
TIPOS SUPERIORES: \$ 0.90, \$ 1 y \$ 1.20
Cas. 1915, Teléf. Ovalle 16
AGENCIA:
Huérfanos N.º 1039

IMPORTANTE REMATE
De una propiedad comercial
Por acuerdo de los herederos de don Enrique Delpiano, se rematará el Jueves 6 de Septiembre, a las 4 P. M., ante el comisario don Ezequías Allende y en su estudio, Catedral N.º 1353, la valiosa propiedad comercial en construcción, ubicada en Santiago, calle de la...
SANTO DOMINGO
números 602 al 632, por la primera y 1191 a 1115 por la segunda, a dos cuadras de la Plaza de Armas y tres de la Estación Mapocho.
Su edificio, destinado a establecimientos de comercio, es todo de fierro y concreto y consta de subterráneo y dos pisos, estando el terreno comenzado. Se comprenderán en la venta los materiales y ferretería que se encuentran al pie de la obra para su prosecución.
La propiedad ha sido tasada últimamente, en su estado actual, por el ingeniero don Ramón Herrera Lira, en \$ 911,921.00.
Las posturas comenzarán por el
Minimum de \$ 750,000.00
El precio que se obtenga se pagará: con el valor comercial de una deuda a favor de la Caja Hipotecaria, primitiva de \$ 500,000, y reducida a \$ 483,830, en bonos del 6 por ciento de interés y 1 por ciento de amortización; con \$ 50,000, a que está reducida otra deuda a favor de la misma Caja; primitiva de \$ 100,000, en dinero, al 8 por ciento de interés; con \$ 150,000 al contado, y con el saldo a seis meses plazo y 8 por ciento de interés anual.
Bases, planos y demás antecedentes en el estudio del Comprovisario.

REMATE
Por acuerdo de los herederos de don Juan Montero y de doña Clotilde Rojas de Montero, el 7 de Septiembre próximo se rematará ante el comisario, don Gabriel Lira Palma, y en la notaría de don Pedro N. Cruz, (edificio del antiguo Palacio de los Tribunales) y en un solo lote la propiedad ubicada en esta ciudad
Santa Rosa núm. 238
que llega hasta la calle de San Isidro, donde está signada con el N.º 247,
POR EL MINIMUM DE \$ 110,000
La propiedad mide en su frente a la calle de Santa Rosa, metros 15.90 y por San Isidro metros 15.90 y tiene un fondo de 102 metros. El precio se paga con \$ 40,000 al contado, y el resto en dos parcelaciones iguales a seis meses plazo, con más el interés del 3 por ciento anual. Demás bases y antecedentes en la Notaría indicada. La casa podrá visitarse todos los días, de 10 A. M. a 4 P. M.
1311-17-h

AUTOMOVILISTAS
Neumáticos Impinchables
"LEE"
Se ríen de las distancias
Gran surtido en
ACCESORIOS
A precios muy baratos
970-MONEDA-970 - PEDRO VIDELA & Cía. - 970-MONEDA-970
Casi Esq. Ahumada

POMPAS FÚNEBRES
Empresa Forlivesi
CALLE MERCED N.º 812-814
Esta Empresa ha instalado en Santiago, recientemente una gran fábrica (única en el país), que produce todos los artículos del ramo, lo que le permite hacer servicios con un
20%
más baratos que otros.
Juan Forlivesi
Único dueño de esta Empresa.
Teléfono Inglés 377

REMATE
Por acuerdo de los herederos del señor Oscar Valdés Fontecilla, saldrán a remate las siguientes propiedades: una propiedad compuesta de dos casas independientes, altas y bajas, números 26 y 28, de la calle Manuel Rodríguez, edificio moderno, otra número 30 de la misma calle, edificio antiguo compuesta de una casa-habitación y cochera. Se rematarán en un solo lote por el
Minimum de \$ 140,000
pagaderos, reconociendo el saldo de una deuda hipotecaria primitiva de \$ 65,000 en bonos y una deuda en dinero reducida a \$ 5,800; el resto mitad al contado y mitad a tres meses plazo con 8 por ciento de interés anual.
El remate tendrá lugar el 25 del corriente, a las 3 P. M., en el estudio de don Luis Claro Solar, Morandé 231.
25-h

POMPAS FÚNEBRES EMPRESA ZENTENO
Delicias 2834, casi esquina Molina (cuatro cuadras Estación Central)
TELÉFONO INGLÉS 524
Nuestros servicios son presentados en forma impenable y a los precios más bajos. Sin recargo hacemos todos los trámites de sepultura. Atiende personalmente.
CARLOS ZENTENO LOYOLA

Ministerio de Hacienda.-Chile
REMATE DE TERRENOS SALITRALES
De acuerdo con lo dispuesto en la ley número 3,200, de 22 de Enero del presente año, y en el decreto número 887, de 25 de Abril último, el día 10 de Septiembre próximo y siguientes habrá, a las 1 P. M., se subastarán en Santiago, ante la Junta de Almojarra, los siguientes lotes de terrenos salitrales, en conformidad a las condiciones que se indican en el citado decreto, cuyo texto íntegro se publica en el "Diario Oficial":
Terrenos de San Juan de Soledad;
Terrenos de Pan de Azúcar;
Terrenos de Pintados;
Terrenos de Barrechea;
Terrenos al Norte de la Oficina "La Granja";
Terrenos al Puente de Rosorio de Huara;
Terrenos al Puente de Santa Rosa de Huara;
Terrenos al Puente de San de Constancia;
Terrenos al Puente de la Oficina Marousia;
Terrenos al Sur de la Oficina Valparaíso;
Terrenos alrededor de la Oficina Sebastopol;
Terrenos Santa Laura II Wentell;
Terrenos de Alianza de Lampaes;
Terrenos de Nueva Soledad
Los demás datos y antecedentes pueden consultarse en el Ministerio de Hacienda en las Intendencias de Valparaíso y Tarapacá, y en la Delegación Fiscal de Salitras en Antofagasta.
Santiago, 9 de Mayo de 1917.
3-4

POMPAS FÚNEBRES La New York
San Antonio 285 - Tel. Inglés 289
Gran surtido de urnas metálicas y de maderas finas. Servicios completos 40 por ciento más barato que otras empresas, por ser todo propio.
Linda carrocita blanca

LA NACION

SANTIAGO, 12 DE AGOSTO DE 1917

ORIENTACIONES INTERNACIONALES

Tiene ya el país el gobierno estable que anhelaba y se extiende ante la vista de sus dirigentes...

Desde luego, salta a la vista la necesidad de completar nuestra representación ante los países sud-americanos...

Están pendientes de la consideración del Congreso, las medidas encaminadas a establecer esas legaciones en la América Latina...

Colocada esta piedra angular de nuestra reacción diplomática en el continente, es preciso que la Cancillería chilena imparta instrucciones definidas a sus representantes...

La política chilena de 1840, inspirada en el plan de Bello, toma positiva y palpante actualidad ante el desarrollo de las expansiones de los estados de primer orden...

Desde que se inició la guerra, unos pocos estadistas chilenos, que siguen con mirada atenta el rumbo de los acontecimientos universales...

Responde el Gobierno de la República, decía el señor Rivas, "un Gabinete formado por los jefes de los partidos en cuya confianza descansan todas las colectividades políticas..."

BODEGUEROS

Ofrecemos a precios sin competencia Máquinas Lavadoras, Embotelladoras, Tapadoras y Capsuladoras. Varios modelos. RAAB, BELLET y Cia. Santiago: Estado 236 -; Casa en Talca: Comercio 840

mundial parecen converger hacia la verosimilitud espontánea de un temer semejante.

En tales condiciones sólo hay una solución para esta incógnita de un porvenir inmediato: la reconstitución de la entidad panamericana sobre dos pilotes perfectamente inamovibles...

Es preciso no dejarse engañar por la tranquilidad aparente de las situaciones transitorias. Las repúblicas sud-americanas deben armarse dentro de un plan común para la defensa de su integridad...

LA FÓRMULA SALVADORA

La vehemencia patriótica que se ha despertado en los círculos más cultos de la opinión pública, —vehemencia de que participamos ampliamente,— en orden a obtener el despacho de una ley de instrucción primaria obligatoria...

Daban, en efecto, margen a ese pesimismo, el número de los proyectos presentados a la Corporación por diversos partidos políticos; la discordia que aparece en los informes de la propia Comisión designada por la Cámara; y, principalmente, la circunstancia de que hubiese sido rechazada, con anterioridad, la idea de acordar, desde luego, la clausura del debate para esta cuestión.

Tales antecedentes hacían suponer que los Partidos no estaban dispuestos a ceder en sus exigencias, y por consiguiente, que el anhelo de muchos hombres públicos, la satisfacción de la necesidad más sentida y unánime del país, había de encontrar ahora, como encontró en otras ocasiones, cruzado su camino por contrariedades seculares de ideas y de programas.

Sin embargo, al terminar su discurso, por tantos títulos notable, el Presidente de la Comisión informante, señor Rivas Vicuña, en la Cámara de Diputados, insinuó una idea, que es como un rayo de luminosa esperanza, para quienes torturaban sus cerebros, buscando desde hace tiempo, la fórmula que pudiese de acuerdo a todos los hombres y a todos los partidos; fórmula que, dentro de una eucuanimidad bien entendida, permitiese renovar la República por medio de la amplia difusión de la enseñanza primaria.

"Preside el Gobierno de la República, decía el señor Rivas, "un Gabinete formado por los jefes de los partidos en cuya confianza descansan todas las colectividades políticas y que ha esculpido en su programa la solución de este problema como una de las aspiraciones de su acción en el Gobierno. Ojalá fluyera a procurar una solución rápida y eficaz de esta cuestión que responde a necesidades tanto tiempo sentidas y postergadas."

"Marcaréis vuestro paso por el Gobierno por la acción más grande e importante que puede realizarse en bien de la República y tendréis el honor de legar a las generaciones venideras las seguridades de una patria mejor!"

No es simplemente el consejo y la influencia de los jefes de partido, los que deben acudir a procurar la solución de las dificultades. Es preciso ir más allá. Es preciso, en este caso, en que se ventilan cuestiones de tal entidad para la patria, poner a prueba la sinceridad con que los partidos expresan estar llanos a despa-

char una ley de instrucción primaria obligatoria, y proporcionarles la ocasión de que demuestren, que no se trata con la discusión limitada del asunto, de obstruir el despacho de la ley, y que acepten cualquiera fórmula amplia, liberal, justiciera, que sin lastimar las convicciones de nadie, proporcione al país, la felicidad de tener alguna vez, la disposición legislativa al amparo de la cual podamos sacar a nuestro pueblo del lastimoso estado de ignorancia en que vive.

El debate de la Cámara no podrá llevar nunca a una solución definitiva. La naturaleza misma de la cuestión que se entrará a discutir anuncia el distanciamiento de los grupos políticos, en lugar del acercamiento que es menester.

Entonces, no cabe sino entregar el fallo de esta cuestión a los Presidentes de los Partidos políticos que están hoy al frente del Gobierno de la República, y demostrarles, una vez más, que cuentan, sin reticencias ni limitaciones, con la confianza de sus respectivas colectividades. La fórmula que ellos idearan, necesariamente habría de ser respetuosa de las libertades públicas y de las convicciones religiosas; habría de contener algo de los anhelos de todos los partidos, y todos los partidos habrían de ceder en ella, un punto en los anhelos que persiguen.

Para fallar esta cuestión, ya hay elementos suficientes. En la Mesa de la Cámara de Diputados están los diferentes proyectos presentados a su consideración, y en el debate de las comisiones ha quedado constancia de todos los pareceres. Tomando algo de cada proyecto, buscando una transacción con el propósito firme de encontrarla y de salvar todos los escollos, el arbitraje de los Presidentes vendría a significar, en este caso, la única fórmula salvadora a que podría acudir para llegar algún día a incorporar en nuestro sistema de leyes la instrucción primaria obligatoria.

Si se estima, que hay antecedentes nuevos que presentar, que siga, en buena hora, el debate en la Cámara Joven; pero que este debate tenga un límite, llegado al cual, pasen todos los discursos, todos los proyectos, todos los antecedentes a este Tribunal, el más alto que pueda haber en la política de una República, que estaría llamado a fallar la cuestión en definitiva.

Nosotros tenemos fe en esta fórmula da arbitraje, porque confiamos en que cada partido quedará a su Presidente la prueba de confianza de entregarle, en último término, el fallo de una cuestión tan grave; porque creemos que nunca se encontrará un medio más efectivo y práctico para corresponder al sacrificio personal que han realizado los actuales Ministros, al hacerse cargo de las carteras ministeriales, que este de dispensarles el honor de acordar la fórmula de la ley de instrucción primaria obligatoria; y finalmente porque resistir un arbitraje semejante, importaría una manifestación clara de que se desea cargar con las tremendas responsabilidades "ante la humanidad, ante la patria y ante la historia", que la obstrucción de esta ley haría pesar sobre los hombres o sobre los partidos.

"La Nación" prohija la fórmula del arbitraje de los Presidentes que ofrece garantías a todos los partidos, y confía en que ella habrá de encontrar la acogida que merece la alta situación e ilimitada confianza de los árbitros propuestos.

Un funcionario meritorio

Actualmente se gestiona ante el Congreso un proyecto de jubilación para un funcionario meritorio, encanecido en el servicio de la instrucción y a quien se deben interesantes reformas en la enseñanza, el actual director del Instituto Superior de Comercio, don Benjamín Mardones.

Ha cumplido cuarenta y siete años de servicios públicos y tiene sesenta y nueve de edad, sobrelevando el peso de uno de los establecimientos que, tal vez exigen mayor dedicación y labor en la actualidad.

El señor Mardones se ha ganado en buena lid y con brillantes servicios su descanso, encontrándose en situación de disfrutar con toda la renta de que actualmente goza. Pero, dado lo que establece nuestra ley sobre jubilación, dictada el 79, sólo le es posible jubilarse con sus sueldos de director y profesor, o sea, en el caso del señor Mardones, con la mitad de la renta que actualmente tiene; es decir, si acepta dicha jubilación en vez de un premio bien ganado, tendrá que sacrificar su vejez, y bien pasar por razón de la disminución excesiva de su sueldo.

¿Es posible concebir para un funcionario que cuenta con tan señalados merecimientos, que, al retirarse, en su vejez, haya sólo de percibir la mitad de su renta, sacrificando todos sus premios y asignación para casa? Habiendo llegado, tras más de cuarenta años de servicios, a obtener una remuneración anual de más de veinte mil pesos, se ve obligado, a retirarse, porque sus años y mala salud le impiden seguir dedicando sus energías, con la mitad de su asignación, o sea, poco más de doce mil pesos. ¿Es esto posible? ¿Se concibe en un hogar, en la hora de la vejez, el sacrificio de todas las comodidades, porque su jubilación no le permite vivir decentemente? ¿Repara en esta injusticia el Con-

greso y facilite el despacho de la ley especial que ha sido presentada por dos diputados, don Guillermo Subercaseaux y don Enrique Oyarzún, como una gracia para un servidor envejecido en el servicio; cuya hoja de profesor es brillante; que ha formado un grande establecimiento; que ha sido el verdadero iniciador en Chile de los estudios comerciales, organizando este servicio hoy tan valioso; que ha cooperado con obras didácticas a los progresos de la enseñanza; que durante medio siglo ha velado sobre sus armas de educacionista dándole a la instrucción todas sus energías; que ha formado generaciones de estudiosos, entre cuyas personalidades descuellan nombres conocidos.

Hay precedentes ya que autorizan esta medida, pues en 1915, se concedió a un profesor benemérito, que contaba con veintidós años de servicios, el derecho a jubilar con sueldo íntegro y con el total de los premios correspondientes a sus asignaturas.

Si esto fué posible con un funcionario que tenía la mitad de años de servicios en la instrucción, ¿no será justo que se acuerde como gracia especial a quien inició su carrera docente en 1899?

Este acto de justicia será un acto de estímulo.

CASA HABITACION DE UN PISO VENDEMOS EN AVENIDA BRASIL. A una cuadra de la Alameda con 8 piezas, dos baños instalados, gas, luz eléctrica, lámparas y dos patios. PRECIO: \$ 50,000. EN ECHAUREN. A una y media cuadra de la Alameda, con 11 piezas, hall, patio y luz eléctrica. Deuda al Banco Garantizador de \$ 20,000. PRECIO: \$ 45,000. EN GRAJALES. A una cuadra de Vergara, con 7 piezas, fuera de dependencias, pisos de parquet, baño instalado, luz eléctrica, hall, galerías de vidrios y dos patios. Deuda Caja \$ 15,000. PRECIO: \$ 40,000. FREUDENBURG & BALMACEDA 320 - MORANDE - 350

Aplicaciones de salitre

Es indispensable que los agricultores que necesitan poner salitre, sobre todo los que explotan fundos de rulo, tengan presente que para obtener éxito con este abono, es indispensable esparcirlo sobre un suelo relativamente húmedo, a fin de favorecer su mejor asimilación. Conviene no olvidar asimismo, que el salitre debe esparcirse lo más temprano posible, a partir del momento en que se inicia el macleaje, a fin de que la planta, vigorizada por la acción del fertilizante, realice en buenas condiciones tan importante función.

A juzgar por el invierno que corre, la primavera próxima, será también escasa en aguas y no sería raro que muchos agricultores, que explotan terrenos de secano, se encontraran en la imposibilidad de suministrar a sus sembrados el foz necesario para obtener una buena cosecha, exclusivamente por la falta de humedad.

Tratándose de cultivos de rulo, el salitre desempeña un doble rol: mantiene la humedad y vigoriza la planta, volcándola así en condiciones de fructificar abundantemente. Supérfluo nos parece analizar una vez más, la conveniencia desde el punto de vista económico, que importa una buena aplicación del salitre a los cultivos de cereales. Esta cuestión ha sido ya bien dilucidada en el terreno de la práctica, por los mismos agricultores, que en muchos casos han llegado a duplicar su cosecha, gracias a la benéfica acción del salitre que nos ocupa.

No creemos que haya causas suficientes, poderosas para excitar un trabajo que rinde un porcentaje tan considerable.

Atendiendo a estas consideraciones, nos permitimos aconsejar el empleo del salitre, tanto en los terrenos de rulo como en los de riego, lo más pronto posible, a fin de obtener el máximo de utilidad.

La operación se hará con buen tiempo y, siempre que se pueda, después de una lluvia, a razón de cien kilos por hectárea.

El salitre se muele previamente con pinzones, sobre un terreno o tablado firme, para evitar que los grandes cristales den origen a soluciones muy concentradas, que puedan dañar la vegetación. Es indispensable, además, efectuar el esparcimiento después de las horas de rocio, porque existe la posibilidad de que la sal se disuelva en contacto con las hojas húmedas, ocasionando quemaduras más o menos apreciables de éstas.

Por lo demás, la operación es muy sencilla; pues ella se reduce a volcar el salitre sobre el sembrado, como si se tratara de esparcir trigo u otro cereal.

Estamos a disposición de los agricultores que deseen consultarnos sobre el empleo del salitre y demás abonos. CARLOS CONCHA M., Ingeniero Agrónomo. Agente en la Zona Central.—Talca, Casilla 343.

POLITICA

SENADORES COALICIONISTAS

"La Unión" de ayer se hace eco de un artículo de su edición de Valparaíso, en el que se atribuye a la ingenuidad del dinero de algunos hombres de fortuna, el retiro del señor Joaquín Echeñique de la senaduría de Linares.

Enrique Bermúdez Julio Garcés ABOGADOS Especialmente arbitrajes, liquidaciones, formación de sociedades y negocios de minas. Estudio, Morandé 239, altos casilla 2827

vitante, nos habilitaría para anunciar a todos los candidatos de la Coalición, que se están reuniendo sumas fabulosas para combatirlos, en la seguridad de que así encontrarían desde luego la excusa que parecen buscar para justificar la fuga de sus respectivas ubicaciones. Sin embargo, y en el deseo de demostrar al país que en buena lid podrán ser derrotados los candidatos de la Coalición en cada una de sus ubicaciones en lucha, no queremos hacer uso del recurso, ni explotar de ninguna manera el temor que manifiestan al aproximarse la jornada de 1918.

CENTRO LIBERAL

Mañana, a la hora de costumbre, celebrará sesión esta institución política.

Se recomienda la asistencia por haber importantes asuntos que tratar.

AGRUPACION DEMOCRATA QUINTA NORMAL

Se ha citado a las 10 1/2 A. M., en casa del correligionario señor L. Farina, con el fin de efectuar una asamblea.

Se tratará en la primera hora de la presentación de nuevos correligionarios, renuncia del secretario señor Romo, balance de tesorería, nombramiento de varias comisiones, y de una presentación con fines deportivos.

En la segunda hora se tratará de la situación e importancia del Centro.

El secretario del Centro Familiar, nos encarga recomendar la asistencia a la reunión de hoy a todos los miembros que lo componen.

CENTRO DEMOCRATA 5.a Y 6.a COMUNAS

Las numerosas adhesiones recibidas por los correligionarios de la 6.a y 5.a Comunas, indican el éxito que tendrá la fundación de este Centro.

El comité organizador trabaja activamente, a fin de poder reunirse en la semana que entra, para elegir el directorio.

Se citará por la prensa a los correligionarios de dichas comunas el día que deban reunirse.

PARTIDO OBRERO SOCIALISTA

Se ha citado a asamblea general para mañana Lunes a las 9 de la noche, en Mensía de Niños 1131, frente a la plaza Almagro.

La tabla es la siguiente: 1.º Casa para el teatro, salón de biblioteca y salón de escuela. 2.º Congreso Latino. 3.º Beneficio al periódico órgano del Partido "El Socialista".

PARTIDO LIBERAL DEMOCRATICO-COMUNA QUINTA NORMAL

Hoy, a las 2 1/2 P. M., en la calle Blanco Garcés número 109, se reúnen en asamblea los miembros de este partido, con el objeto de ponerse de acuerdo sobre la elección del directorio comunal o la lectura de una nota del señor Emiliano Zelada y tratar otros asuntos de carácter interno.

AGRUPACION DEMOCRATA

Hoy Domingo a las 9 A. M., en el local del Centro Democrata Unión y Progreso, San Diego 1065, se reunirán los señores Alfredo Navarro, Alberto Mesías, Rafael Arancibia y Luis Torres, por la 10.a Comuna, y Jonatás González, Daniel Vega, Luis A. Muñoz y Eulogio Molina, por la 8.a Comuna, a fin de elegir comités comunales.

La elección se hará de 9 A. M. a 11 A. M. y de 11 a 3 P. M.

CENTRO BALMACEDISTA CLAUDIO VICUÑA

Presidido por don Salvador Martínez Rozas celebró sesión de asamblea este Centro, con numerosa asistencia.

Se dió cuenta de una nota de la Federación de Estudiantes, invitando a la institución a concurrir al gran desfile que se verificará en honor del Ecuador. Se acordó adherir entusiastamente a esta idea y concurrir con el estandarte, a fin de participar de la conmemoración en el aniversario de ese país hermano.

En la hora de los incidentes, se propone y aprueba que el Centro acuerde pedirle a sus diputados que apoyen el proyecto que consulta una pensión para la familia del malogrado educacionista señor Parraguez.

A indicación del señor Baeza, se aprobó lo siguiente:

El Centro Claudio Vicuña acuerda: darle instrucciones a sus delegados ante la Liga de Reorganización Policial para que esa institución continúe la obra depuradora tan plausiblemente iniciada, hasta que obtenga la salida de todos los elementos corrompidos, campaña que hace tres años auspiciara esta institución en contra de la Sección de Seguridad.

Acuérdase también hacer campaña para que los buenos elementos que cuenta la policía actualmente, sean debidamente remunerados y se les asegure un porvenir, ya que el Centro no es una amenaza para los buenos, sino que una garantía para la gente honrada, que debe ser amparada por la opinión pública en esta ocasión.

Se aprobaron también las siguientes indicaciones:

Para que se propicie la idea de que la vacante del jefe de la Sección correspondiente a algún funcionario que por justo mérito y ascenso lo merezca.

Para que el Centro siga trabajando por que se cree definitivamente la policía judicial, dependiente directamente del Ministerio de Justicia, indicación que fué aprobada conjuntamente con la del señor Tagle, para enviarle una nota de felicitación al Juez señor de la Barra, por su actitud justiciera, recta y valiente.

Se designó a los señores Lirco Ramírez y Corvalán para que formen parte de la institución mutua-

T DOMINÓ EXQUISITO

lista José Manuel Balmaceda, destinada a socorrer a los correligionarios necesitados. Se acordó por último recomendarle a los miembros del Centro la lectura de la revista "La Tribuna Ilustrada", de propaganda doctrinaria; y pasó enseguida la asamblea a tratar en la orden del día asuntos internos. Se levantó la sesión.

VIDA SOCIAL

El baile de anoche.—

El señor don Alberto Valdívieso y señora Elena Tagle de Valdívieso abrieron anoche sus salones con un espléndido baile en honor de sus relaciones.

Fuó una fiesta suntuosa, magnífica en cada uno de sus detalles, y a la cual asistió lo más selecto de nuestra sociedad.

Los salones y demás dependencias de la casa, engalanados con profusión de flores y de luces presentaban un hermoso conjunto. El baile de anoche será por muchos conceptos gratamente recordado entre los asistentes.

Recepciones.—

El Domingo 10 del presente se verificó una recepción en casa de la familia Suárez Orrego.

Mañana Lunes se efectuará una recepción en casa de la familia Bravo-Vergara Gálvez.

Matrimonios.—

Circulan las siguientes invitaciones: "Bernardo Larraín Alcalde y Clarisa P. Cotapos de Larraín, participan a usted el matrimonio de su hija Clarisa con el señor R. Olegario Ugarte Vial y le invitan a la ceremonia religiosa que se efectuará en la capilla de los RR. PP. Franceses, el 19 del presente, a las 11 A. M."

Santiago, Agosto de 1917. "María Mercedes Vial de Ugarte participa a Ud el matrimonio de su hijo R. Olegario con la señorita Clarisa Larraín Cotapos que se efectuará en la capilla de los RR. PP. Franceses, el 19 del presente, a las 11 A. M."

Santiago, Agosto de 1917. "R. Olegario Ugarte Vial invita a Ud a la bendición de su matrimonio con la señorita Clarisa Larraín Cotapos que se efectuará en la capilla de los RR. PP. Franceses, el 19 del presente, a las 11 A. M."

Matrimonio concertado.—

Ha quedado concertado el matrimonio del señor Alvaro Valdés Larraín con la señorita Irene Riesco Errázuriz.

Paseo campestre.—

Hoy se verificará el paseo que ofrecen en Apuquindo a un numeroso grupo de sus relaciones los señores Eulogio Pérez Cotapos Muñoz y Ramón Noguera Prieto.

Comida.—

El señor Carlos Ossa Prieto ofreció anoche una comida en el Club de la Unión, en honor del señor Carlos Encina.

In memoriam.—

Mañana Lunes 13 se dirán misas en la iglesia del Salvador, a las 10 A. M., por el descanso del alma de la señorita Raquel Tagle Castillo.

—Ayer Sábado, 11 de Agosto, primer aniversario del fallecimiento del señor don Enrique Peña Oteguel, se dijeron misas por el descanso de su alma en la iglesia de la Merced.

DAMAS HERMOSAS

Llegó la famosa Leche Ideal de Werck, Crema Favorita, Ideal y Rojé líquido de Werck para las mejillas. De venta en boticas y droguerías.

Residencia.—

Ha trasladado su residencia a Bandera 76 la doctora señorita Elvira Rosas.

Viajeros.—

El Lunes parte a Iquique el señor Miguel Felgué.

—Se encuentran en Santiago, de regreso de Valparaíso, el señor Eugenio Cerda B. y señoritas Eugenia y Filomena Cerda.

Lámina de Bronce PARA TRABAJOS MANUALES EN METAL OFRECE FUNDICION LIBERTAD LIBERTAD 53-58 AUTOMOVIL "MERCEDES" Carrocería Landault, siete asientos. VENDO DE OCASION. Juan B. Valle V. NAFTA, repuestos y accesorios para automóviles. MORANDE, esq. de ROSAS. - TELEFONO INGLIS 5105 CASILLA 856. - Dirección telegráfica: VALLEV. 3296-12-n

CATRES DE BRONCE Cuadrados y Redondos

Las últimas creaciones de la Moda, el chic insuperable y el refinamiento de la elegancia, lo reunen los últimos modelos que acabamos de recibir.

Depósito de las Fábricas Unidas de Catres: 2386 Delicias 2388 casi esquina Av. España

ESTA OFERTA
COMPRENDE UN
ESPLENDIDO SURTIDO
EN GUSTOS Y
CALIDADES

TEATRO BRASIL

Hoy Domingo 12 de Agosto de 1917 -- Hoy
Grandiosa matinee a las 3 1/2 P. M., con gran rifa de unas hermosas estatuillas de Chaplin, exhibiéndose la preciosa película **Chaplin marino** y varias otras cómicas.

ESPECIAL A LAS 6 1/2 P. M.

Estreno colosal de la hermosa película

EL LIRIO Y LA ROSA

FUNCION NOCTURNA a las 9 1/2 P. M.

Muy buen estreno de la película de gran éxito en Santiago:

El precio de una esposa o Bienes muebles

Viernes próximo, estreno de la hermosa película gemela a las **Orquídeas Negras**, titulada **LA VENGANZA DE LA MUJER**.

BIOGRAFO - CONCIERTO

Matinee a las 3 P. M.

EL ROMANCE DE GLORIA

Episodios 13-14 y 15.
(El Miércoles en Matinée continuación)
Selecta a las 4.30

Entre Hombres y Fieras

Colosal película de Aventuras, interpretada por **HESPERIA**

CINE ALHAMBRA

Sección Especial 6.15

GRANDIOSO EXITO -- PRIMERA REPRISE

Estreno en esta Sección
La última sensacional creación de
VERA VERGANI

Titulada PRESAGIO

Obra presentada con lujo magistoso y de escenas de una esplendidez admirable
LOCALIDADES NUMERADAS

Noche a las 9.15

ESTRENO EN SANTIAGO

Herida en el Corazón

Interpretación a cargo de artistas de la Comedia Francesa y del Teatro Sarah Bernhardt: Mlle. Delvaire, Mlle. Cristina Dix, M. Jean Aymé, M. Rocher, M. Valnys, M. Treville.

Argumento de M. Jules Mary

GRAN ESPECTACULO

Martes 14 -- Tarde y Noche

ESTRENO EN CHILE. Una época inmortal en la Historia Humana. La Revolución Francesa reflejada en asombrosa película

Mme. Tallien

interpretación magistosa de

Lida Borelli

secundada por A. NOVELLI.

Reserve desde ya sus localidades NUMERADAS

EN ESTA SEMANA

“Las Cadenas”

EN LA ABUNDANCIA DE PÚBLICO SE CONOCEN LOS CINES ATENDIDOS POR LA CIA. CINEM. ITALO CHILENA INC. A LA SUD AMERICANA DE B. AIRES (S. A.) SAN ANTONIO 263.

Grandiosa creación artística de los renombrados establecimientos **GAUMONT** de París.

Notable presentación. Protagonista Mlle. **IVETTE ANDREYOR**.

Tema psicológico, que trata del divorcio, según las doctrinas del genial abogado **Mr. LABORL**.

“EL HEROE de CHARGAS”

Brillante comedia dramática de la Universal Film. 25 partes.

“SOR TERESA”

Según la obra teatral de L. Gamolletti e interpretada por la genial actriz **GEMMA BELLINCIONI**. 30 partes.

“La Exclavitud del Temor”

Excepcional obra social de la World Film. Creación de la reina de la tragedia americana, **Miss. EVELLE CLAXTON**. 30 partes. **(S. A.) SAN ANTONIO 263.**

TEATROS

Teatro Royal— Las simpatías que Simó-Raso ha logrado despertar en nuestro público, se exteriorizaron en la numerosa concurrencia que acudió a las funciones de ayer, con las que daba su beneficio este notable primer actor. “Lopo de Coria”, la graciosísima comedia de Muñoz Sesa y Pérez Fernández, que se estrenó en la vermouth es de una intensa fuerza cómica y en su interpretación Simó-Raso hace un trabajo muy plausible, por la corrección de los detalles y la naturalidad de su expresión.

En la nocturna se estrenó, por vez primera en castellano, la honda comedia dramática de Melchor Longyel, “Los hijos del Sol Naciente” o “Tañón”, cuya adaptación debida a Federico Benaraz, está cuidadosamente hecha, aunque nos parece notar algunas atenciones que la hacen diferente a la que nos presentó la compañía Della Guardia, sin alterar por ello la substancia de la pieza. Cuanto elogio podamos hacer a la labor interpretativa de Simó-Raso en esta pieza, será páldo ante la verdad de su creación del Dr Tokera-mo. Es un japonés inexpresivo, a través de cuya careta amarillenta se adivina el torbellino de las pasiones que se acitan dislocadas en el alma. El tipo está estudiado con tanto detenimiento, hay tanta verdad en la caracterización y los gestos, encuadra tan exactamente en el ambiente torturado y misterioso del drama, que por momentos el actor pasa a segundo término y sólo subsiste su creación con relieve de una honda y doliente humanidad. Bastaría para consagrar definitivamente una reputación de primera línea este papel que hace Simó-Raso, y que nos muestra otra vez interesante y completa de su temperamento. Los demás intérpretes correctos contribuyeron a dar mayor relieve al protagonista y eje de la pieza. Para hoy se anuncian tres in-

teresantes funciones matineé con la chispeante comedia satírica de corte poicaiico, “El ladrón Linceo”, original de Carlos Allens Perkins, y que esta compañía estrenó con mucha aceptación en la noche del pasado Viernes; en la vermouth, el divertidísimo juguete cómico de Paso y Abati, “Mi querido Pepe”, donde Simó-Raso crva uno de sus tipos más aplaudidos; y para la nocturna el estreno en Chile de la comedia de Juan Lorenzo, “señor-niño tras el que se esconda el escritor don Ceferino Palencia, titulada “Moneda corriente”, que Simó-Raso estrenó con gran éxito en Madrid, en el Teatro Lara.

Teatro Santiago— Mapelli, que nos ha deleitado con varias sesiones de sugestión y auto-sugestión, dará hoy, a las 4 de la tarde, en el Santiago, su función de despedida, la que ha dedicado a las damas de nuestra sociedad. Hará sus más interesantes pruebas científicas, como pueden verse por el programa que ha ofrecido presentarnos, que es el siguiente:

Mapelli sugestionado por una señorita.
La telegrafía del pensamiento.
Un regalo, telepático.
La sugestionabilidad de la mujer.
Grafología.
El arte de interpretar el pensamiento.
Las Vibraciones involuntarias.
El dinamismo femenino.
Imposición a distancia.

La música sugestiva.
Atracción.
Fascinación.
Mapelli fué muy felicitado por médicos distinguidos en la vermouth de ayer.
“La toma de Gorizia”, la interesante film impresionada en el frente italiano, se pasará en la matinee y en la noche en el Santiago. Esta película ha merecido la aprobación de los representantes diplomáticos de los países aliados, y es digna de verse, pues revive los ardores de un hecho de las armas italianas

Concurso literario de Los Diez

La señora Elena Ortíz de Elguin, residente en París, ha remitido a los directores de la revista de Los Diez, la suma de quinientos pesos, con la cual desea que se recompense la mejor novela o colección de cuentos de asunto nacional. De acuerdo con esta disposición, Los Diez convocan a un concurso a los escritores chilenos, que deberán atenderse a las siguientes bases:

1.o) Los originales deben ser es-

Noche
Himno a la Vida
Sentimental, por la intérprete de Errores Sociales

Martes
La Venganza de la Muerta
ESCENA EN RUSIA

EL DIVORCIO

tratado en Francia por el eminente abogado M. Laborl, en la vista **LAS “CADENAS”**.
viernes, Tarde y Noche

tratado en Estados Unidos por el Presidente Wilson en la vista “El Divorcio”.
Viernes, Tarde y Noche

Neumáticos



Por su calidad y duración es **Juan B. Valle V.**
Morandé esp. Rosas—Teléfono Ing. 5165—Casilla 856—
Dirección Tel-gráfica VALLEV 3297-12 H

AVISOS DE CRONICA

Teatro Delicias
Hoy-DOMINGO 12 DE AGOSTO-Hoy
Grandiosa matinee, a las 3.15 P. M.
La 2.a, 3.a y 10.a series de la colosal película:
LA MONEDA ROTA
Sección especial, a las 6.15 P. M. El hermoso drama americano en 25 partes:
LA DAMA INDIA
Noche, a las 9.15 P. M. Sensacional estreno!
LOS DOS MARIDOS
emocionante drama en 30 partes.
Música en todas las funciones.

Teatro Royal
Gran Compañía Cómica Española
BIZMO PASO
Hoy-DOMINGO 12 DE AGOSTO-Hoy
Tres grandes funciones.
Matinee, a las 3.15 P. M. La notable comedia de corte policial de Carlos Allens Perkins, gran éxito cómico de Simó-Raso.
EL LADRON LINCE
Vermouth a las 6.15 P. M. El grandioso juguete cómico de Paso y Abati que ha sido muy calabrado por la crítica.
MI QUERIDO PEPE
Nocturna a las 9.15 P. M. Estreno en Chile de la hermosa comedia de Juan Lorenzo, estrenada en el Teatro Lara por Simó-Raso con clamoroso éxito:
MONEDA CORRIENTE

Espectáculos
Max Glucksmann

Teatro Unión Central— Matinee: Infantil. Seicuta. La hija del detective. Noche: Cora la aventurera y La sombra del pasado.
Guadalupe—Matinee: Hombre de prensa. Especial: El mensaje secreto. Noche: La víctima del zarismo.
Coliseo Nacional— Especial: La perla del ejército, 7.a, 8.a y 9.a series. Noche: A la luz de los faros.
Carmen— Matinee: La perla del ejército, 4.a, 5.a y 6.a series. Y noche: Pantha o La víctima del zarismo.
Gran circo—Matinee: La perla del ejército, 4.a, 5.a y 6.a series. Especial: El incendio del Odeón. Noche: La perla del ejército, 7.a, 8.a y 9.a series.
Alameda—Matinee: La perla del ejército, 7.a, 8.a y 9.a series. Especial: A la luz de los faros.
Yungay—Matinee: La hija del molinero. Especial: Por el recuerdo del primer amor. Noche: Virtud premiada.

GALVARINO PONCE
DENTISTA

G. GERJA LOPEZ
Dentista
Avenida Pío XI, 146, 147 y 148

Urticaduras artificiales
Penis Lay y Ahumada 88

OXYPATHOR
Elaborado en el laboratorio científico cura las enfermedades venenosas del elemento más poderoso e inofensivo: el Oxígeno. Fomenta y consulta gratis. Delicias 3459

DOCTOR LUIS HUTH
Pedicuro-cirujano — Puente 558
Curaciones sin dolor de todas las enfermedades de los pies. También callos, verrugas, uñas encarnadas, transpiración excesiva, etc. El paciente queda inmediatamente aliviado y luego libre de toda molestia por antiguas quejas. Atiende de 9 a 12 y de 2 a 6 Días festivos 9 a 12 M.



FONOGRAFIA COLUMBIA

Pasaje Matte 25

Catálogo General con Precios de Discos Columbia y Víctor

Este Catálogo, que consta de 150 páginas, está destinado principalmente para

la Clientela de Provincia

Comprende la mayor existencia en Chile. Pidalo hoy mismo: se remite gratis por correo.

MUSICA

Concierto Dumesnil
Ayer en el Unión Central pudo nuestro público aplaudir por tercera vez a este incomparable artista. Todo lo que se diga, respecto al talento privilegiado de este elegido de la naturaleza, sólo puede considerarse como una pálida idea de la realidad.
Sentimos que, por falta de espacio, no nos es dado extendernos más sobre la última audición de este privilegiado virtuoso.

P. Labarca Hubertson
Dentista—Compañía 148

The American Vacuum Cleaner
Limpia y lava toda clase de alfombras a domicilio o en nuestra Fábrica, garantizando los trabajos.
Fábrica: PURISIMA 288.
Teléfono Inglés 2887
Atendemos cualquier pedido por correspondencia.

Nacionales y Extranjeros
Compra, venta negocios mineros e industriales. Formación de Sociedades. Representaciones en general. O. M. Morandé 67, Casilla 773
Carlos Aldunate Besenhan

FERROCARRILES DEL ESTADO NUEVOS ITINERARIOS

Desde el Domingo 12 del presente inclusive, principiarán a regir los nuevos itinerarios, según los cuales la llegada y salida de trenes de Santiago al Norte y Sur será la siguiente: Para mayores detalles puede consultarse el folleto impreso que se vende en las boleterías de todas las estaciones

LINEA CENTRAL

Salen de Mapocho al Norte

Expreso N.º 2.	Mapocho a Puerto.	Salida 7.45 A. M.	Llega a Puerto	11.32 A. M.
Omnibus N.º 6.	Mapocho a Puerto.	Salida 9.20 A. M.	Llega a Puerto	2.45 P. M.
Omnibus N.º 5.	Mapocho a Puerto.	Salida 1.00 P. M.	Llega a Puerto	6.13 P. M.
Expreso N.º 4.	Mapocho a Puerto.	Salida 7.45 P. M.	Llega a Puerto	11.32 P. M.
Mixto N.º 26.	Alameda a Tiltil.	Salida 4.52 P. M.	Llega a Tiltil	6.04 P. M.
Expreso N.º 1.	Alameda a Talcahuano, (Lunes, Miércoles y Viernes).	Salida de Alameda 7.50 A. M.		

Salen de Alameda para el Sur

Omnibus N.º 8/15.	Alameda a Talcahuano.	Salida de Alameda a las 8.30 A. M.	Llega a Talcahuano a las 10.55 P. M.
Omnibus N.º 9.	Alameda a Larrain Alcalde.	Salida de Alameda a las 9.30 A. M.	Llega a Larrain Alcalde a las 4.44 P. M.
Omnibus N.º 5.	Alameda a Talca.	Salida de Alameda a las 11.50 A. M.	Llega a Talca a las 6 P. M.
Omnibus N.º 13.	Alameda a Curicó.	Salida de Alameda a las 2.40 P. M.	Llega a Curicó a las 7.31 P. M.
Omnibus N.º 15.	Alameda a Rancagua.	Salida de Alameda a las 6 P. M.	Llega a Rancagua a las 8 P. M.
Nocturno N.º 17.	Alameda a Talcahuano, Valdivia y Osorno.	Salida de Alameda a las 7.30 P. M.	Llega a Talcahuano a las 9.26 A. M. Llega a Valdivia a las 5.06 P. M. Llega a Osorno a las 7.15 P. M. Este tren prolongará su carrera a Puerto Montt, con coche dormitorio en el viaje en que salga los Jueves de Alameda. Regreará el Domingo.

Llegan a Mapocho del Norte

Expreso N.º 1.	Puerto a Mapocho.	Salida 7.30 A. M.	Llega a Mapocho	11.25 A. M.
Omnibus N.º 5.	Puerto a Mapocho.	Salida 8.40 A. M.	Llega a Mapocho	2.21 P. M.
Omnibus N.º 7.	Puerto a Mapocho.	Salida 1.00 P. M.	Llega a Mapocho	6.14 P. M.
Expreso N.º 3.	Puerto a Mapocho.	Salida 7.30 P. M.	Llega a Mapocho	11.25 P. M.
Mixto N.º 25.	Tiltil a Alameda.	Salida 8.36 A. M.	Llega a Alameda	10.00 A. M.
Expreso N.º 2.	Talcahuano a Alameda. (Días Martes, Jueves y Sábado).	Salida de Talcahuano a las 6.27 A. M.	Llega a Alameda a las 6.25 P. M.	

Llegan del Sur a Alameda

Omnibus N.º 4.	Chillán a Alameda.	Salida de Chillán a las 6.40 A. M.	Llega a Alameda a las 5.12 P. M.
Omnibus N.º 10.	Larrain Alcalde a Alameda.	Salida de Larrain Alcalde a las 11.59 A. M.	Llega a Alameda a las 7.35 P. M.
Omnibus N.º 6.	Talcahuano y Temuco a Alameda.	Salida de Talcahuano a las 7.30 A. M.	Salida de Temuco a las 5 A. M. Llega a Alameda a las 11 P. M.
Omnibus N.º 14.	Curicó a Alameda.	Salida de Curicó a las 6.38 A. M.	Llega a Alameda a las 12 M.
Omnibus N.º 16.	Rancagua a Alameda.	Salida de Rancagua a las 6.20 A. M.	Llega a Alameda a las 8.35 A. M.
Nocturno N.º 18.	Talcahuano, Valdivia y Osorno a Alameda.	Salida de Talcahuano a las 6.24 P. M.	Salida de Valdivia a las 10.20 A. M. Salida de Osorno a las 8.19 A. M. Llega a Alameda a las 8.55 A. M.

TRENES LIVIANOS

Salen de Alameda al Sur

Tren N.º 1.	Alameda a San Bernardo.	Salida de Alameda a las 6.35 A. M.	Llega a San Bernardo a las 6.57 A. M.
Tren N.º 3.	Alameda a San Bernardo.	Salida de Alameda a las 11.10 A. M.	Llega a San Bernardo a las 11.32 A. M.
Tren N.º 5.	Alameda a San Bernardo.	Salida de Alameda a las 7.20 P. M.	Llega a San Bernardo a las 7.35 P. M.

Llegan del Sur a Alameda

Tren N.º 2.	San Bernardo a Alameda.	Salida de San Bernardo a las 7.10 A. M.	Llega a Alameda a las 7.30 A. M.
Tren N.º 4.	San Bernardo a Alameda.	Salida de San Bernardo a las 12.40 P. M.	Llega a Alameda a las 1 P. M.
Tren N.º 6.	San Bernardo a Alameda.	Salida de San Bernardo a las 9.20 P. M.	Llega a Alameda a las 9.50 P. M.

RAMAL DE ALAMEDA A SAN ANTONIO

Salen de Alameda al Sur

Omnibus N.º 23.	Alameda a San Antonio.	Salida de Alameda a las 8.20 A. M.	Llega a San Antonio a las 11.23 A. M.
Omnibus N.º 49.	Alameda a Melipilla.	Salida de Alameda a las 1 P. M.	Llega a Melipilla a las 2.24 P. M.
Omnibus N.º 25.	Alameda a San Antonio.	Salida de Alameda a las 5.05 P. M.	Llega a San Antonio a las 8.03 P. M.

Llegan del Sur a Alameda

Omnibus N.º 24.	San Antonio a Alameda.	Salida de San Antonio a las 2.50 P. M.	Llega a Alameda a las 6.17 P. M.
Omnibus N.º 54.	Melipilla a Alameda.	Salida de Melipilla a las 7 A. M.	Llega a Alameda a las 8.49 A. M.
Omnibus N.º 26.	San Antonio a Alameda.	Salida de San Antonio a las 7.53 A. M.	Llega a Alameda a las 11.22 A. M.

EL DIRECTOR GENERAL.

Criadero de carbos

El Diamante

DOMINGO MATTE PEREZ (AUTOR)

Ofrece las siguientes planas:

Naranjos Diamantes del Brasil

Limones de California

Negales y Palmeras Finix

Ordenes exclusivamente a:

LarrainOlavarría & Cia.

HUERFANOS 1178 CAS. LLA 913

287

MADAME PERSON, SURCLOS invitables en paños, piquetes, quemaduras apollilladuras. San Francisco 258. 13-h

LAS MEJORES

Pinturas, Barnices, Esmaltes, Aceite linza inglés.

PRECIO BAJO FINO

Mercería Malas

CASA FUNDADA 1886 - Portal Edwards 2780

3261-13-h

PATENTES DE INVENCION

Al Ministerio de Industria y Obras Públicas se han presentado los siguientes inventores pidiendo patente de privilegio para los inventos que se indican:

—Don Luis A. Troncoso Pinedo para "Una rueda motor de eje vertical, movida por el viento, destinada principalmente a mover bombas para la extracción de aguas subterráneas".

—Don Arnaldo Masdeu para "Una mejora en la fabricación de agujeros porosos para pilas eléctricas, reemplazando el fondo de lana por madera".

—Don José Alberto Nicolich para "Unas mejoras en los carros higiénicos destinados al transporte de basuras y desperdicios domiciliarios, facilitando la carga y la descarga".

—El señor Harry P. Corliss para "Dos procedimientos diversos destinados a concentrar minerales por flotación, aplicando la ácido-nafthalina o la nitro-nafthalina, según el caso, con o sin aceite".

—La Compañía Electrotérmica Trollhättana de Suecia, para "Un procedimiento con sus respectivos aparatos para la refinación del zinc y otros metales volátiles similares".

—Don Héctor de Roco para "Un nuevo tipo de aparato para la fabricación de componentes vegetales de producción nacional".

—Don Francisco Duvieuxart para "Un sistema y aparato de evaporación con compensador y acumulador de calor, aplicable a los calderos salinos y a otras soluciones neutras, ácidas o alcalinas".

Para los fines reglamentarios se da el presente aviso, y se previene que las posiciones a que hubiera lugar se aceptarán hasta el día 11 de Septiembre próximo.

Santiago, 11 de Agosto de 1917.

El jefe de la Oficina de Patentes de Invención

16-h

MAQUINARIAS PARA LA MINERIA

Bombas para desagües
Trápicos
Pisones
Chancadoras
Hornos de chaqueta de agua

Andarive es Mesas para concentración Jigs, Crivas, etc.

Salas y Blanco

CATEDRAL 1115 -- Teléfono 1137
Casilla 948 -- 12-h

MINISTERIO de Industria y Obras Públicas PROPUESTAS CANAL DEL MAULE

Pídense propuestas públicas para la construcción del Canal del Maule, derivado del río del mismo nombre, en la provincia de Talca.

Las propuestas se abrirán el 30 de Octubre próximo, a las 2 P. M., en la Inspección General de Regadío de la Dirección de Obras Públicas, en donde pueden consultarse, por los interesados, las respectivas bases, especificaciones y demás antecedentes.

EL SUBSECRETARIO. 12-h

AZUFRE

Sublimado de Tacora

Marca ESPADA para entrega inmediata

OFRECEN:

A. & F. BECKER & Co.

BANDERA 615-21

EL MEJOR

Y el más higiénico PAN de SANTIAGO

Lo elabora la Panadería "SELECTA" y Dulcería

San Pablo 930 :: Teléfono Inglés 2431

PAN de todas clases, elaborado con harina flor de primera.

Aseo Absoluto ESPECIALIDAD EN

- Postres -

PASTELERIA fina en toda la extensión de ramo.

La Casa Carlos Bosquet

Almacén de Semillas y Útiles de Jardinería

(Casa de Confianza fundada en 1896)

Puente 561 — SANTIAGO — Casilla 1193

Avisa a su distinguida clientela que acaba de recibir un surtido completo de

Máquinas Tuzadoras de Césped, Palas, Horquetas, Rastrillos, Navajas de Injertar, Tijeras de Podar y un SURTIDO COMPLETO DE UTILES DE JARDINERIA Semillas siempre frescas



12-h

Casa Editora de Música San Martín 60

Toda la música que vende esta casa editora, ya sean en piezas para piano de autores clásicos, o bailabes, como ser: Valses-Boston, FOX TROTT, One Step, TANGOS, etc., etc., es a precio único de UN PESO el ejemplar.

Nómina de algunas piezas del enorme surtido en venta:

- CHAMINADE: AIR DE BALLET LA LISONJERA OTOSO LA SILVAINS ARABESCA PAS DES AMPHORES TRISTEZA GUITARRE
- LISZT: RAPSOPIAS HUNGARAS N.º 2 al 18. NOCTURNOS. Sueño de Amor N.º 1 al 3. LE ROSSIGNOL MURMULLO del BOSQUE BONDIA DE ENANOS GONDOLERA LA PROMESSA REGATA VENECIANA RACMANINOFF: SERENATA CELEBRE PRELUDIO MAC-DOWELL: AMOURETTE 4 IMPRESIONES BOSQUE AMERICANO DANZA DE LAS BRUJAS SONATA TRAGICA DEBUSSY: SERENATA INTERRUMPIDA CE CUA VU LE VENT DU OEST LA DANZA DE PUNCH DANSEUSES DES DELPHES
- PADEREWSKY: MINUETTO CANTO DEL VIAMERC CHOPIN: NOCTURNOS POLONESAS MARCHA FUNEBRE VALZ
- GRIEG: A LA PRIMAVERA MARCHA NUPCIAL DANZAS NORUEGA POEME EBOTIQUE PAPILLON DANS MON PAYS OISILLON
- SAINT SAENZ: DANZA MACABRA 1.º MAZURCA
- RUBINSTEIN: TOREADOR Y ANDALOU; 3.º BARCAROLLA GORDARD: FILEUSE 3.º MAZURCA
- RAFF: CAVATINA HILANDERA TSCHAICOWSKY CHANT SAN PABOLE BARCAROLLA MOSKOWSKY MELODIA ITALIANA SERENATA

Yantorno y Cia. - San Martín 60

13-h

Ford

El Auto Universal

El auto FORD es el carro ideal pues reúne en un modelo liviano, y de fácil manejo, rápido y económico y resistente a toda prueba, las mejores cualidades exigibles.

Se fabrica en diversos estilos cuyos precios son:

FORD COUPELETTE.....	\$ 3,525.00	Precios en Oro chileno puestas en Valparaíso.
FORD TURISMO.....	\$ 2,750.00	
FORD LIMOUSINE.....	\$ 4,100.00	
FORD LANDAULETTE.....	\$ 4,000.00	—Funcionando en Santiago \$ 50 oro más por cada tipo.
FORD RUNABOUT.....	\$ 2,625.00	
FORD CHASSIS.....	\$ 2,000.00	

AGENTES GENERALES

GIBBS & Co. CATEDRAL 1037. SANTIAGO

12-h

FERIA DE CABALLARES Del "Desvío San Alfonso"

Empezará sus remates el:

Jueves 16 del presente

RECIBIRÁ PARA REMATE:

Caballares Carruajes Maquinarias
Mutares Etc. Carretones Enseres agrícolas
Cerdos Carretas la id en general

Días de remate: los Jueves de 1.30 adelante

SE RECIBEN INSCRIPCIONES

En la misma FERIA o en nuestra oficina en el Centro.

HUERFANOS 1227

Casilla 2107 ARIZTIA y BARROS Telefono 1271

Haga los remates D. Jorge Ariztia S. 15-h

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

Servicio de "The United Press" y de nuestros corresponsales especiales

LA GRAN GUERRA

Se libra una reñida batalla al este de Ipres

LOS ALEMANES REACCIONAN VIGOROSAMENTE Y DESPUES DE SEIS ASALTOS DESALOJAN A LOS INGLESOS DE PARTE DE LAS POSICIONES QUE RECIEN CONQUISTARON EN EL BOSQUE GLENCORSE. — EN LA RIBERA DERECHA DEL STENBECK LAS TROPAS DEL GENERAL HAIG LOGRARON ALGUNAS VENTAJAS

LOS ALEMANES SIGUEN ATACANDO EN VARIOS PUNTOS DE CHEMIN-DES-DAMES Y LA CHAMPAGNE.—EL KRONPRINZ TRATARIA DE RECUPERAR A TODA COSTA LAS ALTURAS DE CHEMIN-DES-DAMES Y DE MORONVILLERS.—19 AEROPLANOS ALIADOS Y 18 ALEMANES FUERON DERRIBADOS AYER EN EL FRENTE OCCIDENTAL.

LOS RUSOS RECHAZAN UN ATAQUE DE LAS TROPAS DEL PRINCIPE LEOPOLDO CERCA DE BRODY.

EL ARCHIDUQUE JOSE SIGUE RECHAZANDO A LOS RUSOS Y RUMANOS EN LAS MONTAÑAS FRONTERIZAS DE MOLDAVIA.—AL SUROESTE DE OCNA SE LIBRO UNA ENCARNIZADA ACCION QUE TERMINO CON EL RETIRO DE LOS RUSO-RUMANOS 5 VERSTAS AL ORIENTE.

La batalla continúa al norte de Focsani

LOS RUSOS CONTRA-ATACAN ENERGICAMENTE, LOGRAN CRUZAR DE NUEVO EL SUSITA EN VARIOS PUNTOS, HACEN MAS DE 300 PRISIONEROS. — LAS INFORMACIONES ALEMANAS DICEN QUE LAS OPERACIONES SIGUEN DESARROLLANDOSE FAVORABLEMENTE EN ESA REGION.

La familia real de Rumania se está trasladando a Rusia

Ha renunciado el Ministro laborista británico Mr. Henderson. — Mr. Lloyd George le reprocha su actitud en la Conferencia Laborista

LA CONFERENCIA DE ESTOCOLMO SE REALIZARA INVARIABLEMENTE EL 9 DE SEPTIEMBRE.—EL GOBIERNO NORO-AMERICANO HA EMPEZADO LA REQUISICION DE LOS BARCOS MERCANTES.

EL LEADER GOBIERNISTA DECLARA EN LA CAMARA BRASILEÑA QUE EL BRASIL SE ENCUENTRA EN "BELIGERANCIA ACTIVA"

En el frente Occidental

COMUNICADO ALEMAN

BERLIN, 11.—(Oficial).—Los ataques emprendidos por los ingleses en la mañana de ayer y en los cuales participaron varias divisiones operando sobre un frente de 8 kilómetros, entre Frezenberg y Hollebeke, fracasaron a pesar del gran número de tropas empleadas.

Es verdad que al iniciarse el ataque las tropas británicas, en densas columnas, lograron penetrar en nuestra línea, pero un rápido contraataque con la ayuda de nuestras reservas, nos permitió desalojar al enemigo y restablecer completamente la situación en el distrito de Westhoek, que fué donde el enemigo logró su éxito momentáneo.

La lucha en este sector fué prolongada y reñida. En la región cercana a la costa desde Merckem hasta Warneton la actividad de las artillerías fué considerable esta mañana y llegó por momentos a extremos de gran violencia.

Durante la noche los ingleses intentaron un ataque local cerca de Nisport pero fracasaron. También fracasaron los ataques emprendidos por el enemigo en las primeras horas de la mañana contra nuestras posiciones en ambos lados de la línea del ferrocarril de Boesinghe a Langemark.

Al norte de Saint Quentin los franceses emprendieron una serie de ataques contra las trincheras de que recientemente nos apoderamos en la región de Fayet. Excepción hecha de una pequeña sección que volvimos a perder, nos mantuvimos en todas las posiciones ganadas.

En el frente de los ejércitos del Kronprinz Imperial, en Chemin-des-Dames el enemigo emprendió una serie de ataques contra nuestras posiciones en la región de Royeres, pero sin cambiar la situación existente. Cerca de Cerny los franceses atacaron sin previo fuego preparatorio de la artillería y lograron penetrar en nuestras líneas, pero fueron desalojados inmediatamente por una contra-ataque.

En la Champagne occidental, destacamentos de nuestras tropas de Hesso y Nassau se apoderaron de un importante sector de trinchera francesa en Hochberg y las conservaron a pesar de los esfuerzos contra-ataque enemigos encaminados a su reconquista. En esta acción hicimos gran número de prisioneros.

Al sur de Corbeny, al norte de Reims y en la ribera izquierda del Meuse realizamos con éxito algunas operaciones de reconocimiento.

En el frente occidental fueron derribados ayer diecinueve aeroplanos enemigos y dos globos cautivos. Casi todas las máquinas enemigas fueron destruidas en combates aéreos, los cuales fueron muy numerosos, especialmente en el frente de Flandes.

El vice-almirante Müller obtuvo ayer sus 20.º y 21.º victorias derribando a sus dos contendores.

COMUNICADO BRITANICO

LONDRES, 11.—(Oficial).—Al este de Ipres hubo ayer violentísima lucha por la posesión de las importantes posiciones de que nosotros

nos apoderamos en las primeras horas de la mañana.

Los alemanes emprendieron contra nuestra nueva línea seis asaltos consecutivos, todos los cuales fueron deshechos completamente por el fuego de nuestra artillería y de fusilería.

No sólo nos mantuvimos en todo el terreno ganado temprano, sino que realizamos nuevos progresos en las cercanías de la carretera de Ipres a Menin.

Ayer noche realizamos con buenos resultados una incursión en las líneas enemigas de la región de Armentières.

CENTROS MILITARES DE BELGICA BOMBARDEADOS POR AEROPLANOS BRITANICOS

LONDRES, 11.—El Almirantazgo anuncia: "Varias toneladas de bomba fueron echadas por nuestros aeroplanos de la Marina de guerra en la noche del 9 al 10 de Agosto sobre el aeródromo de Ghistelias, sobre los establecimientos ferroviarios de Zuidweert y sobre el cruce ferroviario de Thorout.

"Nuestras máquinas fueron atacadas en consecuencia por los aeroplanos enemigos y las baterías de tierra pero regresaron todas indemnes."

"Se observaron explosiones y densas nubes de humo en Zuidweert."

COMUNICADO BRITANICO

LONDRES, 11.—(Oficial). — Al norte del ferrocarril de Ypres a Menin el enemigo emprendió esta mañana un violento ataque contra nuestras nuevas posiciones y después de prolongada lucha nos obligó a retirar ligeramente nuestras líneas en el Bosque de Bleurcours.

En las cercanías del ferrocarril de Ypres a Staden, en la ribera derecha del Stenbeck, ganamos algún terreno en el curso del día e hicimos ciento veinticuatro prisioneros.

Ayer, por primera vez, después de diez días, fué posible la acción de nuestras máquinas aéreas durante todo el día. El enemigo estuvo extraordinariamente activo; sus aeroplanos cruzaron nuestra línea en varios puntos y trataron de impedir que nuestras máquinas realizaran sus operaciones de bombardeo y de observación para la artillería. A pesar de sus esfuerzos, los alemanes no pudieron impedir la acción de nuestros aviadores que le tomaron gran número de fotografías y echaron bombas y abrieron fuego de ametralladoras sobre numerosos puntos de la línea alemana y de la retaguardia.

Durante el día y la noche fueron echadas sobre los aeródromos, depósitos de municiones y centros militares enemigos más de seis y media toneladas de explosivos.

Las batallas aéreas se sucedieron en el curso del día y entre escuadrones numerosos. Diez aeroplanos alemanes fueron derribados y seis obligados a descender sin gobierno. Doce de nuestras máquinas han desaparecido.

COMUNICADO ALEMAN

BERLIN, 11.—(Oficial).—Excepción hecha de algunos duelos de ar-

tillería en Flandes, nada de importancia ha ocurrido en el frente occidental.

COMUNICADO FRANCES

PARIS, 11.—(Oficial).—En el frente de Bélgica la actividad de las artillerías fué intensa durante el día.

Al norte de Saint Quentin los alemanes emprendieron un nuevo ataque al este de Fayet, pero fueron rechazados.

En las montañas de la Champagne el fuego de las artillerías es ahora menos intenso.

El enemigo emprendió un ataque contra nuestras posiciones en Mont Haut, pero fué rechazado. Fueron igualmente rechazados sus ataques en Mont Cornillet y Mont Blende.

En el resto del frente sólo hubo duelos intermitentes de las artillerías.

Los aeroplanos de combate del enemigo fueron derribados ayer y otros dos seriamente dañados tuvieron que descender dentro de las líneas alemanas.

Nuestros escuadrones de bombardeo realizaron con éxito varias operaciones y echaron numerosas bombas sobre el campo de aviación de Schelstadt y los cuarteles de Houthul.

En el frente Oriental

COMUNICADO RUSO

PETROGRADO, 11.—(Oficial). En la región Baranovitchi los disparos de las artillerías derribaron a un aeroplano alemán, el cual cayó en el distrito de la aldea de Wysadovitchy.

La máquina se incendió y sus tripulantes perecieron.

COMUNICADO RUSO

PETROGRADO, 10.—(Oficial). En la región de Brody, el enemigo abrió a las ocho de la mañana del día jueves un violento fuego de artillería y de morteros de trincheras contra nuestra posición en los distritos de las aldeas de Dub y Zarkow y cerca de Dub. La batalla continuó sin decidirse aún.

En el frente de Rumania el enemigo, después de recio fuego de artillería, emprendió un ataque al sur del Pruth en la región de las aldeas de Zukovica y Slabozegna. Estos ataques fueron desbaratados en parte por nuestro fuego y en parte mediante nuestros contra-ataques. Durante esta acción, un grupo de nuestros batallones se abrió paso dentro de la aldea de Bukovica y puso en fuga al enemigo, el cual dejó doscientos prisioneros en nuestras manos. El regimiento Kossowsky, al mando del teniente Coronel Akimoff, desalojó al enemigo en impetuosa arremetida de varias posiciones en altura, hizo más de doscientos prisioneros y se apoderó de tres ametralladoras.

En la región al sur de Wamma recuperamos las alturas que perdimos el Miércoles.

Rechazamos los ataques enemigos en el curso superior del río Sakky.

Al suroeste de Kona se batalló todo el día Miércoles con éxitos alternativos. Algunos destacamentos rumanos fueron obligados a retirarse hacia el este.

Rechazamos los ataques enemigos en la región de las aldeas Vydra, Voloshkany y Clifetchy.

El enemigo fué rechazado a través del Putna, en la región de Douga y más al norte fracasó en diversos intentos defensivos.

COMUNICADO RUSO

PETROGRADO, 11.—(Oficial). En la dirección de Lida el fuego de fusilería adquirió una intensidad superior a la normal.

En la región de Brody fracasó totalmente la ofensiva local intentada por el enemigo en el distrito de las aldeas de Dub y Zarkow. En todas partes las tropas atacantes fueron rechazadas con pérdidas sangrientas.

En el frente de Rumania fueron rechazados los nuevos ataques enemigos en los valles del Sereth y del Suceava, en las regiones de Terechti y Gadikfalva.

En el curso superior del río Drobva el enemigo obligó a nuestras tropas a retirarse un poco.

Al suroeste de Ocna se libró ayer una reñida batalla. Una serie de energéticos ataques del enemigo obligaron a los rumanos a retirarse unas cinco veras hacia el este sobre la línea Wyseht-Ocna-Grozeany.

Al oeste de la línea del ferrocarril de Focsanay a Merecheschi el enemigo continuó desarrollando ayer su ofensiva y nos obligó a retirarnos al otro lado del río Susita. En la ribera oriental de este río rechazamos todos los nuevos ataques del enemigo e hicimos más de trecentos prisioneros. La batalla en este punto sigue todavía y nuestras tropas contra-atacaban han logrado recuzar el río en algunos puntos.

Los aeroplanos enemigos han bombardeado a la estación del ferrocarril de Molodechno.

COMUNICADO ALEMAN

BERLIN, 11.—(Oficial).— En el sector oriental de las operaciones nada de importancia ha ocurrido en el frente de los ejércitos del príncipe Leopoldo de Baviera.

En el frente de los ejércitos del

Lotería Argentina

Si usted desea comprar billetes a la Lotería Nacional Argentina vaya a la Agencia Chilena Leonidas Rojas, cuya mejor recomendación es: seriedad, corrección y prontitud en atender a vuelta de correo todo lo que recibe.

Leonidas Rojas vendió en Chile el N.º 13.671 que en el sorteo del 1.º Mayo último, obtuvo 150,000 nacionales de premio.

PROXIMOS SORTEOS
Agosto 17: de 100,000 nacionales. El billete vale: \$ 24 argentinos, \$ 45 chilenos o 55 francos. Un quinto: \$ 6 argentinos, \$ 12 chilenos o 14 francos.

Agosto 24 y 31: de 50,000 nacionales. El billete vale: \$ 19 argentinos, \$ 38 chilenos o 42 francos. Un quinto: \$ 5 argentinos, \$ 10 chilenos o 11 francos.

A todo comprador se envía la lista oficial. Los órdenes son atendidos a vista de correo. Órdenes y giros a

LEONIDAS ROJAS
Corrientes 405 — Casilla 1047
Buenos Aires

Archidúque José, en las montañas fronterizas de la Moldavia, las tropas alemanas y austro-húngaras desalojaron al enemigo de los valles de Slanki y Oituz.

Un poco más al este los rumanos fueron desalojados de las posiciones dominantes que ocupaban en Mgr Cleja y Mgr Casimulni.

COMUNICADO ALEMAN

BERLIN, 11.—(Oficial).— En el teatro oriental de las operaciones hemos continuado avanzando en la posesión del valle de Tratus.

Las discusiones sobre paz

LA CONFERENCIA DE ESTOCOLMO SE REALIZARA INVARIABLEMENTE EL 9 DE SEPTIEMBRE

ESTOCOLMO, 11.— Entrevistado por un redactor del diario "Tidningen" el secretario de la Oficina Internacional señor Camilo Hulsmans declaró que la conferencia internacional socialista de Estocolmo se celebraría el nueve de Septiembre aun cuando no hubieran llegado todos los representantes laboristas y aun cuando no estuvieran representados todos los partidos socialistas.

El Ministro Barner recomendará a Mr Henderson en el Comité de Guerra

LONDRES, 11.— Puede considerarse seguro que Mr. Barner actual Ministro de Pensiones recomendará a Mr. Henderson, miembro del Comité de Guerra.

COMENTARIOS DE LA PRENSA SOBRE EL ACUERDO DE LA CONFERENCIA LABORISTA

El carácter "consultivo" o "imperativo" de la conferencia de Estocolmo

LONDRES, 11.—La prensa conservadora lamenta la resolución de la conferencia laborista para enviar delegados a la conferencia de Estocolmo.

Expresa, sin embargo, la creencia de que en realidad no habrá conferencia puesto que el acuerdo de la conferencia laborista británica atribuye a aquella reunión carácter meramente "consultivo" con los representantes de los países que no han aceptado los "imperativos".

Los resultados de la conferencia de ayer son considerados como un gran triunfo de Mr. Henderson, pero en manera alguna como una manifestación de que la mayoría de los laboristas británicos está por la paz.

De todos modos, la gran mayoría por la paz que defendió Mr. Henderson ha sido una sorpresa.

"The Morning Post" considera que esta significa una tracción a la verdadera opinión británica y urge al Gobierno para que exija la renuncia a Mr. Henderson e impida la participación de los delegados británicos a la conferencia de Estocolmo.

La prensa liberal apoya el acuerdo de que la conferencia y anticipa la posibilidad de la renuncia de Mr. Henderson.

Las aspiraciones serbias e italianas en el Adriático

En Roma se habla de las probabilidades de un acuerdo

ROMA, 11. En los círculos políticos de Roma se opina que las declaraciones hechas por los Ministros británicos en el banquete ofrecido en honor del jefe del Gabinete de Serbia, señor Pasitch, disparan completamente las aspiraciones sus-

citadas de la convención serbio-jugoslava de Corfú.

La alarma de que esta convención pudiese tener repercusiones de agradables entre los aliados, parecía justificada por parte de Italia; pero el discurso de Mr. Balfour y las declaraciones hechas por Lord Cecil Roberts, en el sentido de que las aspiraciones italianas serían rigurosamente observadas según los acuerdos establecidos, adquirieron un máximo valor, por cuanto fueron pronunciadas en presencia de Pasitch.

Añádase a esto que el diputado Mac-Kinger, aunque afiliado a la sociedad serbo-italiana, declaró abiertamente que reconocía la necesidad estratégica que impone a Italia la posesión de la orilla oriental del Adriático.

Hay razones para creer que la cuestión ha pasado más allá de la fase de las simples declaraciones. La presencia simultánea del barón de Sonnino y de Pasitch en Londres, ha ofrecido una ocasión al Gobierno británico para tomar la iniciativa en la solución de los posibles equívocos y malentendidos italo-serbios, amonestando claramente al Gobierno serbio de que debía evitar complicaciones y buscar directamente una conciliación de sus propias aspiraciones con los invariables intereses italianos.

Es probable que después Pasitch venga a Roma para establecer con Italia acuerdos definitivos sobre bases aceptadas con anterioridad por las mayores potencias aliadas.—O. Malagodi.

AGITACION ANEXIONISTA EN ALEMANIA

AMSTERDAM, 11.—Los anexionistas alemanes han promovido una grande agitación pública en todo el país.

"Die Weimarerische Zeitung" protesta de que el Reichstag haya aprobado la fórmula de paz conciliada, y dice que ella constituye algo peor que una alta traición contra la patria, pues con ese acuerdo se trata de obligar a Alemania a que se abstenga de poseer los territorios que ha conquistado.

Renuncia de Mr Henderson

LONDRES, 11.—Mr. Henderson ha renunciado a su cargo de Ministro y Miembro del Comité de Guerra.

Su renuncia fué aceptada.

Sensación que produce en París la resolución de la conferencia laborista de Londres

PARIS, 11.—La decisión adoptada por la conferencia laborista de Londres sobre el envío de delegados a Estocolmo ha causado sensación en esta capital.

"Le Journal" dice que la resolución antrnativa de la conferencia no se puede explicar de otro modo que teniendo en vista la condición establecida al aprobarla, de que las deliberaciones de Estocolmo tengan un carácter puramente consultivo.

"L'Echo de Paris" dice que la decisión de la conferencia inspira graves inquietudes.

De las conjeturas y comentarios de la prensa este respecto se desarta la suposición de que los deseos del partido laborista expresados oficialmente en la conferencia puedan ser realizables.

En los Balkanes

COMUNICADO ALEMAN

BERLIN, 11.—(Oficial).— En el frente de los ejércitos de von Mackensen tropas rusas y rumanas en gran número y con empuje extraordinario emprendieron siete sucesivos ataques para recuperar las posiciones que conquistamos recientemente en el Susita.

Nos mantuvimos completamente en todo el terreno ganado y las masas de tropas enemigas atacantes fueron rechazadas con pérdidas en extremo sangrientas.

En el frente de la Macedonia nada de importancia ha ocurrido.

COMUNICADO FRANCES

PARIS, 11.—(Oficial).—Ha habido mediana actividad de las artillerías en todo el frente de la Macedonia.

Los serbios rechazaron a varios destacamentos búlgaros que intentaron acciones de reconocimiento.

COMUNICADO ALEMAN

BERLIN, 11.—(Oficial).— En el frente de los ejércitos de von Mackensen nuestras tropas siguen avanzando por el norte de Focsanay.

La América Latina

ante la guerra

EL BRASIL ESTA EN BELIGERANCIA ACTIVA

Así lo declara el leader gobiernista diputado Antonio Carlos

RIO DE JANEIRO, 11.—Como estaba anunciado, el leader del Gobierno, diputado señor Antonio Carlos, hizo una declaración sobre la posición del Brasil en la guerra entre Alemania y los Aliados.

Hizo la historia de los acontecimientos desde que el submarino alemán torpedeó al vapor "Paraná", hecho que considera como un trazo divisorio que marca las dos fases de la política internacional brasileña en el presente.

"La primera división, dijo, correspondió a la época de neutralidad, que los mismos beligerantes consideraron como ejemplo. La segunda división coloca al Brasil en plena beligerancia y ésta es la situación actual.

"Ella se inició con la ruptura de la neutralidad en favor de Norte-América, y fué caracterizada después por la utilización de los vapores alemanes detenidos en los puertos de la nación, a todo lo cual siguió la revocación completa de la neutralidad nacional, para poder dar tranquilidad en nuestros puertos a los países de la Entente; finalmente estamos ahora empeñados en hacer el servicio de patrullas en el Atlántico. Todos estos actos de magnífica represalia, colocan al Brasil

"CADILLAC"

El Automóvil que se impone por su CALIDAD

Unicos Agentes: WILLIAMSON, BALFOUR y Cia.

Sendra esquina Catedral y Vicuña Mackenna N.º 266

YA SALIÓ El Anuario General de Chile

(Sucesor del Anuario Zig-Zag)

Recomendado por el Supremo Gobierno

ANO X

Debido al considerable aumento de las informaciones y al NUEVO MATERIAL RECOPIADO, el ANUARIO ha salido en DOBLE FORMATO, conservando su precio antiguo de

\$ 30.00 el Ejemplar

Se vende en las principales librerías y en las Empresas de "EL MERCURIO" y "ZIG-ZAG".

Pedidos de provincias y del extranjero a los editores.

R. Benavides Hnos, Casilla 1903, SANTIAGO :: Teléfono inglés 6198 ::

Guía Profesional

ABOGADOS

Enrique Taglio Moreno
ABOGADO
Estudio: Morandé 429.

Manuel Gaeto Fagalde
NOTARIO ABOGADO
Huérfanos 1342, Casilla 9118. Teléfono Inglés 1355. Horas de oficina: de 9 A. M. a 6 1/2 P. M. Domicilio Varadero 261.

Guillermo Piedrahua Serres
ABOGADO
Horas de estudio: 4 a 6. Puento 552

Cárlas Anabalón Sanderson
ABOGADO
Estudio: Morandé 412. Domicilio, Rosas 2177.

J. Raimundo del Río y J. Raimundo del Río Castillo
ABOGADOS
Santo Domingo 1394.

Ladislao Errázuriz Lazoano
ABOGADO
Alameda 1902. Teléfono 538.

Arturo Alessandri
ABOGADO
Estudio y domicilio: Delicias 1153. Teléfono Inglés 1414. Teléfono Nacional 183.

Claro y Cia.
ABOGADOS
Eduardo del Río 606. Estudio: Huérfanos 1356. Casilla 2497.

Enrique Bermúdez
ABOGADO
Catedral 1907.

Carlos Contreras Puebla
ABOGADO
Santiago. Compañía 1238 (oficina 12). Casilla 1562.

Victor Bobillier
ABOGADO
Cochrane 619, Valparaíso.

Roberto Espinoza
ABOGADO
Consultas. Informes, arbitrajes. Estudio de negociaciones financieras e industriales en proyecto. Estado 91. Casilla 2449, Santiago.

Alfredo Mesa Campbell
ABOGADO
Morandé 465. Casilla 3445.

Nicolás Moreno Fredes
ABOGADO
Estudio: Huérfanos 1259. Atiende de 4 a 6.

Nicanor Elgueta N.
ABOGADO
Estudio: Huérfanos 242, oficina 19-A. Teléfono Inglés 586.

Aurelio Cruzat
ABOGADO
Valparaíso, Prat 19. Casilla 1298.

Alberto Durán B.
ABOGADO
Santo Domingo 1145, Casilla 2011.

Lorenzo Montt y Ambrosio Montt Wilms
ABOGADOS
Ahumada 177.

Héctor Salas Ibáñez
ABOGADO
Compañía 1248.

Jorge Errázuriz Taglio
ABOGADO
Morandé 484. Casilla 2592.

Fernando Errázuriz Taglio
ABOGADO
Estudio: Morandé 454. De 10 a 12 de 2 a 6.

Luis A. Quinteros T.
ABOGADO
Estudio: Morandé 424. De 10 a 12; de 2 a 6.

Filidor Matus y Eduardo Grex Padilla
ABOGADOS
Morandé 456.

Agustín López Salinas
ABOGADO
Huérfanos 1235. Oficina (oficina 7). Casilla 3445, Santiago.

Ramón Huidobro Gutiérrez
ABOGADO
Santo Domingo 1325. Teléfono 451.

Agustín Barros Jarpa
ABOGADO
PROCURADOR DEL NUMERO
Estudio: Compañía 1338, Casilla 614.

Fanor Velasco
ABOGADO
Antofagasta.

Ramón Briones Luco
ABOGADO
Trasladado su estudio: Morandé 432. Domicilio: Avenida Cumming 523.

Enrique Burgos Varas
ABOGADO
Abrió su estudio con el señor Humberto Salgado Gallardo su oficina profesional en el puerto de San Antonio.

Rafael Correa Fuenzalida
ABOGADO
Bandera 193, Domicilio: Carreras 96.

Ramón Segundo Jiménez
ABOGADO
Arturo Prat 287. Despacha: de 10 a 11 A. M. y de 3 a 5 P. M. Atiende apelaciones y casaciones de provincia.

Plácido Briones
ABOGADO
Compañía 1065 (oficinas 32 y 33). Casilla 3674.

Antonio Tavolari L.
ABOGADO
Valparaíso, Serrano 45. Casilla 665. Teléfono 168.

Daniel Feliú
ABOGADO
Valparaíso, Casilla 469.

Gustavo Kaitwasser Diaz
ABOGADO
Estudio: Huérfanos 1153. Casilla 855.

Galvarino Gallardo Nieto
ABOGADO
Trasladó su oficina a su casa-habitación. Ahumada 168. Altos.

Fernando Figueroa Vial y Carlos Vicuña Fuentes
ABOGADOS
Estudio: Catedral 1355. Casilla 3994. Telef. 920.

Carlos A. Ruiz E.
ABOGADO
Morandé 432.

Malaquías Concha
ABOGADO
Luis Malaquías Concha S. Aguires Concha S. Casaciones, Apelaciones, Defensas. Negocios mineros. Compañía 1065. Casilla 1088.

Carlos Salas Herrera
ABOGADO
Estudio: Catedral 1115. Casilla 2366.

Luis Fidel Yáñez
ABOGADO
Defensor de Ausentes y de Obras Pías. Catedral 1878.

Joaquín Prieto C.
ABOGADO
Agustinas 1250. Teléfono 1767.

Oswaldo Nevia L.
ABOGADO
Morandé 244. Casilla 1331.

Enrique Donoso Urmeneta
ABOGADO
Monjitas 754.

José Montalva Vicuña
ABOGADO
Estudio: Compañía 1965. Domicilio: Santa Rosa 279.

Belisario Videla Prieto
ABOGADO
Morandé 450. Casilla 2779. Teléfono Inglés 2315.

Arturo Matte Larraín, Julio Garrido Matte y Eduardo Morel Herrera
ABOGADOS
Huérfanos 1093. De 10 a 12 y de 3 a 6.

Juan Antonio Iribarren
ABOGADO
Estudio: Compañía 1324. Consultas: 1 a 4 P. M.

Teodoro Alvaréz
ABOGADO
José M. Ormazabal Aguires Casaciones, Cobranzas particiones, anticipando fondos Morandé 456. Teléfono 1856.

Antonio Varas Muñoz
ABOGADO
Bandera 220. Casilla 287.

Jarlos Mira B.
ABOGADO
Estudio: Bandera 152.

Nazario Chacon
ABOGADO
Ramón Romero Aguires Casaciones, Cobranzas particiones, anticipando fondos Morandé 456. Teléfono 1856.

Bernardo Gotschlich
ABOGADO
Huérfanos No. 1213. Casilla 3708.

Jorge Orrego Puelma
ABOGADO
Aurelio Barros Lestarría Aguires Apelaciones de Provincias Casaciones forma y fondo. Morandé 440 bajos. Teléfono Inglés 593. Casilla 121.

Hermán Echeverría Cazotte
ABOGADO
Huérfanos 1235. Domicilio: Carreras 172.

Arturo Fernández Pradol
ABOGADO
Compañía 1580. Teléfono Inglés 57.

Guillermo Greene O.
ABOGADO
Se trasladó a Morandé 235.

Jorge Gallardo Nieto
ABOGADO
Morandé 235. Teléfono 1355.

Maximiliano Roldán
ABOGADO
Agustinas 1140. Casilla 53.

Jorge Varas Velásquez
ABOGADO
Huérfanos 1309. Estudio de don Miguel A. Varas H.

Dr. Leon Choncho!
MEDICO-QUIRURJANO
MEDICINA GENERAL. Piel, venaéreas. Consultas: 2-5. Santo Domingo 789.

Dr. Ricardo Peralta G.
MEDICO-QUIRURJANO
Cirujía general, especialmente de niños. Monjitas 540.

Dr. Ibarra Lorinc
MEDICO-QUIRURJANO
Vias urinarias. Especialmente enfermedades riñón, vejiga, próstata. Consultas: 1-4. Natañiel 64.

Dr. Stuardo
MEDICO-QUIRURJANO
ESTUDIOS EN EUROPA
Enfermedades de niños. Consultas: 2-4. Agustinas 1885.

Dr. Arturo Barraza Araya
MEDICO-QUIRURJANO
Vias urinarias, sífilis. Puento 559. De 2 a 6.

Dr. Santander
MEDICO-QUIRURJANO
Medicina interna, estomago, intestinos, rayos X. Laboratorio: Moneda 821.

Dr. Ernesto Greene O.
MEDICO-QUIRURJANO
Cirujía, ginecología. Lira 254. Consultas: 10 a 11 y 1 1/2 a 3 1/2. San Francisco 116.

Dr. José Rodríguez P.
MEDICO-QUIRURJANO
Medicina interna, especialmente estomago, intestinos, rayos X. Consultas: 2-4. Claras 431.

Dr. Luis Aguilar
MEDICO-QUIRURJANO
Consultas: 1-2. San Isidro 260.

Dr. Bustos
MEDICO-QUIRURJANO
Trasladado a Varadero 134. Consultas: 1 a 4 P. M.

Dr. Corbalán Weigarejo
MEDICO-QUIRURJANO
Moneda 1711. Inyecciones intra-venosas con el método de... (text partially obscured)

Dr. Julia Guzmán
MEDICO-QUIRURJANO
Partos, enfermedades, señoras, niños. San Antonio 128. 8 a 10 y 1-4.

Dr. Leonidas Corona T.
MEDICO-QUIRURJANO
Dedicado a la cirugía. Consultas: de 10 a 6. Teléfono 2482.

Dr. Italo Marini Z.
MEDICO-QUIRURJANO
Ojos, oídos, nariz y garganta. Delicias 271. Consultas: 2-4.

Dr. Gabezón Diaz
MEDICO-QUIRURJANO
Enfermedades de niños. Ortopedia y Cirujía. Consultas: 1 a 3. Dieciocho 229.

Dr. José S. Salas M.
MEDICO-QUIRURJANO
SIFILIS Y VIAS URINARIAS. Atiende de 5-8 P. M. en su Póncilica Privada. Lira 21.

Dr. Aureliano Oyarzún
MEDICO-QUIRURJANO
Asociación general. Consultas 1-3. Santo Domingo 1284.

Dr. I. Borquez Silva
MEDICO-QUIRURJANO
Estudios en Europa. Medicina interna: pulmon, corazón, estomago e intestinos. Rayos X. Consultas: 3 a 6. A. Prat 82.

Dr. Gorman Valenzuela B.
MEDICO-QUIRURJANO
Riquelme 47.

Dr. Amaral
MEDICO-QUIRURJANO
ESTUDIOS EN EUROPA
Partos, enfermedades señoras. Catedral 1944.

Policlínica para Sífilis y Enfermedades Venéreas
LIRA 21
Servicio de 10 a 12, atendido por el doctor José S. Salas, destinado para obreros y empleados de modesta renta.

Prof. Eduardo Moore
MEDICO-QUIRURJANO
ENFERMEDADES GÉNICAS-URINARIAS Y CUTÁNEAS
Amunátegui 205. De 2 a 6.

Dr. Aristides González C.
MEDICO-QUIRURJANO
Prof. Extraordinario de Obstetricia Partos y enfermedades de señoras. Consultas: 1 a 4 P. M. Casilla 1981. Telef. Ing. 2739. Huérfanos 678.

Dr. José Ducó
MEDICO-QUIRURJANO
Monjitas 817. De 2-6.

Dr. Ferrada Alexandre
MEDICO-QUIRURJANO
PIEL-SIFILIS-URINARIAS
Se trasladó a Compañía 1470. Casilla 2888. Consultas de 2 a 5 y 2-5.

Dr. G. E. Vidal S.
MEDICO-QUIRURJANO
Consultas: 4 a 6. Delicias 2616.

Doctor Paredes
MEDICO-QUIRURJANO
Especialmente enfermedades de señoras. MEDICINA, CIRUJIA
Amunátegui 33. 2-6.

Dr. Prunés
MEDICO-QUIRURJANO
ESTUDIOS EN EUROPA
Jefe de clínica. Clínica Otorinolaringológica. Merced 490. Casilla 2894.

Dr. Armando León I.
MEDICO-QUIRURJANO
Olivares 1468. Consultas: 1 a 4.

Dr. Arturo Valenzuela R.
MEDICO-QUIRURJANO
Estudios en Europa. Tratamiento sus drogas. Cultura física. Medicina social. Santo Domingo 848. Consultas: 2-4.

Dr. Amenábar Ossa
MEDICO-QUIRURJANO
Oculista. 14 años en Europa. 3 años médico jefe del Hospital de Ojos con cargo de Estafeta Quirúrgica. Merced 616. Teléfono 692. 1 a 4. Regreso.

Dr. Carlos A. Sommers
MEDICO-QUIRURJANO
Consultas: 1 a 3. Agustinas 1876.

Dr. Fierro Boytia
MEDICO-QUIRURJANO
Ginecología. Partos. San Isidro 357.

Dr. Armando Larragubiel
MEDICO-QUIRURJANO
Merced 490. De 2 a 6.

Dr. Montero
MEDICO-QUIRURJANO
PROFESOR EN DERMATOLOGIA SIFILOLOGIA
Piel, sífilis, gènto urinarias. Prat 309.

Dr. Paulino Diaz
MEDICO-QUIRURJANO
Agustinas 1732. Teléfono 1178. Consultas: 2-4.

Dr. Julio Eastman
MEDICO-QUIRURJANO
Catedral 2673. Consultas de 10 a 12 y de 2 a 4. Teléfono 3627. Casilla 1571.

Dr. E. Solovera
MEDICO-QUIRURJANO
De 1 a 3. Santa Rosa 939. Teléfono 979.

Dr. L. Molinare Reyes
MEDICO-QUIRURJANO
MEDICINA INTERNA
Consultorio: Moneda 1040. 3 a 5. Teléfono 1029. Domicilio: Lira 69. Teléfono 1484.

Dr. Aguires Riveros
MEDICO-QUIRURJANO
ESTUDIOS COMPLETOS EN EUROPA (7 AÑOS)
Medicina general. Especialmente enfermedades de señoras y partos. San Diego 254. 2 a 4.

Dr. Luis Quinteros Encina
MEDICO-QUIRURJANO
Cirujía Partos 1-2 Alameda 289.

Dr. P. Valenzuela Larraín
MEDICO-QUIRURJANO
Consultas: Marías, Huérfanos y Sabador: 1 a 3. Catedral 2092.

Dr. Osvaldo Salas C.
MEDICO-QUIRURJANO
Medicina de adultos y niños. Sífilis. Consultas: 10 a 12.

Dr. Manuel Bravo B.
MEDICO-QUIRURJANO
Clínica interna y enfermedades de niños. Huérfanos 2482. 2 a 4.

Dr. Cienfuegos
MEDICO-QUIRURJANO
ENFERMEDADES DE NIÑOS
Consultas: 1-2. SERRANO 61.

Dr. Gutiérrez
MEDICO-QUIRURJANO
Cirujía general. Partos y ginecología. Monjitas 559. Telef. Ing. 709.

Dr. ESPINA
MEDICO-QUIRURJANO
Estudios en Europa. Delicias 1238. Casilla 2102. Teléfono Inglés 2102. Consultas: 10 a 12.

Dr. Leonidas Aguirre A.
MEDICO-QUIRURJANO
Especialista enfermedades de niños y afecciones pulmonares. Consultas: 10 a 11 y 1 1/2 a 3 1/2. San Francisco 116.

Dr. Contreras Macaya
MEDICO-QUIRURJANO
Medicina interna. Consultas: 10 a 12. Puento 559. Casilla 2841.

Dr. García Collao
MEDICO-QUIRURJANO
Ojos, nariz, garganta, oídos. Estudios Europa. 1 a 4. Agustinas 1128.

Dr. Eduardo de Ramón
MEDICO-QUIRURJANO
Cirujía. Enfermedades de señoras. Consultas: 1 a 3. Maestranza 849.

Dr. Julio Bustos A.
MEDICO-QUIRURJANO
Medicina interna y enfermedades de niños. Consultas de 1 a 4. Recoleta 707.

Dr. Vargas Salcedo
MEDICO-QUIRURJANO
Se trasladó Teatinos 584. Teléfono 1959.

Profesor Pardo
MEDICO-QUIRURJANO
Cirujía y enfermedades de señoras. Consultas: de 2 a 4. Ejercito 119.

Dr. Castañeda Iglesias
MEDICO-QUIRURJANO
Ex-médico residente Hospital Niños. Catedral 1882. 1-2. Teléfono 254.

Dr. Victor Wiren
MEDICO-QUIRURJANO
OJOS, NARIZ, GARGANTA, OÍDOS, MONJITAS 549. 3-6. Póncilica. Monjitas 578. 8-10. 3-6.

Dr. Torres Torres
MEDICO-QUIRURJANO
Jefe clínica prof. KORNER. Enfermedades señoras. Cirujía. Catedral 1289. 3-10-3.

Dr. Bisguert
MEDICO-QUIRURJANO
VIAS URINARIAS, SIFILIS
San Antonio 561. 3 a 6. Casilla 2968.

Dr. Alejandro Infante
MEDICO-QUIRURJANO
Enfermedades de niños. Médico del Hospital de Niños San Luis. Consultas 1 a 4. Delicias 252.

Dr. F. Landá Z.
MEDICO-QUIRURJANO
Médico en clínica en Santiago. Rosas 1050. Teléfono 1663. Piel. Partos. Enfermedades señoras, 1 a 4.

Doctor Lara
MEDICO-QUIRURJANO DE NIÑOS
Consultas: 11-3. Delicias 2844.

Doctor Navarro
MEDICO-QUIRURJANO
Trasladó su oficina a Bandera 675. Consultas: 2-4.

Dr. Zuñiga G.
MEDICO-QUIRURJANO
Partos, enfermedades señoras. Jefe de clínica obstétrica. AV. España 472. 1-3. Telef. 111. Parque.

Dr. Castro Oliveira
MEDICO-QUIRURJANO
GARGANTA, NARIZ, OJOS
Estado 62. De 2 a 6.

Dr. Moraga Fuenzalida
MEDICO-QUIRURJANO
MEDICINA Y CIRUJIA DE NIÑOS
Cochrane 118. Teléfono 4304. 1-3.

Dr. Juan Montenegro
MEDICO-QUIRURJANO
ENFERMEDADES DE NIÑOS
Compañía 1770. Teléfono 2129.

Dr. Carlos Ugarte J.
MEDICO-QUIRURJANO
MEDICINA INTERNA, NIÑOS X
Se trasladó Santo Domingo 618. De 10 a 12.

Dr. Roberto Aguirre Luco
MEDICO-QUIRURJANO
Profesor. Escuela medicina. Santo Domingo 491. 1-2-4.

Dr. Manuel A. Tornero
MEDICO-QUIRURJANO
MEDICINA INTERNA GENERAL
SEÑORAS, NIÑOS
1-2 1/2. Maestranza 439.

Dr. Guillermo Lermenda M.
MEDICO-QUIRURJANO
Consultas: 10-12 y 1-2. San Diego 1153.

Dr. A. Aguirre Sayago
MEDICO-QUIRURJANO
MEDICINA INTERNA
Lunes, Miércoles, Viernes. Amunátegui 31. 2-4.

Dr. Lea-Plaza
MEDICO-QUIRURJANO
ENFERMEDADES DEL SISTEMA NERVIOSO
Monjitas 303. 1-3.

Carlos Bolívar S.
MEDICO-QUIRURJANO
Alameda 254. Consultas: 1-3.

Dr. Villalón
MEDICO-QUIRURJANO
OCULISTA
Estudios en Europa. Consultorio 21 de Mayo 573. 1-10-3. Domicilio: Huérfanos 225.

Dr. Fuenzalida Bravo
MEDICO-QUIRURJANO
Profesor enfermedades niños
Merced 869. Telef. 1721. 1-3-3-5.

Dr. Braga Castillo
MEDICO-QUIRURJANO
RATOS X
Merced 136. Teléfono 1392. Consultas: de 9 a 10 y de 1 a 4.

Dr. García Guerrero
MEDICO-QUIRURJANO
Bandera 575. Consultas 3 a 4. Teléfono 6149.

Dr. A. Fuentes Maturana
MEDICO-QUIRURJANO
CIRUJIA GENERAL Y DE SEÑORAS
Natañiel 230.

CIRUJIA DE NIÑOS Y ORTOPEDIA
Dr. Eugenio Diaz Lira
Agustinas 1270. Teléfono 2258.

Dr. F. Rayo Riquelme
MEDICO-QUIRURJANO
CIRUJIA, GINECOLOGIA, SIFILIS
Lira 268. 1-3.

Dr. Carlos Ibar
MEDICO-QUIRURJANO
Médico de Estado en Alemania. Medicina interna, adultos y niños, enfermedades de la piel y sífilis. Rayos X. Catedral 1567. Consultas: 2-4.

Dr. Arturo Fritz
MEDICO-QUIRURJANO
Médico general. Jefe Policlínica Piel y Sífilis. 3-5. Huérfanos 1362.

Dr. Humberto Casali Monreal
MEDICO-QUIRURJANO
MEDICINA INTERNA
Especialmente pulmones, corazón. Sofomayor 624. 1 a 3.

Dr. Carlos Doren N.
MEDICO-QUIRURJANO
Cirujía. Enfermedades de señoras. Delicias 175. Consultas: 2-4.

RAYOS X
Instituto Suizo de Masaje y Ginecología Médica. Claras 549.

Dr. Mouat S.
GINECOLOGIA-PARTOS
Ex-jefe de Clínica Ginecología Dr. Kornar. Natañiel 176. Consultas: 1-4.

Dr. Manuel Calvo Mackenna
MEDICO-QUIRURJANO
Médico del Pensionado de San Vicente 1 a 3. Compañía 1509. Teléfono Inglés 286.

Profesor Luco
Enfermedades Nerviosas y Mentales. Santo Domingo 698. Consultas: 12 1/2 a 2 1/2.

Dr. Ramón Araya Echeverría
Especialista en las enfermedades nerviosas. Catedral 1357.

Dr. Herrera Roger
MEDICO-QUIRURJANO DE NIÑOS
2 a 5. Delicias 2368. Teléfono 198.

Doctor C. Mandiola
MEDICINA INTERNA
Consultas: 1 a 3. Catedral 2615.

Dr. Ramón Silva Leon
Partos y enfermedades de señoras. Catedral 1611.

Dr. Javier Rodríguez Barros
Prof. extraordinario Facultad Medicina. Enfermedades señoras. Cirujía abdominal. Compañía 2259. De 1 a 3.

Dr. R. Marchant E.
Cirujía. Enfermedades señoras. Merced 298. 1 a 3.

Dr. Campos Menéndez
Corazón, Hígado, Sífilis. De 9 a 12 a 12. Huérfanos 2311. De 2 a 5. Bandera 61.

Dr. Winkeiman
Recién llegado. Vias urinarias. Curación garantida en pocos días de la gota. Nuevo sistema Suizo. Agustinas 823.

Dr. Enrique González H.
ESTUDIOS EN EUROPA
Medicina interna, Estomago, Intestinos, Hígado. 2 a 4. Agustinas 1140. Domicilio Cochrane 104.

Dr. Otto Philipp
ENFERMEDADES NIÑOS
Santo Domingo 320. San Antonio. Consultas 1-3. Teléfono 2415.

Dr. Andrés Koenig
Regreso de Rio Bueno. Claras 549. 2-3 1/2.

Dr. Volney Quiruga
Molina 138
Consultas de 1 a 3 1/2.

Dr. E. FRAGA
Estudios en Europa. Medicina general. Enfermedades de señoras. Director del

Instituto Médico DE FISIOTERAPIA Y DIAGNOSTICO
Instalaciones modernas para el reconocimiento de las enfermedades y su tratamiento por los métodos más eficaces en práctica en las clínicas europeas. Rayos X. Exámenes del corazón, pulmones, estomago e intestinos. Exámenes químicos, microscópicos y de la sangre, por Wassermann. Tratamiento de la arterio-sclerosis. Esterilidad. Infección. Enfermedades nerviosas y de la piel, Vejiga, hígado, Parálisis. Tumores del útero, sin operaciones. Consultas de 2 a 4. Delicias 610-A. frente al Cerro Santa Lucía.

Dr. César Pardo Correa
DENTISTA
Calle Natañiel 81. 5-11 y 2-5.

Polisson y Saenz
DENTISTAS
Horas de oficina. 2 a 7. Av. Rosario 1095, cerca Independencia.

F. Casiro C.
DENTISTA
Ex-ayudante Escuela Dental. Estado 250.

Jorge Villaseca M.
DENTISTA-MONJITAS 788
Graduado en Philadelphia. Puntos Coronas, Porcelanas, Extracciones.

J. A. Castro Oliveira
DENTISTA
Estado 62

Pedro A. Méndez
Estudios en Estados Unidos y Europa. San Antonio 451.

Jorge Canepa P.
DENTISTA-MONJITAS 788
Graduado en Philadelphia. Puntos Coronas, Porcelanas, Extracciones.

Dentista Azocar
Regreso. Galería Alessandri, Agustinas 1159. ascensor.

Armando Mora Pinochet
DENTISTA
Ayudante Operador Escuela Dental. Moneda 1167.

Dr. J. Ugarte Donoso
DENTISTA
Trasladado a Compañía 1470.

Guillermo Ahumada
DENTISTA
Carmen 219.

G. O. Saavedra de la Barrera
DENTISTA
Maestranza 848. Atiende también amplios de 7 1/2 a 2 de la noche.

Dr. José María Saavedra
Especialista Operador a Compañía 1478. Teléfono 1518.

Enrique Molina Luco
CIRUJANO DENTISTA
8-11 2-6 Estado 362.

Roco Vergara
DENTISTA
Operaciones odontológicas trabajos rápidos y seguros. Ahumada 56.

Vassil & Emilfork
DENTISTAS
Regresaron. Delicias 868.

Hernán Fleischmann
DENTISTA
Ortodontes. Coronas y Puentes. Dieciocho 52.

Guillermo Kurth
DENTISTA
Se trasladó a Cuzco 249.

J. Camargo Sanginés
DENTISTA
Consultas 1 a 4. Delicias 405.

Maria del C. González S. MATRONA
Brasil 623.—Masaje médico y cial, tratamiento a domicilio.

VARIOS

SERRANO 94
Extirpación de pecas, vello, puntos negros, arrugas. Linares 14. Gal...

Sanatorio
de los doctores Aquiles Riveros y Pedro Cabezon. Gran pensionado, mejor atendido y económico. Para balnearios y señoras. Sección independiente para partos. Gran edificio moderno, salas de operaciones, jardines, aire puro. Servicio médico gratuito para los pensionistas que no deseen llamar médicos de afuera. Av. Matía 586. Tránsito: 13, 14, 21.

Andruga Tintorería Franca
AGUSTIN CHANCOBEN
Se tiñe y se limpia toda clase de ropas en negro y color. No tiene cursos. Alameda 232.

Bravo y Compañía
OFICINA DE CONTABILIDAD
Bandera 73. Oficina: Póncilica 3511. Contabilidades comerciales, industriales y agrícolas. Partes...

Jules Bondallaz
MASAJISTA SUÍO
Masaje gimnástico, medicina. Prat 346. Consultas 2-5.

M. Marín J.
QUIROPRAXIA Y MASAJISTA
Establecido en 1898.—Cura la enfermedad de los pies.—Compañía 3029. Telef. Inglés 1871. Consultas de 10 a 12.—A domicilio de 7 a 11 A. M.

Ruperto Tapia Miranda
1130 Agustinas 1159
Corredor en Propiedades y Casaciones en general. Teléfono 1019.

Luis Ayala C.
Compra-Venta de Propiedades. Prestamos Hipotecarios. Consultas en general. Catedral 1131. Of. 1.

Doctor Munyon
Remedios Homeopáticos y Tónicos "Papanik". Páez Matte 49.

MASAJE
S. M. SAJAHN
Médico-masajista. Estudios en Japón. Especialidad enfermedades Reumáticas, Articulaciones Musculares, Parálisis. Consultas 2 a 4. Claras esquina de Monjitas.

Compuerto Mitchell
Alivia los dolores del parto y postparto. Roche abundante para el parto. Alivia los dolores. Doctor Dyc. Para Jato 45.

CONSULTORIO MEDICO PARA EL VELLO
Extracción segura por métodos modernos bajo vigilancia médica. Masaje, gimnasia, hidroterapia, electricidad, etc. Tratamiento de los más desagradables, anemia, etc. Diques reumáticos, obesidad, etc. Formas respiratorias, agudeza de oídos, oídos secos o grasos, espasmos, alfileres eléctricos. Masaje de manos manual y eléctrico. Santo Domingo 818. entre 21 de Mayo y Santa Lucía.

INGENIEROS

Oscar A. Navarro R.
INGENIERO CIVIL
Sotomayor 20. Casilla 2322.

Enrique García Frias
INGENIERO CIVIL
Catedral 1910.

Alberto Larena F.
INGENIERO
Bandera 632. Casilla 420. Santiago.

Santiago Cruz Guzmán
INGENIERO CIVIL Y ARQUITECTO
Construcciones económicas de fierro y concreto armado contra incendios y terremotos. Mensuras, tasaciones, ferrocarriles, etc. Alameda número 1664.

Eduardo Tasso
Construcciones económicas en concreto y fierro. Edificios para rentas. Agustinas 1266.

Ricardo González Cortes
ARQUITECTO
Huérfanos 1492. Casilla 3425.

Federico Quiñol
INGENIERO DE MINAS
Estudios en Europa. Planos, informes, mensuras. Avenida República 851.

Luis Elias Montalva C.
INGENIERO AGRONOMO
Huérfanos 1223. Casilla 1422.

OFICINA TECNICA
LORENZO CARRO LASTARRIA
Ingeniero Civil
Morandé 230. Teléfono 1953. Casilla 1491.

Domingo Matte Larraín
INGENIERO CIVIL
Agustinas 1319.

MATRONAS

Ana G. Vargas Barrera
MATERNA
Partos enfermedades señoras. Recibo pensionistas. Cochrane 985.

Fidela Uribe
MATRONA
Ex-jefe de clínica. Enfermedades internas de señoras. recibo pensionistas. Alameda 24-A. Consultas: 1-4.

Julia Moreno
Clínica. Pensionistas. Partos indolores. Curaciones internas. Coquimbo 1179.

Clínica Privada de Obstetricia
Señora Reyes. Matrona Ginecologista. Dormitorios higiénicos. Establecimiento montado según últimos adelantos. Atendido por tres cirujanos especialistas. Recibo enfermas todas partes del país. Curaciones internas, partos indolores, absoluta seguridad. Precios módicos. Consultas gratis. Esmeralda 639.

CLINICA PRIVADA
Celia Castillo
MATRONA GINECOLOGISTA
Atiende llamados fuera de Santiago. Unión Americana 32.

Laura Ríos de N.
MATRONA
Curaciones internas. Masajes. Recibo pensionistas. García Reyes 726.

Garmela Ioro G.
MATRONA
Recibe pensionistas. Chacabuco 662.

Luz A. de Buchlof
MATRONA
Se trasladó de Molina 148 a Manuel Monti 2354.

Mercedes Rojas
MATRONA
San Diego 829. Recibe enfermas cualquier tiempo. Curaciones internas, precios módicos.

Amelia Gutiérrez
MATRONA
Curaciones internas. peritaciones. Recibo pensionistas. Santa Rosa 468.

Celmira Arias C.
MATRONA
Llamados a toda hora. Consultas gratis. 24. Molina 223.

MEMORANDUM

Servicio médico nocturno permanente. Botica Alemana. Catedral 1896. Hora de las 12 de la noche. Farmacia Moderna. San Diego 255. Hora de las 12. N. Botica Española. Ahumada 318. Hora de las 12.

Doctor Guillermo Besozzi. Lira 78. Prato 311.

Dispensario municipal para niños. 21 de Mayo 527. Atendido por Dr. García C. Funciona los Martes, Jueves y Sábados de 4 a 5 P. M.

Don Carlos Ojeda Chiles 1511. Médicos de ciudad.

Don Francisco Landa Z. Prat 1070. Horas de oficina: de 10 a 12 y de 6 P. M. Día festivo de 8 a 12 M.

Domicilios de otros funcionarios. Ministro del Interior, don Ismael Tocornal Huérfanos 1307. Relaciones, don Arturo Bessa, de Delicias 2913.

Director del Inst. don Angel Orellano, Hotel Oddo, Anexo-A. Hacienda, don Armando Quispe, Santo Domingo 3194.

Guerra y Marina, don Pedro S. Montenegro, Catedral 3288.

Industria y Obras Públicas, don Alberto González E. Delicias 141.

Intendente, don Pablo A. Uribe, Agustinas 1072.

Secretario, don Francisco Soler, calle A. Agustinas 751.

Profección, don Rafael Toledo, calle Santa Lucía 153.

Sub-prefecto de Seg. Eugenio Castro, Av. Salvador 132.

Sub-prefecto de orden, don José Bustamante, Dieciocho 174.

Secretario, don Oscar González, Cienegueros 124.

Capellán, Presbítero D. Julián Valderrama, Buñuelo 363.

Registros CIVIL

La Inspección. Buñuelo 350. 2 a 4. Inspección. Alameda 121. 2 a 4. Inspección. Alameda 1211. 2 a 4.

Teatro Alameda HOY tres funciones

NOCHE 9.15 Estreno

Italia Manzini en

Tuya para Siempre

Especial a las 6

El Hombre de Acero

MATINEE a las 3

La Perla del Ejército

HENRY CLAY

El mejor cigarro habano

pañías; pero hay un factor que domina las prevenciones...

Renuncia de Mr Neville Chamberlain

LONDRES, 11.—Como se ha anunciado, hoy presentó su renuncia del cargo de Director del Departamento Civil...

Telegramas del rey de Inglaterra al ministro Kerenski

LONDRES, 11.—El Rey ha telegrafado al jefe del Gobierno ruso señor Kerenski...

La renuncia de Mr Henderson

El jefe del Gabinete, al aceptar, reprocha severamente al Ministro su reciente actitud...

Informaciones generales

La familia real rumana se esta trasladando a Rusia

De posible que el Gobierno rumano se instale en Moscú...

La guerra en el Mar

NEUVOS BUQUES JAPONESES EN EUROPA

LONDRES, 11.—El agregado naval a la Embajada japonesa anuncia que varios buques adicionales japoneses se han unido a las escuadras aliadas...

La familia real rumana se esta trasladando a Rusia

De posible que el Gobierno rumano se instale en Moscú...

La situación de los aliados en la guerra

Los que opinan que la guerra podrá decidirse por el aire...

EMPIEZA LA REQUISICION DE BUQUES MERCANTILES

WASHINGTON, 11.—El Gobierno ha empezado a requisar las naves mercantiles...

Las construcciones navales en los Estados Unidos

Después de la guerra, se dispondrá de una colosal flota mercante...

WASHINGTON 11.— Los Estados Unidos, después de la guerra, dispondrán de una gran marina mercante...

El programa norteamericano de construcciones navales consulta un gasto de más de mil millones de dólares para la construcción de cinco mil millones de toneladas en 12 años...

La primera medida de guerra de los Estados Unidos ha sido proclamar la destrucción de los submarinos y, en relación con este mismo propósito, se ha dado a las construcciones navales una celeridad inaudita...

El general Goethals, durante los cinco meses que fué gerente de "The Shipping Board Emergency Fleet Corporation", propició una política de oposición a la construcción de barcos de madera...

Entre tanto Mr Churchill, con la ayuda que le es característica, está acelerando la producción de aeroplanos británicos...

Otro elemento de confianza lo constituye el hecho de que, según lo han asegurado personas que merced en

Renuncia de Mr Neville Chamberlain

LONDRES, 11.—Como se ha anunciado, hoy presentó su renuncia del cargo de Director del Departamento Civil...

Telegramas del rey de Inglaterra al ministro Kerenski

LONDRES, 11.—El Rey ha telegrafado al jefe del Gobierno ruso señor Kerenski...

La renuncia de Mr Henderson

El jefe del Gabinete, al aceptar, reprocha severamente al Ministro su reciente actitud...

Informaciones generales

La familia real rumana se esta trasladando a Rusia

De posible que el Gobierno rumano se instale en Moscú...

La guerra en el Mar

NEUVOS BUQUES JAPONESES EN EUROPA

LONDRES, 11.—El agregado naval a la Embajada japonesa anuncia que varios buques adicionales japoneses se han unido a las escuadras aliadas...

La familia real rumana se esta trasladando a Rusia

De posible que el Gobierno rumano se instale en Moscú...

La situación de los aliados en la guerra

Los que opinan que la guerra podrá decidirse por el aire...

EMPIEZA LA REQUISICION DE BUQUES MERCANTILES

WASHINGTON, 11.—El Gobierno ha empezado a requisar las naves mercantiles...

Las construcciones navales en los Estados Unidos

Después de la guerra, se dispondrá de una colosal flota mercante...

WASHINGTON 11.— Los Estados Unidos, después de la guerra, dispondrán de una gran marina mercante...

El programa norteamericano de construcciones navales consulta un gasto de más de mil millones de dólares para la construcción de cinco mil millones de toneladas en 12 años...

La primera medida de guerra de los Estados Unidos ha sido proclamar la destrucción de los submarinos y, en relación con este mismo propósito, se ha dado a las construcciones navales una celeridad inaudita...

El general Goethals, durante los cinco meses que fué gerente de "The Shipping Board Emergency Fleet Corporation", propició una política de oposición a la construcción de barcos de madera...

Entre tanto Mr Churchill, con la ayuda que le es característica, está acelerando la producción de aeroplanos británicos...

Otro elemento de confianza lo constituye el hecho de que, según lo han asegurado personas que merced en

BOLIVIA

Las embajadas a la trasmisión del mando

Llegan a La Paz la chilena y la brasileña

LA PAZ, 11.—Hoy llegó la embajada chilena. Mañana es esperada la brasileña...

Se nota gran entusiasmo en todas las clases sociales para agasajar a los huéspedes extranjeros...

El Gobierno de Washington ha designado embajador al Ministro Mr. John D. Owen...

El Ministro de Chile señor Vera observa mucho entusiasmo en todas las clases sociales...

En la noche del 16 se servirá el banquete que el Presidente alista en honor de los embajadores...

El 17 se realizará el desfile militar en honor del nuevo Presidente...

Estas y las embajadas en carrozas de gala revisarán a las tropas...



Cocinas A GAS

Sistemas MODERNOS Muy Económicas Sin Competencia

Casa Santiago Webb y Co. ESTADO 156-170

Teléfono Ingles 598 - 560 - Casilla 1767

Table with 2 columns: GORDOS EMBARQUE Y BENEFICIO and PARA ENGORDA Y CRIANZA. Lists various types of livestock and their weights.

GREGORIO SANTA CRUZ

CASILLA N.º 243 COMPANIA 1221

ULTIMA HORA

Contrataques alemanes al este de Ipres

CUARTEL GENERAL BRITANICO DE FRANCIA, 11.—Después del ataque emprendido ayer por los ingleses al este de Ipres, se desarrolló una lucha terrible...

Continuando en su contrataques...

El sector Ingles de la costa fué cañoneado también fuertemente durante la noche...

GRADERO DE ARBOLES DE SANTA INÉS (Nos)

¿Por qué debe usted pedir sus árboles a este establecimiento?

Porque poseo colecciones matricadas de gran selección y pureza para sus multiplicaciones...

Porque cuento con un servicio de patología, especial propio que da garantía absoluta de que las plantas entregadas son sanas y robustas...

Porque cuento con grandes stocks para plantaciones industriales de todo genero...

Porque los precios son económicos, equitativos y convenientes...

Porque es el unico que hace veras de importancia para todos los agricultores...

Porque cuenta con un personal selectivo que por su larga experiencia y conocimientos es sin duda el mejor preparado...

FRUITE USTED SE CONVENCERA

Dirección: Sr. J. Schmitt, Agustinas 1.º - Casilla 1217 - Santiago.

DECLARACIONES EN FAVOR DE UNA PAZ "CRISTIANA"

AMSTERDAM, 11.—Comentando el programa de paz aprobado por la Conferencia Laborista de Londres...

El ataque del Kronprinz llegó a su grado culminante en la mañana de ayer...

El debilitamiento moral de los alemanes se ha demostrado en forma muy elocuente en la última semana...

EL ABATE WETTERLE DEFIENDE LOS DERECHOS DE FRANCIA SOBRE ALSACIA Y LORENA

PARIS, 11.—El abate Wetterle, antiguo miembro del Reichstag que se escapó de Alemania al principio de la guerra...

"Es un hecho innegable que la Alsacia y la Lorena se entregaron a Francia en los siglos XVII y XVIII...

Medidas represivas para la indisciplina

EL ATAQUE DEL KRONPRINZ A CHEMIN-DES-DAMES Y MORONVILLERS

Importancia que se concede a la posesión de ambos puntos estratégicos

CUARTEL GENERAL FRANCÉS, 11.—Aprovechando la diseminación temporal de la actividad en la ofensiva de Flandes...

El Comité del Ejército ha formulado una protesta contra la retirada voluntaria de ciertos regimientos...

En los círculos militares se cree que será posible restaurar la disciplina...

HECHOS NO PALABRAS

HEMOS DICHO QUE EL ALIMENTO MEYER

ES EL ALIMENTO PREFERIDO PARA LOS NIÑOS SANOS O ENFERMOS, Y ASI LO CONFIRMAN DIA A DIA NUESTROS DISTINGUIDOS ESPECIALISTAS.

LEA USTED LO QUE SIGUE:

DEL DR. ALFREDO SANCHEZ CRUZ.—Profesor de la Facultad Médica Director del Instituto de Puericultura...

DR. ALFREDO SANCHEZ CRUZ.—Profesor de Puericultura. Enfermedades de niños.—Profesor de Puericultura...

—Teléfono 2989.—Santiago, 3 de Enero de 1916.—Me he impuesto de la técnica de preparación del "ALIMENTO MEYER", conocido sus componentes y puedo certificar que, a mi juicio, es un alimento...

dr. SANCHEZ CRUZ

11-3

ESPAÑA

La huelga ferroviaria en Madrid

Preocupaciones en la estación del Norte

MADRID, 11.—A las siete de la tarde comenzaron a tomarse las medidas precautorias para impedir la interrupción del servicio ferroviario...

En la estación del Norte se encontraban a esa hora tropas de la guardia civil...

Los siete y media los maquinistas de los expresos de la noche dejaron sus máquinas...

A las ocho de la noche salió un tren mixto a Ventaflores...

Hay en la estación un equipo de que están dispuestos a encargarse ingenieros y mecánicos industriales de un tren...

ARGENTINA

EL INTERCAMBIO COMERCIAL CHILENO-ARGENTINO Y LAS DIFICULTADES DEL FERROCARRIL TRANSANDINO

Editorial de "La Nación"

Buenos Aires, 11.—"La Nación", en su editorial de hoy, se ocupa de las cuestiones comerciales...

El proceso consagra el coronel Dubra

Montevideo, 11.—En la vista del proceso contra el coronel Dubra, el tribunal militar contra lo que se esperaba, condenó al acusado a diez meses de prisión...

El proceso consagra el coronel Dubra

Montevideo, 11.—En la vista del proceso contra el coronel Dubra, el tribunal militar contra lo que se esperaba, condenó al acusado a diez meses de prisión...

El proceso consagra el coronel Dubra

Montevideo, 11.—En la vista del proceso contra el coronel Dubra, el tribunal militar contra lo que se esperaba, condenó al acusado a diez meses de prisión...

El proceso consagra el coronel Dubra

Montevideo, 11.—En la vista del proceso contra el coronel Dubra, el tribunal militar contra lo que se esperaba, condenó al acusado a diez meses de prisión...

El proceso consagra el coronel Dubra

Montevideo, 11.—En la vista del proceso contra el coronel Dubra, el tribunal militar contra lo que se esperaba, condenó al acusado a diez meses de prisión...

El proceso consagra el coronel Dubra

Montevideo, 11.—En la vista del proceso contra el coronel Dubra, el tribunal militar contra lo que se esperaba, condenó al acusado a diez meses de prisión...

El proceso consagra el coronel Dubra

Montevideo, 11.—En la vista del proceso contra el coronel Dubra, el tribunal militar contra lo que se esperaba, condenó al acusado a diez meses de prisión...

URUGUAY

El proceso consagra el coronel Dubra

Montevideo, 11.—En la vista del proceso contra el coronel Dubra, el tribunal militar contra lo que se esperaba, condenó al acusado a diez meses de prisión...

El proceso consagra el coronel Dubra

Montevideo, 11.—En la vista del proceso contra el coronel Dubra, el tribunal militar contra lo que se esperaba, condenó al acusado a diez meses de prisión...

El proceso consagra el coronel Dubra

Montevideo, 11.—En la vista del proceso contra el coronel Dubra, el tribunal militar contra lo que se esperaba, condenó al acusado a diez meses de prisión...

El proceso consagra el coronel Dubra

Montevideo, 11.—En la vista del proceso contra el coronel Dubra, el tribunal militar contra lo que se esperaba, condenó al acusado a diez meses de prisión...

El proceso consagra el coronel Dubra

Montevideo, 11.—En la vista del proceso contra el coronel Dubra, el tribunal militar contra lo que se esperaba, condenó al acusado a diez meses de prisión...

Teatro Alameda HOY tres funciones. NOCHE 9.15 Estreno. Italia Manzini en Tuya para Siempre.

En completo estado de beligerancia activa. Para terminar el orador citó las palabras pronunciadas el 23 de Mayo último por el canciller...

La situación en Rusia. Un regimiento de coraceros ataca y desarma a uno de Ucrania.

La guerra austro-italiana. LOS AUSTRIACOS ESPERARIAN UNA OFENSIVA ITALIANA.

La guerra en el Mar. NEUVOS BUQUES JAPONESES EN EUROPA.

La familia real rumana se esta trasladando a Rusia. De posible que el Gobierno rumano se instale en Moscú.

La guerra germano-americana. CONSTRUYENDO QUINCE CIUDADES PARA EL GRAN EJERCITO NORTEAMERICANO.

La situación de los aliados en la guerra. Los que opinan que la guerra podrá decidirse por el aire.

EMPIEZA LA REQUISICION DE BUQUES MERCANTILES. WASHINGTON, 11.—El Gobierno ha empezado a requisar las naves mercantiles...

Las construcciones navales en los Estados Unidos. Después de la guerra, se dispondrá de una colosal flota mercante...

WASHINGTON 11.— Los Estados Unidos, después de la guerra, dispondrán de una gran marina mercante...

El programa norteamericano de construcciones navales consulta un gasto de más de mil millones de dólares para la construcción de cinco mil millones de toneladas en 12 años...

La primera medida de guerra de los Estados Unidos ha sido proclamar la destrucción de los submarinos y, en relación con este mismo propósito, se ha dado a las construcciones navales una celeridad inaudita...

El general Goethals, durante los cinco meses que fué gerente de "The Shipping Board Emergency Fleet Corporation", propició una política de oposición a la construcción de barcos de madera...

Entre tanto Mr Churchill, con la ayuda que le es característica, está acelerando la producción de aeroplanos británicos...

Otro elemento de confianza lo constituye el hecho de que, según lo han asegurado personas que merced en

CABALLERO! Su educación le impone usar calzado de esta marca. American Shoe Factory.

HENRY CLAY El mejor cigarro habano.

pañías; pero hay un factor que domina las prevenciones y los antagonismos, y es el que se deriva del tráfico, que es estacionario y reduciendo...

Renuncia de Mr Neville Chamberlain. LONDRES, 11.—Como se ha anunciado, hoy presentó su renuncia del cargo de Director del Departamento Civil...

Telegramas del rey de Inglaterra al ministro Kerenski. LONDRES, 11.—El Rey ha telegrafado al jefe del Gobierno ruso señor Kerenski...

La renuncia de Mr Henderson. El jefe del Gabinete, al aceptar, reprocha severamente al Ministro su reciente actitud...

Informaciones generales. La familia real rumana se esta trasladando a Rusia. De posible que el Gobierno rumano se instale en Moscú...

La guerra en el Mar. NEUVOS BUQUES JAPONESES EN EUROPA. LONDRES, 11.—El agregado naval a la Embajada japonesa anuncia que varios buques adicionales japoneses se han unido a las escuadras aliadas...

La familia real rumana se esta trasladando a Rusia. De posible que el Gobierno rumano se instale en Moscú...

La situación de los aliados en la guerra. Los que opinan que la guerra podrá decidirse por el aire...

EMPIEZA LA REQUISICION DE BUQUES MERCANTILES. WASHINGTON, 11.—El Gobierno ha empezado a requisar las naves mercantiles...

Las construcciones navales en los Estados Unidos. Después de la guerra, se dispondrá de una colosal flota mercante...

WASHINGTON 11.— Los Estados Unidos, después de la guerra, dispondrán de una gran marina mercante...

El programa norteamericano de construcciones navales consulta un gasto de más de mil millones de dólares para la construcción de cinco mil millones de toneladas en 12 años...

La primera medida de guerra de los Estados Unidos ha sido proclamar la destrucción de los submarinos y, en relación con este mismo propósito, se ha dado a las construcciones navales una celeridad inaudita...

BOLIVIA. Las embajadas a la trasmisión del mando. Llegan a La Paz la chilena y la brasileña.

LA PAZ, 11.—Hoy llegó la embajada chilena. Mañana es esperada la brasileña. Se nota gran entusiasmo en todas las clases sociales...

El Gobierno de Washington ha designado embajador al Ministro Mr. John D. Owen...

El Ministro de Chile señor Vera observa mucho entusiasmo en todas las clases sociales...

En la noche del 16 se servirá el banquete que el Presidente alista en honor de los embajadores...

El 17 se realizará el desfile militar en honor del nuevo Presidente. Estas y las embajadas en carrozas de gala revisarán a las tropas...

ULTIMA HORA. Contrataques alemanes al este de Ipres. CUARTEL GENERAL BRITANICO DE FRANCIA, 11.—Después del ataque emprendido ayer por los ingleses al este de Ipres, se desarrolló una lucha terrible...

Continuando en su contrataques. El sector Ingles de la costa fué cañoneado también fuertemente durante la noche...

GRADERO DE ARBOLES DE SANTA INÉS (Nos). ¿Por qué debe usted pedir sus árboles a este establecimiento? Porque poseo colecciones matricadas de gran selección y pureza para sus multiplicaciones...

DECLARACIONES EN FAVOR DE UNA PAZ "CRISTIANA". AMSTERDAM, 11.—Comentando el programa de paz aprobado por la Conferencia Laborista de Londres...

EL ABATE WETTERLE DEFIENDE LOS DERECHOS DE FRANCIA SOBRE ALSACIA Y LORENA. PARIS, 11.—El abate Wetterle, antiguo miembro del Reichstag que se escapó de Alemania al principio de la guerra...

EL ATAQUE DEL KRONPRINZ A CHEMIN-DES-DAMES Y MORONVILLERS. Importancia que se concede a la posesión de ambos puntos estratégicos...

HECHOS NO PALABRAS. HEMOS DICHO QUE EL ALIMENTO MEYER. ES EL ALIMENTO PREFERIDO PARA LOS NIÑOS SANOS O ENFERMOS, Y ASI LO CONFIRMAN DIA A DIA NUESTROS DISTINGUIDOS ESPECIALISTAS.

LEA USTED LO QUE SIGUE: DEL DR. ALFREDO SANCHEZ CRUZ.—Profesor de la Facultad Médica Director del Instituto de Puericultura...



ALOO!!! Aquí estoy con las nuevas creaciones de mi contrato de 650 mil dólares :- MARCA :-

Fijarse bien

EN ESTA



Teatro Unión Central

Hoy Domingo 12 de Agosto

De 3 a 4 45 P. M.
Gran matiné infantil con un bonito programa

A LAS 5 P. M.
Sección selecta
LA HIJA del DETECTIVE

A LAS 6 P. M.
Sección especial; la hermosa película
Una tragedia y un destino

NOCHE a las 9 1/2
La Sombra del Pasado
Corra, la Aventurera
Nuevos números de canto por el ténor Orlandini

Propiedad Vendo

Con facilidades de pago
EN CALLE VERGARA

Edificio de dos pisos independientes, recién terminado. Altos: 7 habitaciones, 2 de servicio, galería y gas. Bajos: 9 habitaciones, 3 de servicio, 2 patios con piso de mosaico, alcantarillado y gas. Produce: \$ 550 mensuales. Debe: \$ 15,000 al Banco.

PRECIO \$ 65,000

Más datos:
CARLOS LATORRE H.
CATEDRAL 1109
3317-12-h

FANTASMAS

¿ES LADRON O DETECTIVE?

Triangle, 25 partes. Exclusividad de BIDWELL Y LARRAIN

BREVE RESUMEN DEL ARGUMENTO

Las cintas policíacas, son en su mayor parte pobres de ingenio; todas tienen una gran semejanza y no podríamos alabar demasiado el talento de sus intérpretes.

Es claro que Triangle, uno de los mejores actores de la cinematografía mundial, no habría firmado un asunto de esta clase, si no ofreciera las probabilidades de prestarse para realizar una obra de arte en el género. Fantasma lo es. Su protagonista no es sólo un actor para cintas policíacas, lo hemos admirado muchas otras veces en producciones de diversa índole, y desde luego, podemos asegurar, que es uno de los mejores intérpretes de la cinematografía.

Fantasma, hidalgo y caballero de industria, es el más hábil ladrón de los Estados Unidos. Roba con tanta habilidad que nunca deja la menor huella. La policía, cansada de luchar con él, le intima que abandone los Estados Unidos. Fantasma accede, pero antes de partir quiere realizar una de sus proezas: el robo del collar de los Bereton.

Lástima que Fantasma, caballero elegante y dadas a las aventuras, se enamora de la poseedora de la famosa alhaja. El amor le trueca de ladrón en guardián, y como no sólo el sufre el ansia de poseer el collar de los Bereton, tiene oportunidad de desenmascarar al ladrón que ha sido introducido por el propio hijo de Bereton.

Fantasma se presenta como detective y salva al joven al mismo tiempo que arrebató la preda al ladrón. Acusado después de haberse presentado como detective, muestra un carnet de la policía de los Estados Unidos, burlando, una vez más, a su perseguidor infatigable, el detective Blaisdel.

Fantasma es como Fantasma, convencido de que hay en el mundo cosas más deseables que el más valioso collar.

Esta joya cinematográfica se estrenará sin falta

VIÑA EDWARDS

DE GUILLERMO EDWARDS

Av. Irarrázaval 1605—Teléfono Inglés 47, Nuñoa

Precios de los vinos embotellados (sin envase):

Corriente, tinto, 1/1.....	\$ 6.60 docena	\$ 55.00 por ciento
Especial " 1/1.....	7.80 " "	65.00 " "
Semillón blanco 1/1.....	7.80 " "	65.00 " "

Descuentos por más de 100 botellas y por compras en bodega

L. ALFREDO GABAROCHE D., Administrador.

Informaciones del país

TALTAI.
Paralización de trabajos.—La Compañía Salitrera Alemana, cuyas oficinas funcionan en Taltai, paralizará sus trabajos desde el 15 del presente mes.

Las dificultades de la guerra actual, que le prohíben su libre comercio, ha sido el origen de esta situación.

El departamento, o mejor dicho, el puerto de Taltai será pronto a sufrir las consecuencias de la suspensión de los trabajos de aquellas oficinas salitreras.

COQUIMBO.
Generoso donativo.—Los señores Jenkins y Cia, obsequiaron como limosna la suma de mil pesos para la atención de los huérfanos y pobres asilados del Monasterio del Buen Pastor de Coquimbo. Limosna que ha venido muy a tiempo para las necesidades de ese establecimiento humanitario.

ELQUI.
En Viña.—El acto inaugural de la Extensión Universitaria.—El Sábado último, a las 8 de la noche, en el teatro, se llevó a cabo la solemne inauguración de esta institución.

El acto dio principio con el brillante y bien meditado discurso del señor presidente, doctor don Tulio Matas, dió la bienvenida a los señores delegados de la Extensión Universitaria de Serena en términos muy afectuosos. Al terminar fué unánimemente ovacionado.

Hubo en seguida, el señor Fortunato Peralta. Su discurso fué elocuente y muy interesante.

Hubieron además los señores Demetrio Salas, Francisco Guerrero que declamó una senda y hermosa poesía, y el educacionista señor José Zo Varela R.

TALCA.
Conferencia.—Buena concurrencia asistió antenoche a la Sociedad de Artesanos, a oír la conferencia, sobre alcoholismo, que dió el ciudadano don Juan Saavedra. El tema en referencia fué tratado en lenguaje muy sencillo, pero abarcador y sonoro.

El conferencista explicó de una manera clara las fatales consecuencias que acarrea el uso del alcohol a los individuos y en general a la humanidad.

CONCEPCION.
Liceo de Huérfanos.—Se acaba de aceptar la propuesta presentada por don Nemesio Bolumbur para construir un pabellón de salas de clase en el Liceo Concepción, por la calle de Campolón, por la suma alzada de treinta y dos mil pesos moneda corriente y cuatrocientos diez pesos oro de 18 d. El plazo será de diez meses.

El señor Bolumbur ejecutará los trabajos de demolición del edificio viejo sin gravamen para el Fisco, quedando de propiedad del contratista los materiales extraídos.

Fallecimiento.—A la edad de 52 años ha dejado de existir en esta ciudad don Esteban Lagos, sobrino del general Lagos, héroe de Arica; que por espacio de más de 20 años estuvo en el Hospicio y casa de Huérfanos de Concepción.

LAUTARO.
Mecho de sangre.—El Martes último, a las 4 de la tarde, un individuo de gran estatura, fornido, se presentó a la casa del teniente de carabinieri, señor Rozas, jefe del destacamento en Lautaro y que vive en el extremo sur de la ciudad, barrió un tanto desolado; y golpeando fuertemente la puerta pretendió que se le abra. La señora Rosenda Martínez de Rozas, que estaba sola en su casa, por encontrarse el teniente Rozas en Santiago, no accedió a abrirle la puerta a este individuo que exigía con imperiosas órdenes que lo dejaran entrar.

Inmediatamente el bandido da un fuerte empujón, echa abajo la puerta que sirve de mampara y se introduce al interior violentamente, tratando de agarrar a cualquier persona se le interponía en el paso.

La señora Martínez de Rozas, que comprendió al instante se encontraba frente a un bandido, corrió a su pieza y tomando un revólver que tenía sobre su valador; se atrincheró en uno de los rincones del comedor y cuando ya el bandido se venía sobre ella le dispara tres tiros los cuales dieron en el blanco y el individuo murió instantáneamente.

TEMUCO.
El bandalaje en acción.—Un conocido comerciante en su emplazado inmensamente asustado.—El sábado en que se encuentran los pequeños pueblos situados en la Húna, por la carencia de la policía, está produciendo los más lamentables resultados y sembrando la desolación y el llanto en las comarcas afectadas.

Especialmente se comenzan robos y saques en todas partes y estos hechos quedan generalmente impunes, lo que produce verdadera desesperación en los vecindarios.

El Miércoles último, entre 7 1/2 y 8 P. M., un grupo de bandidos asaltaron en el pueblo de La Paz al honorable y prestigioso comerciante español don Joaquín Ortega, asesinando a éste y a su empleado y cometiendo en el negocio todo género de fechorías.

Como no hay allí policía ni carabinieri, la población se sintió hondamente alarmada con la presencia de tantos malhechores y no pudieron prestar al señor Ortega la ayuda que éste solicitó por medio de gritos desesperados. El vecindario se concretó a solicitar policía de Larco y Loncoche, ignorándose hasta las 9 1/2 de la noche si habrá salido alguna máquina en auxilio.

Este hecho criminal ha producido honda consternación en todos los pueblos vecinos.

M. Bastian y Cia.

INGENIEROS IMPORTADORES

VERGARA 548

Casilla 3666 -:- Teléfono 86 Parque

AUTOMOVILES

ACCESORIOS, REPUESTOS
Reconstrucción de Automóviles
Pintura Tapiz -:- Carga de Acumuladores

GRADERO DE ARBOLES (Graneros)

Se avisa a los clientes y al público en general, que se ha agotado toda la existencia en venta de: LOS ARBOLES FRUTALES Y MUCHOS DE LOS FORESTALES.

Sólo queda en el presente año un saldo de: ALAMOS SIMONIS de 3 a 4 metros.

NOGALES NEGROS de 3 a 4 metros. PARRAS DE UVA DE MESA Y DE GUARDA y EUCALIPTUS GLOBULUS.

Pídase precios a

C. ECHEVERRIA C., Casilla 1004, Santiago
o HUMBERTO OLIVARES, Granero 18-h

DINERO

SOBRE HIPOTECAS

Tengo listo partidas desde \$ 2,000, a \$ 70,000 en primeras o segundas hipotecas. Negocios rápidos.

CARLOS LATORRE H.
CATEDRAL 1109
3314-12-H

OFICINAS

muy apropiadas para profesionales, completamente independientes, bien ventiladas, luz eléctrica y ascensor.

Se arriendan desde \$ 50 mensuales.

Tratar y verlas a toda hora en

Morandé 291

Ser. PISO OFICINA NUM. 2
13-h

Mueblería y Tapicería

"ARTISTICA"
KAPPISCH y HARDT

Se encarga de todo trabajo concerniente al ramo.

Muebles de cuero para escritorios, su competencia en precio y ejecución. Composturas

CATEDRAL 1213 ESQUINA MORANDÉ
1-h

-Semillón Escogido-

DE

PAPAS CAZUELA

Entrega inmediata.

OFRECEN:

Larrain Olavarria y Cia.

Huérfanos 1178
CASILLA 913
3184-16-h

ARRIENDO

GRAN LOCAL

AHUMADA 369
Llaves al lado, Hume y Walker.

Tratar:
MARIN 90,
por la mañana, con don Enrique Montt.

PAPELES PINTADOS

BUEN SURTIDO
Precio bajo, fijo.

MERCERIA MATAS

Casa fundada en 1886
Portal Edwards 2780
3203-18-H

CUERPO MALO

O DECAIMIENTO

producido por traenochadas, restrito, exceso de trabajo mental u otras causas, se mejora inmediatamente tomando una Cápsula de Vial, que se vende en todas las boticas surtidas de Chile.

13-H

SASTRERIA

LAVENDI,
San Antonio 334

SOCIO CAPITALISTA

para dar mayor desarrollo a una de las mejores aguas minerales.

Datos: Casilla N.º 5056.
12-h

Vendo o Permuto

POR CREDITOS HIPOTECARIOS, GRAN PROPIEDAD DE RENTA EN AV. LA PAZ.

Se compone de 5 casas, renta a tres calles, a 9 cuadras de la Plaza de Armas, produce buena renta. Reconoce deuda bancaria de \$ 20,000.

PRECIO: \$ 75,000

Tratar:
CARLOS LATORRE H.
Catedral N.º 1109
Casi esquina de Bandera.
3312-12-h

Ferrocarriles del Estado

PROPUESTAS

Se solicitan propuestas en licitación pública para la ejecución de la pavimentación de adoquín sobre concreto en las plazuelas de coches y carretelas de la Estación Alameda, las cuales se abrirán en esta Dirección General Departamento de la Vía y Obras, Estación Mapocho, el 31 del presente, a las 3 P. M., donde se pueden consultar las bases y demás antecedentes diariamente, de 2 a 3 P. M.

El Jefe del Departamento de la vía y Obras

PAPAS DALIAS

finas en 8 colores.
Semillas de flores y Semillas de Hortalizas.

A precios reducidos vende

CIGARRERIA "San Alfonso"
Quinta Normal, Puerta Agustinas

Terneros de año

MESTIZOS

Veinte vende la Chacra Santa Julia de Nuñoa. Arturo Aránguiz, teléfono 17 (Nuñoa) Avenida Irarrázaval 4031.

ALFREDO FERRAN
Galería Alessandri, Of. 16,
Teléfono 274.

En Calle Santa Elena

Antes de Avenida Matta

Vendo espléndida casa-habitación, de cal y ladrillo de un piso, 9 habitaciones, 2 de servicio, 2 patios, piso de mosaico y gas.

Mide 10 por 35 metros. Reconoce deuda bancaria..
PRECIO: \$ 18,000

FACILIDADES DE PAGO.
Tratar:

CARLOS LATORRE H.
CATEDRAL 1109
Casi esquina de Bandera
3315-12-h

ÉXITO

MUNDIAL

Tintura François
Instantánea

Damas y Caballeros:

Una palabra a nuestra amable y distinguida clientela

Tenemos en nuestro poder innumerables certificados que atestiguan la eficacia de nuestra preparación y nos dan a conocer cuán agradecidos se encuentran al usar esta magnífica TINTURA.

Millares de personas que lamentaban tener su cabello desfigurado, hoy día se sienten felices al haber recobrado la belleza, juventud y lozanía de otros tiempos.

La "Tintura François" es completamente inofensiva, da al pelo su color primitivo, va sea negro, castaño obscuro, castaño o castaño claro.

Ha sido analizada por el Laboratorio Municipal de París, y por el Instituto de Higiene de Santiago. Su superioridad no reconoce rival a ninguna de todas las tinturas conocidas hasta hoy.

Basta una sola aplicación para que el cabello recobre su color natural. Su empleo es sencillísimo, y cada caja contiene las instrucciones necesarias, rogando a nuestros favorecedores lo usen como indicamos en nuestro prospecto.

El Lunes 13 de Agosto

TARDE Y NOCHE

EN EL ELEGANTE TEATRO

UNION CENTRAL

12-h

-CONCURSO-

Llámanse a concurso para proveer el cargo de DIRECTOR del Instituto Comercial de Coquimbo, por jubilación de la persona que lo servía; y de las clases de Física, Química, Higiene y Derecho, con dieciocho horas semanales.

Los interesados deberán presentar sus antecedentes y demás certificados que acrediten su competencia, en la Secretaría de la Visitación de Enseñanza Comercial, de 2 a 5 P. M., antes del 28 del mes en curso.

1310-27-h

Sastrería Gherardi

MERCED 834
Frente Teatro Santiago

Ternos sobre medida desde \$110 HASTA \$140

PANTALONES sobre medida desde..... \$42

Recibo hechuras a precios excepcionales

"Farmacia Barquin"

Brasil esq. de Huérfanos

Pongo a disposición de mi clientela y del público esta nueva Farmacia donde encontrarán drogas y específicos frescos y garantidos.

Despacho de recetas atendido por su dueño.
Precios muy bajos.

LUIS E. BARQUIN,
Farmacéutico.
Fundador de la Farmacia Blanco

LAMPARAS ELÉCTRICAS MODERNAS

ARAÑAS PARA SALÓN HALL, DORMITORIO, COMEDOR, LAMPARAS DE ESCRITORIO, PLAFONERS, GLOBOS TULIPAS

ESTENSO SURTIDO EN ESTILOS Y PRECIOS EN LA EMPELECTRICA CHILENO-ALEMANA SANTIAGO 5º DOMINGO 1050

TENGO ORDEN DE VENDER:

DOS CAMIONES de dos y media toneladas

35 HP "TORNYCROFT" Londres

Con muy poco uso:

H. A. FINN -:- Casilla 1405
VALPARAISO

LO QUE SE DICE

Que no hay mejor calzado que el de la

"SUD-AMÉRICA" :: Delicias 2655

18-H

Grandes Rebajas de Precios

POR FIN DE TEMPORADA

Sobretodos varias formas y colores para Caballeros, Jóvenes y Niños

Ternos para Caballeros, clase fina desde \$ 60 a \$ 70
" para Jóvenes, clase fina desde \$ 45 a \$ 50
" para Niños, clase fina desde \$ 21 a \$ 42
Vestones ratine con cuello terciopelo \$ 50

Antigua "MATRITENSE"

ESTADO ESQUINA MONEDA

12-H

Santiago: Estado 137

SOCIEDAD AUTOMÓVILES AHUMADA & GONZALEZ Valparaíso: Condell 381

Sucesores de Ahumada & Co. y de The Chilian Automovile Agency

Tenemos para entrega inmediata:

- Automóviles Overland 85.—Siete asientos
- Automóviles Willys Knight turismo
- Automóviles Willys Knight limousine
- Automóviles Willys Knight Landaulet
- Automóviles Willys Six

- Automóviles Ford touring
- Automóviles Ford landaulet
- Automóviles Ford limousine
- Automóviles Ford coupelet
- Jeffrey cuatro y seis cilindros

Solo quedan muy pocos disponibles. Consulte nuestros precios antes de comprar. 12-h

TURF

CLUB HIPICO

LAS CARRERAS DE HOY

Comentarios y pronósticos
Con un programa bastante regular se correrán las 24as carreras de la temporada de Otoño.
Se da principio a la reunión con el premio Yunque, sobre 1,400 metros, de donde seguramente se eliminará Brest, para tomar parte en el premio Yungay, donde la carrera se le presenta en el papel como una faja.

De los diez restantes, parecen ser los más autorizados por sus carreras últimas, Diáfana, Vitela y Rómulo.
Nos inclinaremos por Vitela para ganadora, por haber llegado sexta en el premio Windsor, que ganó Triaca el Domingo pasado.
Para los puestos de placés nos embarcaremos con Diáfana y Alicsa.

Muy abiertos se presentan los 1,700 metros para animales perdedores.
Hachazo se corre una faja. Una imperdible lo tienen muy en secreto. El potrillo es bueno y su carrera del Domingo, día en que debutó, no es mala. Aconsejamos no descuidarse con él.

Shannon ha figurado varias veces en los placés, pero tiene mala suerte. De todos modos debe andar entre los primeros en la llegada.
Tifon está como azúcar, el inconveniente es el tiro.
Chulapina viene mejorando y ésta distancia a nuestro juicio, le es más favorable que la del Domingo.

Gloria del Turf es el placé más digno del día.
Entre Gloria del Turf y Chulapina, la elección es dudosa y sólo por simpatías, le daremos nuestra preferencia a Chulapina, dejando para el segundo lugar a Gloria del Turf y para el tercero a Hachazo.

El ganador del premio Yalú, sobre 1,100 metros, debe buscarse entre Iser, Ectétera, Brava, Sarajevo, Rústico y Lesio.
La actuación de Iser en su presentación de hace días, dejó muy buena impresión y su derrota, según opinión de los entendidos, fué culpa de su jockey. Por lo tanto, manteniendo su buen estado y con una monta como la de Salfate, es casi imposible le puedan batir.

Ectétera es muy rápida y pasa por un período colosal, van tirando con ella un lance de proporción.
Brava cuenta con espléndidos apurones, pero jamás ha correspondido.

Sarajevo reaparece después de una corta ausencia, según tenemos referencias, está todavía un poco opión y aún en este estado, puede dar cuenta de sus modestos competidores. Rústico es un fantasma, especialista para trazar el dinero del público Domingo a Domingo, en Quibreda e Indiano.

Lesio puede ser la sorpresa. Este animalito ha tenido dos veces alguna figuración y como mejora día en día, no sería raro saliera dando el golpe.
Ecoferemos para ganadora a Iser, en compañía de Sarajevo y Lesio en los placés.

El famoso y anunciado handicap libre, premio Young Fellow, sobre una distancia de 2,500 metros, sólo ha mantenido siete anotaciones, quedando en consecuencia, en la carrera, escasa de interés.
El favorito del público será Carbine, que tan buenas carreras ha estado haciendo en la temporada. Pero nosotros estimamos que el desarrollo de la prueba favorecerá a los que corren de alivio, como son Quibreda e Indiano.

El tren de carrera será violento, haciéndose cargo de él Rómulo, seguido de Padilla y de Carbine, que se cuidarán mutuamente, por cuanto Padilla va batido a Carbine en una prueba de fondo como más o menos estos mismos animales.

La lucha que puede haber entre Carbine, Padilla, Rómulo y California, la pueden aprovechar a su favor Indiano y Quibreda y sobre todo este último, que es la que más resiste la distancia.
Como consecuencia, nuestro pronóstico es Quibreda para ganador y para escolta a nuestra recomendación, preferiremos a Carbine.

La quinta prueba de 1,100 metros, premio Yamagata, es la carrera tal vez más difícil del día, por cuanto no se destaca claramente ningún competidor.
Desde Piragua que carga el mayor peso hasta Divisa, cualquiera puede adjudicarse el premio.

Como consecuencia, nuestro pronóstico es Piragua para ganador y para escolta a nuestra recomendación, preferiremos a Carbine.
Los enemigos más dignos de temerle en cuenta de nuestro candidato, son Iser, Piragua, Alfórt, Barbarroja, Raspberry y Coplista.
Como Raspberry viene mejorando últimamente en sus carreras, lo señalaremos para el placé juntamente con Barbarroja.

La carrera de la milla, premio

Yungay, se presenta en el papel como declamado anteriormente, muy indicada para Brest, que es un potrillo superior a su compañero de corral, Belfort y esto basta para dejar bien en claro su chance en esta prueba.

Si Brest, como hace tanto tiempo que está alejado de las pistas, no sería raro lo batieran, por cuanto es cosa sumamente difícil el presentar a un animal en condiciones de éxito, para una determinada carrera.

Por otro lado tenemos, que Brest se bate hoy con animales de más edad y aunque de él se habla como crack, nos parece más seguro embarcarse con uno de los viejos, como ser Viajero, que está muy bueno.

En el segundo lugar dejaremos a Brest.
Advertimos a nuestros lectores ponerle mucho ojo a Bayaceto.

Una lotería es el premio Yuca sobre 1,100 metros, que pone término a la reunión. En él se han dado cita los mejores animales para las distancias cortas, lo que hace que su resultado sea extremadamente dudoso.
Llay-Llay con 63 kilos es un campeón de primera fila, su trabajo de las veces, es sobresaliente. En el caso de un crack, lo estimamos a pesos iguales, lo mismo que Alvia.

Quidam parece no volverá a hacer lo que fué en un tiempo.
Independencia es corredora y aunque ha estado atornada en su training, ha mejorado mucho en el curso de la zama final.
Memoria es el mejor animal que hay en el Hipódromo en sesicientos metros y si aguenta la distancia, puede adjudicarse la carrera de extremo a extremo.

Triaca mantiene su condición, el lote está es mejor que el del Domingo, pero también los kilos son menos. En el corral tienen probabilidades de ganar.
Cachucha se ha visto mala y aunque la cancha la favorece, no creemos en su triunfo.
Astucia, con este numeroso grupo, nos parece imposible que resulte, pues como son animales tan veloces, no vendrá bien colocada en las primeras distancias.

Bruselas es mucho mejor de lo que el público se lo imagina y si no causaría asombro que saliera ganando fácilmente.
Niza va peligrosamente liviana y con una buena partida debe ocupar los primeros lugares.
Gloire de Dijon decae de día en día, no es para este lote.
Piadoso reaparece, nada sabemos de él, pero, a nuestro juicio, está batido por varios de los livianos.

En resumen, nuestro candidato es Piragua para el primer puesto y para segundo y tercero, Llay-Llay y Niza, respectivamente.

Resumen

1.a carrera.—Ganador: Vitela; placés: Diáfana y Alicsa.
2.a carrera.—Ganador: Chulapina; placés: Gloria del Turf y Hachazo.
3.a carrera.—Ganador: Iser; placés: Sarajevo y Lesio.
4.a carrera.—Ganador: Quibreda; placés: Carbine y Indiano.
5.a carrera.—Ganador: Guardiana; placés: Raspberry y Barbarroja.
6.a carrera.—Ganador: Viajero; placés: Brest.
7.a carrera.—Ganador: Punteo; placés: Llay-Llay y Niza.

Montas y competidores

Competidores y probables montas para la reunión de hoy en el Club Hípico:
Primera carrera.—1,400 metros.—Brest, M. Baeza; Tírteo, R. Silva; Diáfana, L. A. Orellana; Alhendría, H. Contreras; Alicsa, J. Vergara; Tweepie, P. P. Cancino; Radames, R. Díaz; Vitela, O. Orellana; Artiergow, J. Montaner; Aldro, J. Pinto; Oceano, H. Ramírez.

Segunda carrera.—1,100 metros.—Angelito, L. Montero; Beriberi, L. Rojas; Elhixir, H. Villarreal; Hachazo, E. Carrillo; Jack Money, M. Pérez; Barbarroja, J. Osorio; Alicsa, R. Silva; Baladava, M. Pérez; Chulapina, J. F. Bernal; Gay Lady, F. Rosas; Gloria del Turf, M. Morán; Ruta, H. Ramírez.

Tercera carrera.—1,100 metros.—Chalons, A. Quiroz; Lesio, L. H. Fuentes; Lochinvar, O. Orellana; Padilla, M. Gamboa; Portales, C. Cornejo; Rústico, P. P. Cancino; Sarajevo, P. Rebollo; Bonitilla, L. A. Orellana; Brava, F. Pérez; Indiano, J. Pérez; Sorbona, H. Ramírez; E. Solís.

Cuarta carrera.—2,500 metros.—Indiano, J. F. Bernal; Carbine, J. Salfate; Quibreda, E. Díaz; California, J. Osorio; Padilla, L. H. Fuentes; Ragusa, A. Silva; Rómulo, H. Ramírez.

Quinta carrera.—Piragua, J. Salfate; Alfórt, M. Oreliza; Guadalupe, M. Pérez; Barbarroja, P. P. Cancino; Alga, E. Carrillo; St. Amant, L. Montero; Raspberry, M. Gamboa; Coplista, J. Vergara; Bruges, J. Osorio; Caupolicán, A. Silva; Bossuet, J. Montaner; Divisa, J. Pinto.

Sexta carrera.—1,600 metros.—La Galera, S. Madariaga; Rómulo, J. Salfate; Viajero, V. Jara; Agua Santa, M. Baeza; Brest, J. Osorio; Bayaceto, P. P. Cancino.

Séptima carrera.—1,100 metros.—Llay-Llay, M. Baeza; Punteo, J. Salfate; Quidam, E. Carrillo; Independencia, R. Flores; Alice Belle, J. Pinto; Memoria, P. P. Cancino; Triaca, M. Pérez; Cachucha, E. Díaz; Astucia, J. Osorio; Bruselas, L. H. Fuentes; Niza, A. Silva; Gloire de Dijon, J. Pinto; Piadoso, H. Ramírez.

PRONOSTICOS DE LA PRENSA

CLUB HIPICO	SITUACION ACTUAL	G. P.
1 "El Diario Ilustrado"	59	210
2 "El Mercurio"	49	195
3 "La Unión"	47	197
4 "Las Últimas Noticias"	35	204
5 "El Derby"	32	218
6 "El Brujo del Turf"	42	207
7 "La Nación"	39	192
8 "Deutsche Zeitung"	38	208
9 "La Voz del Comercio"	38	184
10 "Deutsche Presse"	37	179
11 "La Patria de los Aliados"	36	191
12 "El Chileno"	34	192
13 "El Tiempo Nuevo"	32	174
14 "El Derby"	32	174

1.a carrera.—1,400 metros.—Ganador: Diáfana.—Placés: Aldro y Tweepie.
2.a carrera.—1,100 metros.—Ganador: Chulapina.—Placés: Gloria del Turf y Shannon.
3.a carrera.—1,100 metros.—Ganador: Iser.—Placés: Rústico y Lesio.
4.a carrera.—2,500 metros.—Ganador: Carbine.—Placés: Quibreda y Indiano.
5.a carrera.—1,100 metros.—Ganador: Coplista.—Placés: Raspberry y Barbarroja.
6.a carrera.—1,600 metros.—Ganador: Brest.—Placés: Viajero y Rómulo.
7.a carrera.—1,100 metros.—Ganador: Punteo.—Placés: Llay-Llay y Cachucha.
8.a carrera.—1,100 metros.—Ganador: Tweepie, Diáfana, Radames.
9.a.—Shannon, Gloria del Turf, Chulapina.
10.—Iser, Ectétera, Rústico.
11.—Carbine, California.
12.—Coplista, Alga, Bruges.
13.—Viajero, Brest.
14.—Punteo, Llay-Llay, Bruselas.

Las Últimas Noticias
Primera carrera.—1,400 metros.—Diáfana, Tírteo, Radames.
Segunda carrera.—1,100 metros.—Chulapina, Gloria del Turf, Shannon.
Tercera carrera.—1,100 metros.—Iser, Rústico, Sarajevo.
Cuarta carrera.—2,500 metros.—Carbine, Quibreda.
Quinta carrera.—1,100 metros.—Barbarroja, Raspberry, Coplista.
Sexta carrera.—1,600 metros.—Viajero, Brest.
Séptima carrera.—1,100 metros.—Punteo, Cachucha, Memoria.

El Tiempo Nuevo
Primera carrera.—Aldro, Diáfana y Alicsa.
Segunda carrera.—Gloria del Turf, Chulapina y Jack Money.
Tercera carrera.—Iser, Bonitilla y Llay-Llay.
Cuarta carrera.—Carbine y Quibreda.
Quinta carrera.—Raspberry, Piraguay y Barbarroja.
Sexta carrera.—Viajero y Agua Santa.
Séptima carrera.—Cachucha, Llay-Llay y Punteo.

La Voz del Comercio
1.a.—Brest, Diáfana, Tweepie.
2.a.—Gloria del Turf, Tírteo, Shannon.
3.a.—Iser, Chalons, Rústico.
4.a.—Indiano, Carbine.
5.a.—Alfórt, Bruges, Barbarroja.
6.a.—Brest, La Galera, Bayaceto.
7.a.—Punteo, Llay-Llay, Atencia.
8.a.—Iser, Chalons, Rústico.
9.a.—Indiano, Carbine.
10.a.—Alfórt, Bruges, Barbarroja.
11.a.—Brest, La Galera, Bayaceto.
12.a.—Punteo, Llay-Llay, Atencia.

La Patria de los Aliados
1.a carrera.—Rolandito y Chupate esa.
2.a carrera.—Olive, Pirgüin y Pila.
3.a carrera.—Monna Vanna y Florida.
4.a carrera.—Temible, Bon Accord y Chindo.
5.a carrera.—Regata, Estrella Polar y Boquilla.
6.a carrera.—Caríatide, Good Luck y Jerez.

HIPÓDROMO CHILE
LAS CARRERAS DE HOY
Apreciaciones y pronósticos
De escaso interés es el programa de la reunión matinal de este Hipódromo.
Para comenzar tenemos una carrera de remate para hacks y mam patos, donde sólo se han inscrito seis competidores.
Rolandito, Cabrito y Tanda son los de más títulos para optar al premio.
De estos tres rivales le daremos la preferencia a Tanda para ganadora, dejando a Rolandito en el placé.
Si Chile no logra ganar el premio Gualañé la serie, mejor sería que su dueño lo dejara para el carretón.
El enemigo más importante que lleva Chile es Pirgüin, pero es tan disparado, como todos los animales de esta corral, que el caballo que gana, que carga un peso bastante bajo, debe ocupar el tercer placé.
Un bonito handicap es el del premio Gallegos, sobre 900 metros, y la llegada seguramente será muy espectacular, entre Colliguay, Monna Vanna, Florida y Pagano.
Nosotros nos inclinamos por Colliguay para el primer puesto y para el segundo por Pagano, que se encuentra como en sus mejores tiempos.
La segunda serie del premio Gualañé, se presenta muy obscura y el hemos de ser francos, diremos que no hayamos a cuál escoger.
Podría ser el de más calidad, pero su actuación del Domingo se desastrosa y su triunfo hoy día importaría un escándalo mayúsculo.
Descontando a Pudiera que remató último en la reunión pasada, nos quedan con opción Bon Accord, Tintero, Temible y Chindo.
Por el peso nos embarcaremos con Chindo, dejando en los puestos de placés a Temible y Tintero.
La carrera más importante de la mañana son los 1,600 metros, premio Gallegos.
El ganador de esta prueba debe buscarse entre Quenotte, Regata, Boquilla y Gueldy y como las probabilidades están más o menos comparadas, sortearnos el ganador.
Nos ha salido Boquilla, Gueldy y Regata, quedan, en consecuencia, señalados en ese orden.

Es ya tiempo que Caríatide se gane una carrerita, y parece haberse llegado su turno en la carrera de clausura, salvo caso que como se pide.
De todos modos, nosotros hacemos nuestra favorita a la pupila del corral Popeta, indicando para los placés a Remadora y Jerez.

Resumen

1.a carrera.—Ganador: Tanda; placés: Rolandito.
2.a carrera.—Ganador: Clive; placés: Pirgüin y Pila.
3.a carrera.—Ganador: Colliguay; placés: Pascano.
4.a carrera.—Ganador: Chupate esa; placés: Tintero, H. Ramírez, Nelly, Riquelme, Prédigunda, M. Vergara; Chupate esa, J. Osorio.
5.a carrera.—Intendente, L. A. Orellana; Bengala, M. Pérez; Pirgüin, U. Nández; Lady Melton, H. Fuentes; Agitato, E. Orellana; Mita, P. Rebollo; Clive, H. Ramírez; Pila, A. Atanil; Reflector, O. Orellana.
6.a carrera.—Colliguay, M. Soto; Mohorra, A. Godoy; Vero, O. Orellana; Monna Vanna, P. Rebollo; Florida, L. H. Fuentes; Pagano, J. Pinto.
7.a carrera.—Pudiera, U. Nández; Aureola, J. F. Bernal; Piloto, F. Tapia; Bon Accord, M. Pérez; Tintero, C. Riquelme; Temible, O. Orellana; Letto Maignen, H. Ramírez; Tintero, J. Osorio; Chupate esa, no corre.
8.a carrera.—Estrella Polar, S. Soto; Quenotte, F. Tapia; Onofre, J. F. Bernal; Regata, L. H. Fuentes; Boquilla, L. A. Orellana; Gueldy, C. Vergara; Platóon, O. Orellana; Topla, R. Díaz; Rock, J. Pinto; Muchacho, H. Ramírez.
9.a carrera.—Nora, no corre; Remadora, U. Nández; Jerez, F. Tapia; Good Luck, J. Osorio; Chupate esa, H. Ramírez; Suecia, J. Vergara; Barranquino, C. Riquelme; Caríatide, O. Orellana; Strong Pill, L. H. Fuentes.
Noticias diversas
La cancha de carreras del Club Hípico se dará el Lunes.
Los límites que desean obtener patente, deben presentarse después de la cuarta carrera del Club Hípico, en el patio del predio, ante el señor secretario.

El Derby
1.a carrera.—800 metros.—Ganador: Rolandito.—Placés: Cabrito.
2.a carrera.—600 metros.—Ganador: Clive.—Placés: Pila y Pirgüin.
3.a carrera.—900 metros.—Ganador: Monna Vanna.—Placés: Colliguay.
4.a carrera.—600 metros.—Ganador: Bon Accord.—Placés: Tintero y Temible.
5.a carrera.—1,500 metros.—Ganador: Gueldy.—Placés: Regata y Platóon.
6.a carrera.—600 metros.—Ganador: Caríatide.—Placés: Chacolí y Good Luck.
El Brujo
1.a.—Rolandito, Cabrito.
2.a.—Olive, Pirgüin, Bengala.
3.a.—Colliguay, Pagano.
4.a.—Temible, Chindo, Tintaró.
5.a.—Copa, Gueldy, Estrella Polar.
6.a carrera.—Caríatide, Good Luck, Jerez.
Las Últimas Noticias
Primera carrera.—800 metros.—Rolandito, Chupate esa.
Segunda carrera.—600 metros.—Olive, Pirgüin, Bengala.
Tercera carrera.—900 metros.—Colliguay, Monna Vanna.
Cuarta carrera.—600 metros.—Tintero, Bon Accord, Temible.
Quinta carrera.—1,500 metros.—Copa, Estrella Polar, Boquilla.
Sexta carrera.—600 metros.—Barranquino, Remadora, Good Luck.
El Tiempo Nuevo
Primera carrera.—Rolandito y Chupate esa.
Segunda carrera.—Olive, Pirgüin y Mita.
Tercera carrera.—Mohorra y Florida.
Cuarta carrera.—Chindo, Bon Accord y Aureola.
Quinta carrera.—Rock, Estrella Polar y Platóon.
Sexta carrera.—Strong Pill, Jerez y Good Luck.
La Voz del Comercio
1.a.—Rolandito, Nelly.
2.a.—Olive, Pila, Reflector.
3.a.—Monna Vanna, Pagano.
4.a.—Tintero, Bon Accord.
5.a.—Copa, Gueldy, Platóon.
6.a.—Caríatide, Remadora, Chacolí.

Noticias diversas
La cancha de carreras del Club Hípico se dará el Lunes.
Los límites que desean obtener patente, deben presentarse después de la cuarta carrera del Club Hípico, en el patio del predio, ante el señor secretario.

CLUB HIPICO DE SANTIAGO Domingos 12 de Agosto de 1917

PRIMERA CARRERA A LAS 1.45 P. M.—Premio YUNQUE.—1,400 metros.—Handicap.—Inscripción: \$ 20.—Premios: \$ 2,000 al 1.º y 400 al 2.º.

N.º	NOMBRES	PESO	EDAD	SANGRE	PAFRE	MADRE	TRAJE DEL JINETE
1	Pioneer	50	3	F	Pioner	Macora	Amarilla, M. y G. chocolate
2	Turf	50	3	F	Turf	Elusara	Amarilla, M. y G. chocolate
3	Diáfana	50	3	F	Diáfana II	Quimodá	Bianca, cruz violeta, G. violeta
4	Almendro	50	3	F	Almendro	Hungría	Lacra, M. bl. y azul listado, G. azul
5	Alicsa	50	3	F	Almendro	Lidica	Azulino
6	Tweepie	50	3	F	Almendro	Stylen City	Amarilla, M. negras, G. amar. y neg.
7	Radames	50	3	F	Almendro	Wagner	Caqui, c. p., alamares y G. azul
8	Vitela	50	3	F	Almendro	Amica	Caqui, M. y G. morada
9	Acegiow	50	3	F	Almendro	Bagabente	Azul, negro, G. bl. y G. oro
10	Aldro	50	3	F	Almendro	Idone	regro, alamares, c. p. y G. lacre
11	Oceano	50	3	F	Almendro	Rabentele	regro y verde en ruedas, M. v. G. n.
12	Ruta	50	3	F	Almendro	Idone	

SEGUNDA CARRERA A LAS 2.15 P. M.—Premio YOHAR.—1,100 metros.—Inscripción: \$ 30.—Premios: \$ 3,000 al 1.º y 800 al 2.º.

N.º	NOMBRES	PESO	EDAD	SANGRE	PAFRE	MADRE	TRAJE DEL JINETE
1	Angelito	54	3	F	Espectro	Belle Ange	Bianca cruz turquesa, G. azul
2	Beriberi	54	3	F	Espectro	Yolanda	Guinda seca, G. azul borla oro
3	Hixir	54	3	F	Espectro	Yolanda	Chocolate, faja lacra
4	Hachazo	54	3	F	Espectro	Yolanda	Morada, M. y G. blanca
5	Jack Money	54	3	F	Espectro	Yolanda	Habano
6	Shannon	54	3	F	Espectro	Yolanda	Verde lunares blancos, G. verde
7	Tifon	54	3	F	Espectro	Yolanda	Lacra, M. blancos faja lacra, G. azul
8	Alisa	54	3	F	Espectro	Yolanda	Colorado y v. por mitad, G. col. y v.
9	Elusara	54	3	F	Espectro	Yolanda	Soiferina, M. verdes, G. lacre y verde
10	Chulapina	54	3	F	Espectro	Yolanda	Bianca, brazaletes negros, G. blanca
11	Gay Lady	54	3	F	Espectro	Yolanda	Lacra, al. y cuello verde, M. v. G. n.
12	Gloria del Turf	54	3	F	Espectro	Yolanda	Amarilla y rosada por mitad, G. am.
13	Ruta	54	3	F	Espectro	Yolanda	

TERCERA CARRERA A LAS 2.45 P. M.—Premio YALU.—1,100 metros.—Inscripción: \$ 30.—Premios: \$ 3,000 al 1.º y 600 al 2.º.

N.º	NOMBRES	PESO	EDAD	SANGRE	PAFRE	MADRE	TRAJE DEL JINETE
1	Chalons	54	3	F	Lord Boba	Ihassaa	Escarlata alamares blancos
2	Lesio	54	3	F	Lord Boba	Ihassaa	Cerese, M. y G. azul
3	Lochinvar	54	3	F	Lord Boba	Ihassaa	Oro lun. colorado, M. col. G. o. y c.
4	Padilla	54	3	F	Lord Boba	Ihassaa	Triorior, M. y G. colorado
5	Portales	54	3	F	Lord Boba	Ihassaa	Verde, M. y G. blanca
6	Rústico	54	3	F	Lord Boba	Ihassaa	Negra, faja oro, M. y G. v. G. v.
7	Sarajevo	54	3	F	Lord Boba	Ihassaa	Lila y negro listado
8	Bonitilla	54	3	F	Lord Boba	Ihassaa	Grís perla, G. negra
9	Brava	54	3	F	Lord Boba	Ihassaa	Cará, brazaletes y borla blanca
10	Ectétera	54	3	F	Lord Boba	Ihassaa	Morada, M. y G. blanca
11	Sonbonne	54	3	F	Lord Boba	Ihassaa	Los mismos con banda
12	Iser	54	3	F	Lord Boba	Ihassaa	Negro, cr. verde, G. lacre y G. verde
13	Mitón	54	3	F	Lord Boba	Ihassaa	Morado tornados, adornos y borla o.

CUARTA CARRERA A LAS 3.15 P. M.—Premio YOUNG FELLOW.—2,500 metros.—Handicap libre.—Inscripción: \$ 35.—Premios: \$ 3,500 al 1.º y 700 al 2.º.

N.º	NOMBRES	PESO	EDAD	SANGRE	PAFRE	MADRE	TRAJE DEL JINETE
1	Indiano	61	4	F	Etiolo	Kosima	Bianca, G. azul
2	Carbine	61	4	F	Etiolo	Kosima	Rosada, brazaletes y G. blanca
3	Quibreda	61	4	F	Etiolo	Kosima	Soiferina, estrella y M. oro, G. v. G. verde
4	California	61	4	F	Etiolo	Kosima	Soliferino, G. verde
5	Padilla	61	4	F	Etiolo	Kosima	Bronce y negro a cuadros
6	Ragusa	61	4	F	Etiolo	Kosima	Negro, cr. verde, G. lacre y G. verde
7	Rómulo	61	4	F	Etiolo	Kosima	Soiferina, estrella y M. oro, G. v. G. verde

QUINTA CARRERA A LAS 3.45 P. M.—Premio YAMAGATA.—1,100 metros.—Handicap.—Inscripción: \$ 20.—Premios: \$ 2,000 al 1.º y 400 al 2.º.

N.º	NOMBRES	PESO	EDAD	SANGRE	PAFRE	MADRE	TRAJE DEL JINETE
1	Piragua	58	4	F	Pirapó	La Cordillera	Azul, M. coloradas, G. blanca
2	Alfórt</						

SASTRERIA PARIS Alameda Núm. 1106

Avista a su distinguida clientela y al público en general que ha recibido un selecto surtido de casimiros de última novedad. Única que ofrece en esta situación ternos con

\$ 20 MENSUALES

Atendida por su dueño: S. FAIVOVICH y Cia.

Productos Medicinales

"COBB"

De la STRONG-COBB & Co.

Productos para Farmacias
Productos para el Tecedor
PASTILLAS

Cobb significa Buena Calidad

Farm. Químicos, Perfumistas
pidan listas de productos y precios a

Fernando Orrego & Co.

Teatino 420 :: Casilla 451

DEPORTES

A nuestros lectores.—Por falta absoluta de espacio, no nos ha sido posible dar cabida en esta edición al considerable material recibido.

PRIMER PARTIDO DE SELECCION

DEL EQUIPO INTERNACIONAL COQUIMBO UNIDO CONTRA SANTIAGO

Entusiasmo público por presenciar el gran acontecimiento deportivo de hoy.—Los equipos.—La presidencia de la reunión.—Otros detalles

Ha correspondido a los deportistas de la capital el honor de presenciar el primer encuentro selectivo de hoy.—Los equipos.—La presidencia de la reunión.—Otros detalles

Gracias al feliz acuerdo que puso fin últimamente al divorcio que existía entre los dos grandes grupos de futbolistas nacionales, Chile podrá participar en ese importante torneo y tendrá opción a la Copa "América", valioso trofeo que como un estímulo al esfuerzo desplegado se discernirá al equipo del país que obtenga la victoria en esta gran cruzada del vigor y de la cultura física en el continente Sud-Americano.

Los hombres que se hacen acreedores a esta distinción, entre los que se destacan en las dos ciudades que indudablemente marchan en el puesto de avanzada del progreso deportivo, cuales son Coquimbo y Santiago.

La partida entre los cuadros de Coquimbo (unido) y de Santiago, era, por consiguiente, esperada con el entusiasmo público propio del acontecimiento que se va a realizar.

El fútbol con que los aguerridos deportistas norteños fueron recibidos por un público desbordante a su llegada a Santiago, y por otra parte, la gran demanda de entradas habida durante la semana, está demostrando que la reunión de hoy será grandiosa, a tal punto que la amplia cancha Independencia No. 1 se hará estrecha para contener la numerosa concurrencia que va a alentar a los poderosos contendientes y a tributar su aplauso cariñoso al héroe de la jornada.

Con especial agrado dejamos constancia de que, dada la significación del acto deportivo que hoy se efectúa, la cancha Independencia se verá honrada con la presencia de distinguidas personalidades administrativas y sociales, que invitadas por el Directorio de la Asociación Santiago, según se nos informa, han prometido asistir. Los señores Intendente y Alcalde de Santiago, algunas distinguidas damas, los miembros de los directorios de la Federación Sportiva Nacional de la Asociación de Fútbol de Chile, de la Liga Santiago y de otras corporaciones deportivas, se cuentan en el número de los invitados.

Cursos de Mecánica de Automóviles

PARA DUEÑOS DE AUTOMOVILES
Funcionan de 6 3/4 a 7 3/4 P. M., Lunes, Miércoles y Viernes, y se inician el 12 del corriente.
Prospectos y otros datos dará el Instituto de Educación Física.

MORANDE 750

Una comisión formada por los directores de la Santiago, señores Jorge Roldán, Carlos Ramírez y Carlos Palacios tendrá a su cargo la atención de los invitados.

La presidencia de la reunión
Una comisión formada por tres directores de la Asociación de Fútbol de Chile, entre los que viene el vice-presidente de esa alta corporación, don Roberto Balbontín, y por los presidentes de la Asociación Santiago, diputado don Hector Arancibia Lazo y de la Liga Santiago, señor don Jorge Westman, presidirá la reunión y seleccionará a los jugadores que irán a perfeccionar su entrenamiento a Valparaíso para formar parte del equipo internacional chileno.

Hora del encuentro.—Los equipos
A las tres de la tarde se iniciará la partida en la cancha Independencia No. 1, que, dicho sea de paso, ha sido acondicionada en forma de satisfacer tanto la comodidad del público como de los jugadores.

Arbitraré el señor Servando Escudero, asesorado por el guardafines oficial de la Asociación Santiago, don Pedro Donoso y por el señor Luis A. Lorca, por Coquimbo.

El señor Escudero, según nuestros informes, es un árbitro competente.
Los cuadros se presentarán en la siguiente forma:

Luis García
H. Briceño, (cap). V. Aguirre
V. Guzmán, E. Silva.

Rob. Godoy
A. Baez, J. Ramírez, T. Hurtado,
L. Campos, E. Salazar

O

Ojeda, Rosales, A. Rojas,
A. Morales, F. Palma
Teuche, Besoain, Duarte
Gatica, Guzmán (cap.)
Gambao

Santiago
Actuarán de reservas por Coquimbo los señores Dubó, Mondaca y Zamora y por Santiago los jugadores del equipo B de la Asociación.

No creemos indispensable hacer una reseña extensa de las aptitudes de los jugadores que se van a medir. Ellos son bastante conocidos para el público santiaguino.

Luis García, el guardavallas de Coquimbo, conoce muy bien su puesto. Tiene muy buena vista y una agilidad asombrosa. En el arco se presenta seguro de que por muy seguros que sean los ataques del adversario difícilmente el balón podrá ser unido en sus redes.

más conocido por "El Pata Benedita", aún sólo constituye una barrera impenable. Sus excelentes cualidades lo hacen digno capitán del equipo.

Guzmán, Silva y Godoy, que forman la línea media, constituyen un conjunto admirable. Silva, por su juego científico y un digno rival del centro medio zapatero del equipo local Arturo Bessoain. Las alas de esa línea están servidas por hombres que acompañan merecidamente al eje de ella.

El centro delantero, T. Hurtado, que también es nuestro conocido y que además de haber actuado anteriormente por uno de los mejores clubs de esta ciudad, el año último tuvo actuación prominente en defensa de los colores de Coquimbo, es increíblemente rápido, sus pies son temibles y su juego de cabeza es digno de imitar, porque en nada desmerece a esta espléndida cualidad del centro delantero local Abelardo Rojas. Hurtado estamos seguros que será la pesadilla constante de Gambao, A. Baez y J. Ramírez, en alta derecha, contribuye con sus matemáticas combinaciones a hacer de la línea de ataque un elemento por demás peligroso. Campos y Salazar completan este conjunto realmente formidable y hacen de él lo que puede encontrarse en un equipo.

El cuadro de Coquimbo, por ser demasiado conocido nos ahorramos entrar en detalles. Sólo creemos oportuno decir que a pesar de sus excelentes cualidades tendrá que emplearse con todo su esfuerzo ante el temible adversario.

En los locales de venta de apuraron ayer. Al revés de lo que se había anunciado hoy en la mañana no se venderán en Independencia 344. Sólo estarán a disposición del público en las boleterías de la cancha, donde se venderán a los siguientes precios: cancha 3.10; tribunas para caballeros, \$ 2; señoras, \$ 1.

Asociación de Fútbol de Santiago.—Partidas oficiales que se jugarán con Borsolo. Cancha: 1. Hora: 10.15. Árbitro, señor Roberto Bustos.

Escuela Normal con Sportverein. Cancha: Los Leones. Hora: 10.50. Árbitro, señor Ernesto Lecaros.

Copa Independencia. A.—Arco Iris con Morning Star II. Cancha: 2. Hora: 10.20. Árbitro, señor Elieco Escobar.

Cinástico II con Maestranza II. Cancha: Los Leones. Hora: 9.15. Árbitro, señor Pedro J. Malbrán.

Copa Excelsior.—Instituto III con Morning Star III. Cancha: 1. Hora: 9.15. Árbitro, señor Roberto Bustos.

Se cita en la cancha Independencia No. 1 a las 12 M. a los siguientes señores: Ovidio Llaña, J. B. Muñoz, Blas Porras, Valles, R. Contreras, J. Morales, E. Peña.

Directores de turno en la cancha Independencia, en la mañana, señor Carlos Ramírez, y en la tarde, el señor Luis Ramírez, en Los Leones, el señor Angel Morales.

diversos festejos en honor de sus visitantes.

El directorio de la Liga de Melipilla ha invitado, con motivo de esta interesante reunión, al presidente de la Liga de Santiago a un almuerzo que se le ofrecerá en los salones del club de esa ciudad.

Las siguientes partidas se efectuarán con motivo de la inauguración de la cancha de esa ciudad, con teatro:

Loma Blanca F. C.:
Cochrane, Rotger, Eenz, Forjels, Crisóstomo, Ruzca, Celis, Balbontín, Corral, Badal Lira.
Baquedano F. C.:

6. Zamorano, A. Barrera, A. Vidal, R. Vidal, R. Ruiz, E. Vidal, A. Melá, E. Allende, S. Aranis, A. Allende, F. Donoso.

Unión Sportin Club:
C. Bravo, E. Delchier, A. Giroux, A. Delplano, A. Rojas, J. Obol, F. Cabeza, C. Cubillo, E. Hinojosa, R. Godoy, C. Ortega.

Unión Star (Choroboy):
A. González, R. Ruiz, G. Venegas, A. M. Loyola, A. Aravena, E. Ahumada, Loyola, L. Torres, J. Torres, A. Ruiz, P. Torres.

Baquedano III (América):
A. Silva, J. Abarró, E. Silva, N. Rojas, J. Vilches, A. Bello, N. Villar, N. Jeria, A. Cáceres, C. González, C. Osorio.

Tomando en cuenta el programa de las fiestas promete estar muy interesante.

Interesante encuentro de hoy.—Magallanes (Cochrane) c. Independencia F. C. de Graneros.—Hoy, a las 9 3/4 A. M., en la cancha del Club de Cochrane, entre el equipo de Magallanes y el de Independencia, se jugará un partido de fútbol.

Después de efectuado el match se irán invitados los visitantes y el Cochrane, a un almuerzo en casa del vice-presidente y capitán Vitalicio del Cochrane, señor José Salinas, donde se dirigirá a la cancha Independencia a presenciar el encuentro de Cochrane y Coquimbo.

Se nos pide invitar a todos los miembros de la institución a presenciar el partido de Cochrane y Coquimbo. Nuestro saludo a los distinguidos visitantes.

10 de Abril c. U. San Eugenio.—Hoy, en el club de U. San Eugenio, se jugará un partido de fútbol entre el equipo de U. San Eugenio y el de U. San Eugenio II.

10 de Abril c. U. San Eugenio.—Hoy, en el club de U. San Eugenio, se jugará un partido de fútbol entre el equipo de U. San Eugenio y el de U. San Eugenio II.

10 de Abril c. U. San Eugenio.—Hoy, en el club de U. San Eugenio, se jugará un partido de fútbol entre el equipo de U. San Eugenio y el de U. San Eugenio II.

10 de Abril c. U. San Eugenio.—Hoy, en el club de U. San Eugenio, se jugará un partido de fútbol entre el equipo de U. San Eugenio y el de U. San Eugenio II.

10 de Abril c. U. San Eugenio.—Hoy, en el club de U. San Eugenio, se jugará un partido de fútbol entre el equipo de U. San Eugenio y el de U. San Eugenio II.

10 de Abril c. U. San Eugenio.—Hoy, en el club de U. San Eugenio, se jugará un partido de fútbol entre el equipo de U. San Eugenio y el de U. San Eugenio II.

10 de Abril c. U. San Eugenio.—Hoy, en el club de U. San Eugenio, se jugará un partido de fútbol entre el equipo de U. San Eugenio y el de U. San Eugenio II.

10 de Abril c. U. San Eugenio.—Hoy, en el club de U. San Eugenio, se jugará un partido de fútbol entre el equipo de U. San Eugenio y el de U. San Eugenio II.

10 de Abril c. U. San Eugenio.—Hoy, en el club de U. San Eugenio, se jugará un partido de fútbol entre el equipo de U. San Eugenio y el de U. San Eugenio II.

10 de Abril c. U. San Eugenio.—Hoy, en el club de U. San Eugenio, se jugará un partido de fútbol entre el equipo de U. San Eugenio y el de U. San Eugenio II.

10 de Abril c. U. San Eugenio.—Hoy, en el club de U. San Eugenio, se jugará un partido de fútbol entre el equipo de U. San Eugenio y el de U. San Eugenio II.

10 de Abril c. U. San Eugenio.—Hoy, en el club de U. San Eugenio, se jugará un partido de fútbol entre el equipo de U. San Eugenio y el de U. San Eugenio II.

10 de Abril c. U. San Eugenio.—Hoy, en el club de U. San Eugenio, se jugará un partido de fútbol entre el equipo de U. San Eugenio y el de U. San Eugenio II.

Unidades anteriores se han medido sin lograr vencerse.

Los cuadros son los siguientes:
Matas y Cia.:
Guerrero, Gorigoitia, Martínez, Novoa, Barrios, Salas, Martínez, Molina, Urrutia, Vicuña, Vergara.

Zamorano, Fernández, Lapiedra, Saavedra, Díaz, Castañer, Díaz, Morales, Abraca, Barberá, López.

Baquedano Star F. C.—Hoy, Domingo, a las 1 P. M., se tomará una nueva fotografía al team completo segundo infantil, en la Escuela Asimilación, Viña Maqui.

Encuentros suspendidos.—La Liga Metropolitana ha suspendido todos los encuentros oficiales anunciados para hoy.

Adelanto Local, Población El Carmen.—En la Comuna Santa Elena.—Importante reunión de vecinos.—Cumpliendo un deber de los directores de las Sociedades de Adelanto Local de las diversas poblaciones de esta comuna, hoy, a las 3 de la tarde, se reúnen los miembros directivos de dichas colectividades para tratar, entre otros asuntos, los que siguen:

1. Lectura de los actos.
2. Insistencia sobre la creación de una plaza pública en el radio de la mencionada comuna.

3. Debate sobre la conveniencia de solicitar la creación de una oficina de la Caja de Ahorros de Santiago, en el citado radio.

4. Insistencia sobre la colocación de dos buzones públicos para el servicio de correspondencia, cuya petición fué rechazada por la Dirección de Correos sin estudio alguno de las necesidades de esta extensa y poblada zona.

5. Solicitar del señor 2.º Alcalde, don Vicente Adrián, la terminación de los baños públicos que existen incompletos en la posada de la referida comuna.

6. La asamblea será pública; a ella tienen acceso todas las personas amantes del progreso del barrio; asimismo, deben concurrir los individuos que creen ver en estas reuniones espíritu de política partidista, a fin de que se cercioren de que dichas reuniones son netamente de interés local.

La reunión se efectuará en la Población García-Ugarte, calle de Pedro La Rosa esquina de Washington.

Gran Federación Obrera de Chile.—Junta Ejecutiva.—Hoy Domingo celebra sesión este directorio general que dirige los destinos de esta institución organizada al través del país, de 10 a 12 M., por cuyo motivo se recomienda la asistencia de los delegados de los diversos centros federales que representan en el seno de este directorio.

Se citan especialmente a los señores José A. Verdugo, Pablo Rodríguez, Roberto Domínguez, Leopoldo Núñez, Práxedes Ortiz, Jorge Ubbia y Redolfo Nara, a los que se encarece la asistencia por haber tiempo que no asisten a cumplir sus deberes sociales.

Unión Empleados de Comercio.—Hoy Domingo, a las 12 M., se llevará a efecto en el Hotel Majestic el almuerzo de despedida al señor Matías Rojas.

Los socios que deseen adherirse pueden recoger sus tarjetas en Puente 749 y 21 de Mayo 706.

A las 4 1/2 P. M. dará principio la matinee en su honor, por lo que se ha preparado un escogido programa y linternas regalos para las señoritas.

S. M. Nathaniel Yáñez.—Cita a junta general para hoy Domingo, a las 2 P. M., en su salón social, Av. La B. número 482, para tratar varios puntos de suma importancia.

El señor Yáñez estará en el salón social, a las 2 P. M.

Tabla: Lo admisión de nuevos socios. 2.º balance presentado por el señor Yáñez y revisado por la comisión inspectora. 3.º en el orden del día el señor presidente saliente, señor Carca, dará una conferencia al tema "Los efectos que hace el alcohol en el organismo de la policía de aseo".

Se ruega la asistencia de los directores, tratante y saliente para hacer la transmisión.

Casa del Pueblo.—Oficio o asamblea general ordinaria para hoy, a las 2 de la tarde, en el salón de la Federación de Zapateros, A. Prat esquina de Copiapó (alto).

Sociedad de Dueños de Carretillas "El Progreso".—Se cita a reunión de directorio para hoy Domingo, a las 3 1/2 P. M., en su salón social, Av. La B. número 482, para tratar varios puntos de suma importancia.

El señor Yáñez estará en el salón social, a las 2 P. M.

Tabla: Lo admisión de nuevos socios. 2.º balance presentado por el señor Yáñez y revisado por la comisión inspectora. 3.º en el orden del día el señor presidente saliente, señor Carca, dará una conferencia al tema "Los efectos que hace el alcohol en el organismo de la policía de aseo".

REALIZA GATH & CHAVES

Los últimos saldos del Invierno, para dar lugar a los surtidos de Primavera, por cuya razón son ínfimos los precios con que se remarcaron todas las mercaderías que restan de las grandes liquidaciones del mes pasado.

Conocida la sinceridad con que GATH & CHAVES hace la reclame de sus Almacenes, el éxito más halagueno está premiando esta extraordinaria oferta, que probablemente no se repetirá, teniendo en cuenta que hay en ella muchos artículos de rigurosa moda y superior calidad.

- Para Señoras**
- TRAJES sastrero en ricos géneros de lana en azul marino, hecuras variadas y modernas, desde \$ 75.00
 - ELABORANTES tapados en generos ingleses y terciopelos de lana negra y de color, modelos todos de estacion, a. \$ 48.00
 - GALONES de seda varios colores y anchos, el metro, a. \$ 0.95
 - CINCIAS de fantasía para adornos, gran variedad de colores y anchos, el metro, desde. \$ 0.60
 - TULES bordados en seda gran novedad para trajes, surtido de colores, el metro, a. \$ 6.90
 - TULES de seda, dibujos novedosos de 110 centímetros de ancho, variedad de colores, el metro, desde. \$ 3.90

- PUNTOS de algodón 110 centímetros de ancho, colores surtidos, a. \$ 2.90**
- LIQUIDAMOS** pieles finas o imitaciones a precios verdaderamente asombrosos.
- BLUSAS** de franela inglesa, modelo de ultima novedad y colores surtidos, desde. \$ 4.75
- BLUSAS** confeccionadas en generos de lana, muselina, crepe, etc., de lindos colores y formas de moda, desde. \$ 15.50
- BATAS** de moleton de los Pymcos, articulo muy practico y de gran utilidad, en formas y colores, de buena aceptación, a \$ 12.90 y. \$ 89.50
- MANTINES** confeccionados en rica franela de algodón, colores de todos los gustos y corte muy chic, a. \$ 0.90

- Para señoritas y Niñas**
- LIQUIDAMOS** un saldo de tapados para señoritas, confeccionados en generos de ultima moda, terciopelo de lana, paño y terciopelo, con lindos adornos en los talle 33 al 42, desde. \$ 60.00
- UN SALDO** de vestidos-batas para señoritas, últimos modelos, rica clase concecion esmerada, en los talle 33 al 42, desde. \$ 78.00
- VESTIDOS** para niñas en generos de lana, variado surtido en las edades de 3 a 12 años, desde. \$ 19.00
- LIQUIDAMOS** por fin de liquidación el gran surtido en vestidos de franela algodón, para edad de 3 a 10 años, desde \$ 2.95

- Para Bebés**
- GRANDES** saldos en abrigos y vestidos de terciopelo fino, adornos de seda, piel y bordado, variedad de modelos y colores, para bebés de 1 a 3 años, a. \$ 15.50
- ABRIGUITOS** en felpa blanca, articulo muy practico y lavable, edad 2 a 3 años, a. \$ 12.50
- GRAN** surtido en vestidos de sarga blanca y lana fantasía, diversidad de modelos y adornos, edad 1 a 3 años, precio excepcional, desde. \$ 9.90
- VESTIDOS** en bombasi, todos colores claros apropiados para bebés de 1 a 2 años, a. \$ 4.90
- LIQUIDACION** completa en todos los sombreritos, modelos recién recibidos, adornos finos para bebés de 1 a 2 años, desde. \$ 0.00

- CAMISAS** de bombasi blancas, para trajes de blusa, varias medidas, a. \$ 2.90
- CUELLOS** de hilo importados, varias formas y medidas (23 al 36), cada uno, \$ 0.60
- PUNOS** de hilo importados, medidas 22 y 24 a. \$ 1.50
- DELANTALES** bría de hilo crudo, calidad superior, para edad de 2 y 3 años, a. \$ 2.95
- SOMBREROS** de paño, sarga, o casimir, gorras marinero, etc., desde \$ 4.90 a. \$ 1.05
- TULAS**, forma blusa muselina, confeccionado en cheviot negro, azul marino y fantasía, articulo de gran reclame y de mucha duracion, para niño de 2 a 12 años, cualquier edad, por ser sano, a. \$ 17.50
- TRAJE** cazador en casimir fantasía de lana, gustos especialmente elegidos, modelo cruzado con traba atrás y de gran moda, con dos pantalones; recomendamos

- esta ocasión, para niños de 1 a 12 años, cualquier edad, a. \$ 37.50
- TRAJES** marinero confeccionado en cheviot de lana azul marino, con un cuello abotonado en brin de hilo azul o celeste, bordados en la manga, corbata de seda blanca, para niño de 2 a 10 años, muy rebajados, cualquier edad, a. \$ 21.80
- SOMBREROS** para niño en rico casimir fantasía, variados en gustos, modelo sencillo y de gran moda, para niño de 4 a 12 años, cualquier edad, a. \$ 14.50
- Y.** \$ 39.50
- CAFOTE** marino con capuchon, en cheviot de lana azul marino y gris, cuello bordado en las solapas, botones dorados, los más prácticos para colegio, muy rebajado, para niño de 3 a 11 años, cualquier edad, a. \$ 89.50
- CAPA** con capuchon en grueso cheviot azul marino, botones dorados, especiales para colegio y de gran reclame, para niños de 2 a 12 años, desde. \$ 13.50

GATH & CHAVES Ltd.

TRAJES de casimir, sencillos gustos de novedad, esmerada confección y corte de última moda, precio rebajado, a. \$ 98.00

SOMBREROS de casimir de lana, negros, con medio torro a la inglesa, modelos de moda y confección irreprochable, precio rebajado, a. \$ 88.00

SOMBREROS de casimir fantasía, gustos y formas variadas, toda clase de bordos, torrados a la inglesa, precio rebajado, a. \$ 120.00

ESCAMERISAS sobre pagos confeccionados en ricos casimires, corte a la inglesa, gran moda, con botones, precio rebajado a y. \$ 153.00

CORBATAS de seda, forma Jeune France, para hacer rositas, colores fantasía a. \$ 1.45

CORBATAS de seda, fantasía, modelo Papillon, para andar vestidas, clase fina, a. \$ 1.90

CORBATAS por la Nelson de seda felpa asía, gustos de novedad, a. \$ 2.90

CORBATAS Nelson de rica seda fantasía, colores y dibujos de moda, a. \$ 4.90

Casa MUZZARD

NOVEDADES DE PRIMAVERA Recien Llegadas Trajes Sastre y de Carreras

MODELOS AUTÉNTICOS

DE GRAN ORIGINALIDAD y Gusto Parisiense

NOTA: Para demostrar a nuestra clientela que todas las mercaderías están marcadas a precios fuera de toda competencia indicamos a guiso artículos que sobresalen por sus precios que son una

¡¡VERDADERA BARATURA!!

- CREPE DE SOIE tejido japonés, lavable, 60 cms. \$ 5.90
ESPUMILLAS de pura seda doble ancho, Gran Moda \$ 12.90
CREPE GEORGETTE pura seda de gran novedad y Moda \$ 10.50
TAFFETAS pura seda, para trajes de poilette, metro a \$ 14.50
TEJIDOS de LANA para trajes Sastre, desde \$ 6.50

GABARDINA, TRICOTINAS, JERSEY y FANTASÍAS

FERIA DE Productos Agrícolas DE Larraín, Olavarría y Cia. Matucana N.º 10 Remates todos los Martes con toda clase de Productos agrícolas Carga por carros completos al desvío Banco de la República, Sobornal Alameda. Correspondencia: Casilla 913

FRUTO DE LAS Precios corrientes. Trigos: Blanco de centro los 72 k. sin saco, últimas flaciones, a \$ 19. Blanco de la frontera los 100 a sin saco, últimas flaciones, a \$ 19. Cereales: Maíz, los 100 k. a \$ 24. Cebada, los 100 k. a \$ 25. Caneles, los 100 k. a \$ 18.50. Caudales, los 100 k. a \$ 18.50. Frijoles: Los 48 k. con saco, a do m. en Santiago, a \$ 19. Fler de cilindro, a \$ 19. Segunda, a \$ 16. Caudal, a \$ 12 k. en estación Alameda con saco. Ceballos, a \$ 14.50 a \$ 15. Carvecería, a \$ 50. Forrajera, a \$ 7.50. Frijoles. Los 100 k. con saco, puestos en estaciones próximas a Santiago. Pavos grandes, a \$ 65. Bayos chicos, a \$ 50. Buerros, a \$ 50. Caballeros, a \$ 75. Corderos, a \$ 70. Faltares, a \$ 20. Semillas: Alfalfa peruana, los 92 k. a \$ 280. Alfalfa chilena, los 92 k. a \$ 200. Trébol, los 92 k. a \$ 200. Varios alfalfa y trébol los 40 k. con saco, a \$ 150. Avena rubia, sin saco, carros frontales, los 80 kilos, de \$ 4.50 a 5. Garbanos, según clase los 100 k. con saco, de \$ 45 a 55. Lana virgen, los 100 k. a \$ 100 a 110, de Octubre a 125. Manteca, los 100 k. con saco, a \$ 24. Maíz dorado, los 100 k. con saco, a \$ 25. Mantecilla, los 46 k. a \$ 230. Nueces, los 46 k. con saco, a \$ 28. Pasto segundo corte, los 100 k. a \$ 5. Segundo corte, los 46 k. a \$ 15 nominal. Caudales, los 46 k. de \$ 110 a 115. Cotizaciones de proyectos de Londres, según cable recibido por los señores Valdes Ferrera y Cia. Los precios siempre nominales no se ofrece trigo ni cebada de Chile. Trigo blanco: 82 chelines los 227 kilos. Chevalier: 53 chelines, los 203 k. Cebada del país: 81 chelines los 203 k. VALDES FERRERA Y CIA. Comisionistas, Estación N.º 1139, Santiago, 11 de Agosto de 1917. PRECIOS CORRIENTES DE LA SOCIEDAD FERIA IZQUIERDO. Avenida Benavente número 987. Terreno de pie, de \$ 55 a 80. Terreno de pie y año, de \$ 92 a 102. Terreno de 1 año, mestizo, de \$ 118 a 135. Vaquillas de 2 años, de \$ 145 a 162. Vaquillas de 3 años, mestizas, de \$ 175 a 220. Novillos de 2 años, de \$ 150 a 170. Novillos de 3 años, mestizos, de \$ 180 a 240. Vaquillas de 3 años, de \$ 180 a 225. Novillos de 3 años, mestizos, de \$ 200 a 270. Novillos de 3 años, de \$ 180 a 195. Novillos de 3 años, mestizos, de \$ 200 a 225. Novillos a media gordura, de \$ 240 a 260. Novillos gordos, de \$ 280 a 320. Novillos mestizos, gordos, de \$ 360 a 410. Vacas secas, de \$ 160 a 180. Vacas a media gordura, de \$ 330 a 250. Vacas gordas, de \$ 290 a 340. Vacas paridas, a media gordura, de \$ 280 a 330. Vacas paridas, mestizas, de \$ 350 a 380. Terneros a media gordura, de \$ 280 a 350. Terneros gordos, de \$ 380 a 418. Terneros mestizos, gordos, de \$ 450 a 492. Ternos de \$ 320 a 350, 280. Buoyas a media gordura, de \$ 380 a 420. Buoyas gordas, de \$ 480 a 520. Buoyas mestizas, gordas, de \$ 560 a 640. Borregos, a \$ 40. Bueyes a \$ 40.50. Bueyes al peso, de \$ 0.70 a 0.84 el kilo. Novillos, de \$ 0.75 a 0.82 el kilo. Vacas, de \$ 0.75 a 0.82 el kilo. FERIA IZQUIERDO. Santiago, 11 de Agosto de 1917. MATADERO PUBLICO Agosto 12 1917 Encierra para hoy

PERSONA respetabilísima, solicita comisiones casas mayoristas o fábricas para vender productos. Washington 1309. JOVEN para ayudante corrector, conocedor ramo, buenos informes. O. V. en Casilla 943. PERSONA respetabilísima, solicita comisiones casas mayoristas o fábricas para vender productos. Washington 1309. JOVEN para ayudante corrector, conocedor ramo, buenos informes. O. V. en Casilla 943. PERSONA respetabilísima, solicita comisiones casas mayoristas o fábricas para vender productos. Washington 1309. JOVEN para ayudante corrector, conocedor ramo, buenos informes. O. V. en Casilla 943.

ECONOMICOS

AVISOS NUEVOS

LA LAVANDERIA 'EL NUEVO ORIGEN' San Pedro de Atacama. Esta antigua y acreditada lavandería atiende con puntualidad y esmero a su distinguida clientela. Trabajo garantido. Exactitud en la entrega. Precios corrientes.

¡¡¡OJO! ENFERMOS DE OBESIDAD

El exceso de grasa produce muchas enfermedades, especialmente de las arterias y especialmente del corazón y como consecuencia hemorragias cerebrales, leucemias, etc. etc. Cuando más tarde, más difícil es curarla. Una de las principales causas de la obesidad es el uso de los jabones para el baño. El jabón de la 'LAVANDERIA' produce los más notables resultados. Tratamiento de 30 días. Como los últimos adelantos más terapéuticos, por el profesor Díaz Grogue. Consultas médicas. Agosto 12-13.

Taller de Vulcanización

SA DEBERA 878. BRUTA TRABAJOS GARANTIZADOS. Forros quedan como nuevos.

Nueva Lavandería

San Diego 127. SE LAVA Y SE APLANCHAN TODAS CLASES DE ROPA, especialmente ropa fina. Se atiende a la clientela española, portuguesa, atendida personalmente por su propia dueña.

TINTORERIA

La Sud Americana. GRAN REAJA DE PRECIOS. SAN ANTONIO N.º 85, al llegar a la Alameda y San Pablo número 2698 esquina Sotomayor. Avaro, para la distinguida clientela que habiendo recibido una gran partida de colorantes para lavar y blanquear, desde \$ 10; trajes, desde \$ 15; abrigos, desde \$ 18; sobretodos, desde \$ 22; mantos, desde \$ 25; sombreros, desde \$ 2. Especialidad en desmanchado químico y a vapor. Trabajos rápidos, buenos colores. Avaro, para la distinguida clientela que habiendo recibido una gran partida de colorantes para lavar y blanquear, desde \$ 10; trajes, desde \$ 15; abrigos, desde \$ 18; sobretodos, desde \$ 22; mantos, desde \$ 25; sombreros, desde \$ 2. Especialidad en desmanchado químico y a vapor. Trabajos rápidos, buenos colores. Avaro, para la distinguida clientela que habiendo recibido una gran partida de colorantes para lavar y blanquear, desde \$ 10; trajes, desde \$ 15; abrigos, desde \$ 18; sobretodos, desde \$ 22; mantos, desde \$ 25; sombreros, desde \$ 2. Especialidad en desmanchado químico y a vapor. Trabajos rápidos, buenos colores.

Se toma en arriendo

POB CONTRATADA LOCAL GRAND apropiada para bodega; preferirse cerca estación F. C. Oertas a Correo Central Casilla 6028.

PERSONA QUE DISPONGA DE VEINTE A TREINTA MIL PESOS PARA INVERTIR

Actualmente funcionando. Garantía de capital y utilidades. No necesita poner de tiempo. Por cartas, indicando dirección para tratar negocio. Casilla 2692.

\$ 4.500 VENDO CASA EQUINA

Acaquia Los Pérez. Campaño 1958. Oficina 1.

\$ 500 VENDO RICO CABELLO ENLADADO

Enlaidado, silla chilena y española. 15-18 noche 1874.

\$ 6.000, 4.000, 2.000 PRESTO EN EL ACTO

Completados urbanos. Negocios rápidos. Compañía 1955, Oficina 4. Alfredo Guzmán Hermosilla. 12-13.

SEAN CONTRATADO OPERARIO

de calzado fino. Arturo Prat 14. Entrar el sorteo. 24. Favorecido el número 51.

Informaciones Comerciales

Table with columns: Lugar, Longines, Paris. Rows include London, Paris, Madrid, New York.

Una peseta al cambio de 111 3/4 vale \$ 0.39, 48 y al cambio de 110 1/4 vale \$ 0.39, 70.

SITUACION GENERAL DEL MERCADO

El día lunes del día fue de bastante actividad, tanto en las ventas de acciones como bonos, colocados respectivamente, en cada capítulo, \$ 924,000 y \$ 266,000.

TENDENCIA

El mercado de acciones estuvo de baja, especialmente en los títulos de especulación, que revelaron pesades general. Los bonos hubo resaca, pudiendo decirse que se produjo alza.

MINERAS

Llallagua.—Llallagua, de 170 3/4 a 178 1/4. Total, de 11 a 10 1/2. Gatico, de 87 1/2 a 87 3/4. Monte Blanco, de 80 a 80 1/2.

TRANSACCIONES OFERTAS Y DEMANDAS

Chile.—Subieron. Después de venderse 111 a 218, quedaron varios pedidos a 50 1/2.

Al cerrar la semana quedaron en considerable mayoría los valores que mejoraron sus cotizaciones, a pesar de que los últimos días hubo menor firmeza. En buenos presonó tendencia a la baja.

Las fluctuaciones en los valores de especulación fueron en general menores que en las semanas anteriores.

Total.—Bajaron. Vendedor de 100 acciones a 10 1/2. Ofertado de venta a 10 y 10 a 130 al contado.

Antofagasta.—En rueda no se celebraron transacciones a 167 1/4 para el día de hoy, quedando vendedores así y compradores a 167.

La Serena.—Vendedor por 100 acciones a 29 1/2. María Teresa.—Solicitador comprar 500 a 0.40.

Sociedades petrolíferas. Patagonia.—Vendedor por 40 acciones a 5 1/2.

Sociedades industriales. Gas.—Bajaron. Vendedor a 107 1/2 y 10 a 107, ofrecieron vender a este precio y pidieron a 109 1/2.

Caja Sofo-Iolo.—Subieron. Después de venderse 20,000 a 98 1/2 y 16,000 a 93 1/2, quedó demanda a 98 1/2.

Caja Sofo-Iolo.—Vendedor de 16,000 a 98 1/2. Caja Sofo-Iolo.—Bajaron. Después de venderse 72,000 a 21 1/4 y 10,000 a 21 3/8, quedaron pedidos a este precio y vendedor a 21 1/2.

Caja Sofo-Iolo.—Solicitador comprar 30 mil a 88. Hipotecario Sofo-Iolo.—Subieron. Colocaciones 106,000 a 98 3/8, precio al que quedó demanda y hubo vendedor a 98 1/2.

Hipotecario Sofo.—Ventas de 12,000 a 98. Garantizador Sofo.—Hubo transacciones de 3,000 a 92 1/4 y 29,000 a 92 1/2.

BOLSA DE CORREDORES DE VALPARAISO. Primera Rueda. Telegrama oficial de la Bolsa de Corredores de Valparaíso recibido ayer en la Bolsa de Comercio de Santiago a las 11.18 A. M.

Compañía Estañifera de Llallagua, 28 mil 200 acciones. Compañía Minas de Cobre de Gatico, 18,600 acciones.

Compañía Salitres de Antofagasta, 36 mil 225 acciones. Compañía Agrícola y Ganadera Tierra del Fuego, 2,133 acciones.

Compañía Minera de Colquiri, 7,500 acciones. Compañía Minera de Oruro, 1,825 acciones.

Compañía Refinería Azúcar Vía del Mar, 1,100 acciones. Compañía Carbonífera de Madi, 1,950 acciones.

Compañía Petroléas de Patagonia, 6,300 acciones. Compañía Petroléas Sud-Americana, 6 mil 700 acciones.

Industriales: Laboratorio Chile, de 103 a 104. Estañifera Vía del Mar, de 85 a 86 1/2. Tabacos, de 40 a 41. Convecerías Unauas, de 270 a 271. Melon, de 72 1/2 a 80.

Seguros: La Nación, de 575 a 600. San Bartolomé, de 190 a 175. La Mapocho, de 94 a 95. Petrolíferas: Sud-Americana, de 0.40 a 0.35. Patagonia, de 112 a 115.

Diversas: San Bernardo, de 110 a 115. Acciones que bajaron. Bancos: Nacional, de 49 1/2 a 48 3/4.

Mineras: Total, de 11 1/2 a 12 y 1/2. Gatico, de 28 a 27 3/4. Monte Blanco, de 87 1/2 a 87 3/4. Caylloma, de 12 1/2 a 12 1/4. Pintados, de 3 3/4 a 3. Antequera, de 2 a 1 1/2. San Bartolomé, de 8 3/4 a 8.

Industriales: Gas, de 108 a 107; Penco, de 139 1/2 a 134. Diversas: Vapores, de 1,050 a 1,000; Telegrafos, de 34 a 32 1/2.

Bonos que subieron. Caja Hipotecaria 8-1/2%, de 98 1/2 a 98 1/4. Banco Hipotecario 8-2/3%, de 98 1/4 a 98 1/2.

Bonos que bajaron. Caja Hipotecaria 7-1/2%, de 91 1/2 a 91 3/8. Banco Garantizador 8%, de 92 7/8 a 92 3/4.

Hipotecario 8-1/2%, de 98 3/4 a 98 3/8. Municipalidad Privilegiada Abril, de 91 1/4 a 91. El estanco en la semana.

La Bolsa de Comercio no recibió ninguna cotización de Londres, modo que los últimos precios cotizados son \$ 246 al contado y \$ 245 1/2 a plazo.

Cobre Standard. No hubo cotizaciones, quedando por consiguiente los precios de la semana anterior que fueron de \$ 125 al contado y \$ 124.10 a plazo.

Cobre Electroquímico. Se recibió telegrafía de un telegrama por la casa Gibbs y Cia., que cotizó al electroquímico en Estados Unidos a 26 1/4 centavos oro americano la libra, lo que equivale a baja de 1/4 en relación a la semana anterior.

Tuvo importante alza en la mitad de la semana y se mantuvo así hasta ayer que cerró a 12 1/8 o sea 7 1/8 avos de penique de alza en comparación a la cotización del Sábado 4 de Agosto.

Salitre. El mercado siguió ayer muy firme. Las ventas se han efectuado principalmente entre especuladores de liquique.

Las cotizaciones de ayer: Ordinario Enero-Marzo los valores 11-4 ventas especuladores. Ordinario Septiembre - Octubre, 10-4 ventas especuladores.

Refinado Agosto-Diciembre, 12-2 nominal. Refinado Abril-Diciembre (1918), 11-5 ventas especuladores.

Cardiff nominal tonelada. West Hartley, Id. Id. Nacionalización de 102.60. Americano \$ 100 a 102.60. Australiano \$ 110.

Todo según puerto, marcas y fechas entregadas. Salitre a Europa (vapor) 170. Salitre a Reino Unido o Continente (buque), 150. Salitre Estados Unidos (vapor) 129.

Cobre a Europa (vapor) 200. Cobre a Estados Unidos (vapor) 50 dólares. No habiéndose producido cambios en los datos, cotizamos los valores anteriores.

REVISTA COMERCIAL DE PRODUCTOS Y FRUTOS DEL PAIS (Especial para 'La Nación' de Santiago).

Todo el mercado en general ha permanecido en calma durante la semana en curso la exportación no ha tenido grandes cambios, los embarques para el Norte han sido nulos en absoluto, el mercado está totalmente paralizado.

Precios puestos en carro en Valparaíso. Avena.—Falta absoluta de fletes. Cotizo: \$ 7.50 los 30 kilos en Talcahuano.

Afrecho.—Las ventas han sido locales. Cotizo: \$ 4.50 los 46 kilos. Arvejas.—El mercado ha estado sin órdenes. Cotizo: Petit-Pois sanas \$ 72 los 92 kilos. Blancas, \$ 30.

Cebada.—Una firma de Santiago ha comprado cerca de 50,000 sacos habiendo producido por esta causa una favorable reacción en la clase forrajera. La clase Chevalier también ha tenido reacción por existencias activas demanda, para preparar Malta para Buenos Aires. Cotizo: Chevalier, \$ 75 los 71,20 kilos. Cera.—Ha declinado el precio. Cotizo: \$ 145 los 48 kilos.

Caballeros, \$ 72 los 92 kilos. Corderos, \$ 70. Bayos chicos, \$ 57. Buerros, \$ 54. Garbanos.—El único mercado es Buenos Aires, pero estando la estación del Transandino en Los Andes con enorme recargo de existencias de carga sin poder movilizarse por falta de equipo, las órdenes están paralizadas. Cotizo: \$ 24 los 46 kilos. Regulares, \$ 46. Chicos, \$ 41. Eranos.—Sigue flojo el mercado. Cotizo: Cilindro, \$ 19 los 46 kilos.

Centenas de los que se efectuaron algunas ventas locales. Cotizo: \$ 116 los 92 kilos. La exportación se interesa por comprar, los precios siguen firmes. Cotizo: Merino, \$ 140 los 46 kilos. Febriles, \$ 120. Común, \$ 110.

Maíz.—Debido a ningún embarque efectuado en la semana por la paralización del trabajo en la bahía, los precios han declinado. Cotizo: \$ 8 los 72 kilos. Quilay.—Hay activa demanda, pero las existencias son reducidas. Cotizo: \$ 32 los 46 kilos.

Quilay.—Hay activa demanda, pero las existencias son reducidas. Cotizo: \$ 32 los 46 kilos. Quilay.—Hay activa demanda, pero las existencias son reducidas. Cotizo: \$ 32 los 46 kilos.

Quilay.—Hay activa demanda, pero las existencias son reducidas. Cotizo: \$ 32 los 46 kilos. Quilay.—Hay activa demanda, pero las existencias son reducidas. Cotizo: \$ 32 los 46 kilos.

Quilay.—Hay activa demanda, pero las existencias son reducidas. Cotizo: \$ 32 los 46 kilos. Quilay.—Hay activa demanda, pero las existencias son reducidas. Cotizo: \$ 32 los 46 kilos.

Quilay.—Hay activa demanda, pero las existencias son reducidas. Cotizo: \$ 32 los 46 kilos. Quilay.—Hay activa demanda, pero las existencias son reducidas. Cotizo: \$ 32 los 46 kilos.

Quilay.—Hay activa demanda, pero las existencias son reducidas. Cotizo: \$ 32 los 46 kilos. Quilay.—Hay activa demanda, pero las existencias son reducidas. Cotizo: \$ 32 los 46 kilos.

Quilay.—Hay activa demanda, pero las existencias son reducidas. Cotizo: \$ 32 los 46 kilos. Quilay.—Hay activa demanda, pero las existencias son reducidas. Cotizo: \$ 32 los 46 kilos.

Quilay.—Hay activa demanda, pero las existencias son reducidas. Cotizo: \$ 32 los 46 kilos. Quilay.—Hay activa demanda, pero las existencias son reducidas. Cotizo: \$ 32 los 46 kilos.

Quilay.—Hay activa demanda, pero las existencias son reducidas. Cotizo: \$ 32 los 46 kilos. Quilay.—Hay activa demanda, pero las existencias son reducidas. Cotizo: \$ 32 los 46 kilos.

